
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1005.7 milibares. Tem
peratura média do dia: 20.0 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 77.9 por cento.
Estado médio do céu: De claro a meio en..

coberto. Nevoeiros noturnos no litoral e ser

ras. Estado médio do 'Tempo: Estável. Previ-
são: A. Seixas Netto. I

BAZ AR - Será inaugurado na manhã de ho
je, às 9 horas, na' Dipronal, à rua Felipe
Schmidt, um Bazar montado pelas domado
ras dos Líons Clube Horianópolis-Norte e

Lions Clube Florianópolis-Centro e cuja
renda será aplicada em obras assistenciais. O
Bazar ficará aberto até o dia 30.
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Capital de Prefeito novo.

ssu

que possam escoar a água
da chuva, e a renovação
dos calçamentos, que já

cederam ao peso dos anos.

o Estreito pede ao Prefeito:

Para Walmor Borges, gerente do
Hotel Ony, as 'grandes

necessidades do Estreito são
basicamente três: ampliação da
rede telefônica, instalação

o barbeiro Francisco Marques
preocupa-se com o '''precárro
escoamento do tráfego na rua

Santos Saraiva" e sugere'

o seu alargamento, "antes

que sela tarde demais".
Reclama também do "desleixo"

das obras públicas inacabadas
e queixa-se do completo

abandono das praias do bairro.

Edgar Panoch, funcionário
público aposentado lembra-se
bem do ano de 1935, quando
o então interventor federal,
Nereu Ramos, anexou o

Estreito a Florianópolis. Sua
tese pode parecer paradoxal"
mas ele acha que incorporando

Capoeiras e Barreiros ao

Estreito, 3 problemas reivindicam
mais que um.

Aos 62 anos, o sapateiro
José Adriano não se

recorda de nenhuma obra

municipal de vulto que tenha
contemplado o Estreito nos

últimos 10 anos. Afora um -

jardim, que alegrou as

crianças, há muitos anos o'

bairro não conhece um grande
benefício, como a rede de esgotos.

de galerias pluviais

Marinho não acompanhou a delegação, mas Jair joga pela primeira vez em Florianópolis.

Jai r é a atração
contra Figueira, com
Armandinho apitando

A delegação do Botafogo chegou ontem às 14h30min, sem Marinho, Nilson
e Fischer, mas-com Jairzinho, escalado para jogar hoje

à noite contra o Figueirense. A partida começa às 21 horas, com
arbitragem de Armando Marques. No Fiqueirense a Comissão
Técnica resolveu manter Dagoberto na zaga, ao lado de Abel e

coloca,' Adailton na meia cancha, em substituição a
Ouincas, o ataque será o mesmo que jogou contra o Olaria e

que acabou marcando os gols que nãb saiam há dez partidas (Pg. 8)

Racionamento de

gasolina: . Ministério 'I

desmente estudos
Em sua reunião de ontem a tarde em Brasília o Conselho
Nacional de Petróleo não debateu a adoção de medidas

especiais visando um possível racionamento de
derivados de.petrôleo no País, conforme chegou

a ser noticiado. O Secretário do Ministério
de Minas e Energia, Mário Batista, desmentiu que

o assunto estivesse em pauta.
Mas a possibilidade de proibição do uso de carros em

fins de semana foiadmitida pelo Presidente do CIVP. (Pág. 2 e 5)

Andreazza faz hoje
mais uma visita a se:

desta vez a Lages
o Ministro Mário Andreezze desembarcará hoje
às 9h40min em Lages, iniciando em seguida
a inspeção da linha ferroviária que liga o

planalto serrano à cidade de Mafra.

O sistema ferroviário fo/remodelado para
dar maior vasão ao tráfego entre os três

Estados do "Extremo-Sul, em demanda dos

mercados consumidores dos demais Estados.
A BR-282 também será alvo de atenções. (P. 15)

Comércio .abre a

noite a partir do dia
'1� de dezembro'

A partir de 10. de dezembro os estabelecimentos
comerciais da Cidade íá poderão prolongar

seu horário de funcionamento, com vistas às vendas
de artigos para o Natal. A -emotiecõo do

horário, entretanto, não será obrigatória, ficando
a critério dos proprietários das lojas.
Tendo em viste que a medida beneficia
a todo o comércio, acredita-se que será

posta em prática pela maioria dos lojistas (P. 16).

Falso advogado 'é

surpreendido e presta'
contas à Justiça

,
Depois de atuar em diversos processos judiciais
e eções junto ao crime na Comarca da Capital,
o pseudo-advogado Valmor Durval de Goés foi

surpreendido pela polícia ao pleitear
"habeas corpus" a um de seus clientes, detido
na Cadeia Pública. Ontem o falsário prestou
depoimento na Delegacia de Roubo, Furtos e'
Defraudações, no inquérito instaurado para
apurar as suas atividades ilegais. (P.13J

.1

Está confirmada para as 1? horas de hoje, no
Palácio dos Despachos, a posse dó novo Pre

feito de Florianópolis. O ato será presidido
pelo Governador Colombo Salles e logo após
o Sr. Nilton Severo assumirá suas funções,
recebendo o cargo .do Coronel Ary Oliveira.
No seu discurso de posse o novo Prefeito

. deverá anunciar os principais planos para a

sua administração, além de dar os nomes que
vao compor o seu quadro de auxiliares,
alguns deles já conhecidos (Página 3).

o acúmulo de detritos no canal é responsável pela proliferação de mosquitos.

Canal da avenida
Hercílio Luz é "foco

de mosquitos
Tomado porum denso e próspero matagal, o canal da Avenida
Hercílio luz se transformou no habitat preferido dos

mosquitos, pernilongos e de uma crescente camada de detritos,
capaz de fazerde uma 'área residencial do centro da Cidade

uma mal cheirosa câmara de propagação de doenças. Os moradores
da Avenida já apelaram para o DASP e para a Prefeitura,
mas ninguém parece estar muito interessado em assumir
a paternidade! do problema, cada dia mais sério. (Pg. 16)
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Crise do Petróleo

Muitos representantes árabes pediram
aos paises exportadores que excluam a França, e
outros paises amigos, dos efeitos das reduções.

Os líderes que participam da conferência de

cúpula árabe estão, em geral de acordo sobre a

utilização da arma do petróleo contra os países
que apóiam Israe1., Pediu-se, por outro lado, aos
países exportadores que façam esforços espe
ciais para excluir a França e outros pa íses ami-

gos dos efeitos dos cortes e reduções.
'

Os Estados produtores de petróleo reforça
rão provavelmente seu embargo aos Estados
Unidos e Holanda, aliviandovcontudo, as restri

ções ao Japão, já que Tóquio apoiou, há alguns
dias, a solicitação árabe para que os judeus eva

cuem todos os territórios árabes ocupados.
CONVERSAÇÕES DE PAZ

Os dirigentes árabes concordaram, ainda, em
que as conversações com Israel devem ser rnan
tidas em três etapas. Acredita-se que os encon

tros terão início em Genebra, no próximo mês.
Na primeira etapa, o Egito e a Síria seriam

os únicos países árabes participantes; o túnico
tema seria a retirada israelense das posições ocu

padas em 22 de outubro, data da trégua da
, ONU, ou seja, uma continuação das conversa

ções Inilitares até agora mantidas no quilômetro
101 da estrada Cairo-Suez.

Uma' vez isto seja resolvido, representantes
, da Jordânia, Líbano e palestinos participariam

./

da conferência. Se os participantes nessa seeyn-
da etapa chegassem a um acordo de paz geral,
todos ou quase todos os outros Estados árabes

participariam da terceira etapa da conferência,
cujo propósito seria o de aprovar o acordo

'

NOVAGUERRA?

Se for impossível chegar âpaz através das

negociações, os países árabes já têm pronto um

plano detalhado para outra guerra, incluindo
uma terceira frente no rio Jordão, em que parti
cíparia uma coalizão de exércitos,

As recomendações feitas aos chefes de Esta
do por seus ministros de Relações Exteriores
acentuam que qualquer acordo aceitável deve
incluir a "completa e total libertação' dos terri
tórios ocupados na guerra de 1967", Na resolu

ção da ONU está claro que isso inclui o setor
árabe de Jerusalém.

Os ministro propuseram, além disso, que se,

ja feito um novo esforço para persuadir os Esta
dos Unidos a "modificar sua política unilateral
pró-israelense". Outra resolução solicita aos paí
ses europeus que suspendam toda ajuda militar
e econômica a Israel e ponham fim ao seu boi
cote de armas aos países árabes.

,

A Jordânia reiterou que boicotará as conver

sações de paz árabe-israelenses previstas para o

próximo mês se, o povo palestino for represen
tado pela Organização de .Libertação da Palesti
na. \

A declaração, publicada no órgão oficial do
governo, acrescenta que a JcJordânia apõe-se a.

UNIÃO SOVIÉTICA

qualquer, acordo 'golpista entre Estados árabes Os sovíeucos, numa' aiusao à conferênci;
individuais e Israel. Mas tal possibilidade parece

.

árabc-israelense, disseram que "agora a solução
remota. Por diversas vezes tem-se mencionado do conflito do Oriente Médio entra numa etapa
que os presidentes e chefes de Estado árabes prática e responsável", e "como nunca antes o

que participam da reunião de cúpula árabe em destino da paz no Oriente Médio depende -de
Argel nomearam o OLP representante da Pales- uma linha de conciliação dos países árabes, 'de
tina. um maior fortalecimento de sua consolidação e

Hussein decidiu não tomar parte na mesma, unidade em suas ações, conjuntamente COI!! as
ao ouvir os insistentes rumores de Que a O LP outras partes amantes da paz.
estabelecerá umi governo no exílio', que poria Podgorny e Kosygin elogiaram Egito e Síria,

, por terra aposiçao'do monarcã;que-díz falar por terem demonstrado "um significativo au-

em nome dos palestinos da margem ocidental menta da capacidade de luta de suas Forças Ar-
'do Jordão, ocupada por Israel. madas na guerra do mês passado". Citaram a

EGITO "distensão, internacional", o isolamento de Is-
Por seu lado, o Egito informou que estuda rael e o apoio exterior aos árabes, como lima

"cuidadosamente" sua possível participação na série de fatos que combinam entre si para criar
conferência de paz, embora tenha denunciado ','condições mais propícias para alcançar uma

que a atitude israelense a respeito do acordo de paz estável e justa na região".
cessação do fogo "não é construtiva".

"

Os dirigentes soviéticos afirmaram, também,
A reunião de hoje entre negocíadores/ísrae- que os árabes, vem forjarido uma posição co

lenses e egípcios no quilômetro 101 da rodovia, muro, são os responsáveis pelo principal esforço
. Cairo-Suez poderá ser decisiva para determinai para conseguir a paz, e que uma paz estável

- se as conversações continuarão ou serão suspen- depende da "libertação de todos os territórios
sas temporariamente, ocupados por Israel e de que sejam assegurados

A trégua continua, ainda que tenham havido os direitos legais do povo da Palestina".
\ '

,
O secretário de Estado norte-americano

Henry Kissinger disse ontem a,o Congresso que,
enquanto as conversações 'de paz no Oriente
Médio não progredirem, é improvável que os

.árabes suspendam o boicote de seus embarques
de petróleo aos Estados Unidos.

J. William Fulbright, presidente da Comissão
de Relações Exteriores do Senado e o líder da
minoria republicana Hugh Scott, disseram, após
reunião informal com Kissinger e Nixon, que as

esperanças de um pronto restabelecimento do
envio se fundamentam, aparentemente, nas

negociações árabe-israelenses.
Acrescentaram que Kissinger espera que as

negociações comecem em 18 de dezembro mas

não acreditam que os árabes reiniciem nessa

data 'o fornecimento de petróleo aos Estados
Unidos. Isto dependerá segundo eles, de êxitos
concretos nas conversações.

ARMAS NUCLEARES
Nem Fulbright nem Scott crêem, por outro

ligeiros choques ao longo da frente de, Suez,
inclusive com troca de fogo de artilharia e tan

ques. Acidentes dessa natureza, segundo obser
vadores dás Nações Unidas, variam dia após dia,
com tendência a diminuir.

lado. que os soviéticos f tenham .colocado

foguetes nucleares no Egito. "Tem-se a

impressão de que lião há armamento nuclear

atualmente em nenhum dos lados" - asseverou

Scott. E Fulbright ajuntou: "Não creio que haja
provas da existência- de foguetes no Egito".

Scott manifestou a "cautelosa esperança" de
que a resolução 242 do, Conselho de Seguranca
da ONU possa ser base para um acordo no

Oriente Médio, já que "oferece uma fórmula
que nrorn=te benefíciosa ambas �s partes".

Irldagado sobre a possibilidade de os Estados
Unidos adotarem medidas de carater econômico
em renresália aos nafses árab=s produtores de,
petróleo, Fulbright afirmou que, isto não, <e

discutiu e "não creio qlle alsuma nessoa

re sponsãveí defenda isso". Para ele, 3S

possibilidades de paz no Oriente Médio "são
melhores agora que nos últimos seis anos, ou

talvez mais".

CONVITE PARA MISSA DE 7º DIA

o Lions Clube Florianopolis-Trindade, sensibilizado pelo prematuro
fa1lecimento de seu dedicado associado

COMPANHEI RO ALBERTO ALENCASTRO FI LHO

orrnpr e o doloroso dever de convidar a todos Companheiros,
Domadoras e amigos, para a Missa que manda celebrar em intenção de
sua bon íssima alma, a ser realizada hoje '(quarta-feira), às 19 horas, na
Capela do Colégio Catarinense.

Aos que comparecerem a este ato de Fé Cristã e Companheirismo
antecipadamente agradece.

CONVITE PARA MISSA DE 7º DIA

A Diretoria da E RGUE Incorporadora Ltda., ainda abalada pelo
trágico e prematuro desaparecimento do seu sócio

ENGENHEI RO ALBERTO ALENCASTRO FI LHO
c umpre o doloroso dever de convidar aos amigos, clientes; funcionários

e pessoas de suas relações, para a Missa que manda celebrar em intenção
de sua alma, a ser realizada hoje (quarta-feria), às 19 horas, na Capela
do Colégio Catarinense.

Antecipadamente agradece aos que compélrec��em a mais este ato de
Fé Cristã.

'

Cem estudantes· libertados
pelo novo governo grego

o novo governo militar grego
está preparando uma declaração em

que definirá os rumos que pretende
impor ao país. O gabinete, chefiado
pelo general Phaedon Gizikis,
reuniu-se durante algurras horas
para redigir a declaração, que será
divulgada hoje à noite por rádio e

televisão.

Por ou tro lado,' mais de 100 es-
_.

tudantes que participaram das vio
lentas manifestações contra o regi
me de Papadopoulos, na semana

passada, foram libertados. Ainda
não se sabe o que está reservado ao

ex-presidente, que desde a queda
não é mencionado nos comunica
dos. Ele se encontra sob prisão do
miciliar numa mansão pertencente a

Aristóteles Onassís, a 32 quilôme
tros de Atenas, guarnecida por tro
pas armadas. Tampouco se tem ou

vido falar de Despína;: esposa de
Papadopoulos, que partiu para os

Estados Unidos 10 dias antes do
golpe.
QUEM FO I PAPADOPCll.C6

Papadopoulos era um obscuro
coronel do serviço de inteligência
do Exército, quando liderou o gol
pe que pôs flm ao governo do ex-rei

Gizikis, o Presidente
Constantino. O golpe teve por fina
lidade bloquear as eleições em que
o falecido dirigente George Papan
dreou e seu filho Andreas - de es

pírito anti-norte-americano - esta
vam certos de ganhar novamente o

poder.
Nos anos seguintes, Papado-

I Adamantios, o premier.

poulos foi pondo de lado seus com

panheiros da junta. Este ano quis
fortalecer sua posíçáõ mediante um
referendum que reconheceria, ao
mesmo tempo, seu governo ditato
rial. Os eleitores (leram seu apoio a

que fosse proclamada a República,
elegendo Papadopoulos presidente

Argentina: governo resolve
o problema da universidade

às meios radicais argenti
nos obtiveram ontem significa
tivo triunfo quando o Governo
do presidente Juan Peron de

signou delegado interventor a

um de seus representantes,
após o aparente fracasso de
uma tentativa de "depuração"
anti-esquerdista.

Através de uni decreto foi
nomeado, delegado interventor
na Universidade de Buenos
Aires, o atual Secretário
- Geral, Ernesto Villanueva,
que vinha exercendo essas fun
ções interinamente

vcntor ,<la Universidade, Ro-
,dolfo Puiggros, peronista de

esquerda, o que foi interpreta
do como parte da "depura
ção" levada a efeito pela auto
ridades moderadas e direitistas
do peronismo contra a tendên
cia radicalizada do movimento
governista.

BASTÃO �'MARXISTA"
Lastiri fez sa ber a Puiggros

que o pedido, de renúncia pro
cedia do próprio Peron, mas

posteriormente o Presidente'
negou o fato, Houve então,
nessa oportunidade, grande
mobilização estudantil nas fa
culdades da' Universidade 10-

.

cal, para exigir a permanência
de Puiggros ou de sua orienta
ção política. Dessa manifesta-

cias pela soberariia sobre o Cá
na! receberam grande apoio
das Nações Unidas e do Tercei
ro Mundo, consideraram' as no
vas conversações um tanto cru

ciais, Torrijos afumou ao jor
nal "EI Panamá América", que
se elas falharem, "não temos

'outro recurso senão o da lu-'
ta".

ACORDO GERAL.
Em 10 anos de negocia

ções, houve um acordo geral
no sentido de que a jurisdição
sobre a zona do Canal deveria

, passar para o Panamá e o con

trole norte-americano sobre a

passagem e a Zona do canal te
ria um prazo fixado. O tratado
vigente prevê o controle norte

americano em regime perma
nente. Entretanto, houve pou-

acontecendo, porém, a amigos
e simpatizantes do matemáti
co, entre eles o físico Sakha
rov.

As fontes dissidentes infor
rnararn também que Yelcna
Rcznikova, advogada de Shi
khanovich, declarou perante a

corte que não pode visitar' seu
cliente na prisão de Lefortovo ,

que a J(,G:B, (polícia Secreta
Soviética), mantém em Mos
cou. O Tribunal negou-lhe au

torização para avistar-se com

Shikhanovich, não permitindo,
também, a este, participar da
a u d iência. Shikhanovich foi

jrofessor de matemática na

Universidade de Moscou, até
1968; data em que assinou
uma carta solicitando a liberta"

ção de um colega, internado
num hospital psiquiátrico. Foi'
detido em setembro do ano

ção participou não somente a

Juventude Universitária Pero
nista de Esquerda, como tam
bém as entidades estudantis
comunistas e do Partido Radi
caL

,Como solução temporária,
o Governo nomeou a Villanue
va, homem de confiança de
Puiggros, para que assumisse,
interinamente, o cargo de Rei
tor. A confirmação de Villa
nueva no posto, mostra que o

• r

Governo desistiu de seus pla
nos de "depurar" a Universida
de, considerada por alguns se

tores moderados do peronis
mo, como bastão "marxista",
muito em bora as vezes isso sig-

'

nifique estar apenas envolvida
pelo peronismo.

Panamá-Estados Unidos: um

Bolívia: Banzer sem o

MNR�' fica mais fraco
o esquema de governo que, durante 27 meses, regeu os

destinos da Bolívia, foi alterado ontem com a 'retirada do
Movimento Nacionalista Revolucionário - MNR - que se

desligou da coalizão' com a Falange Socialista Boliviana - FSB-,
sustentáculo político do regime do general Hugo Banzer.

O acontecimento, inesperado, dá margem 'a várias
interpretações' sobre o panorama pol ít íco boliviano e marca um

'

capítulo decisivo na história do governo que conduz o país desde
a deposição do regime esquerdista do general José Torres, em
1971.

Enquanto o governo procurava assimilar o impacto da saída
do MNR, este, por seu turno, começava a passar por uma crise'
interna que poderá provocar cisão em suas fileiras.

.

Setores jovens anunciaram, ontem cedo, que pedirão ao

ex-presidente Victor Paz: Estensoro, chefe do MNR, "uma
atitude conciliatória com o governo, a fim de tornar possfvel seu
retorno",

Ruben Júlio Castro, secretãrio-executívo do Comitê polftico
do MNR, disse que "o governo do presidente Banzet foi apoiado
por uma convenção do MNR e somente outra convenção poderá
decretar sua retirada. Estou com a reconciliação",

Considero - acrescentou - que a retirada do MNR não
representa nenhuma solução para os problemas do país".

CENTRO-ESQUERDA.
O chefe da Falange Socialista Boliviana - FSB -, Mário

Gutierrez, que até anteontem era .o chanceler, pareceu nâo dar
muita importância à saída de seu aliado do governo .

- Seria necessário verificar qual a-parte do MNR se af�stou -

comentou.

A retirada do MNR, apontado como força centro-esquerdista
no regime -de Banzer, ocorreu pouco depois que o presidente'
anunciou ao país'�a decisão de não candidatar-se às eleições
gerais do próximo ano 'f de reorganizar sua equipe ministerial.

O comunicado sobre a ruptura foi feito, inicialmente, por
Javier Bedregal, alto dirigente do MNR que foi ministro de
Minas. Posteriormente, o secretário 'particular do ex-presidente
Estenssoro_, Eduardo Olmedo Lopez, disse: "É verdade.
Retiramo-nos do governo. Não concordamos com a forma pela
qual o ministério foi reestruturado",

A causa aparente foi a entrega do Ministério das Finanças a

Jaime Quiroga Matos, qualificado de independente pelo governo,
mas que o MNR aponta "como representante das empresas
privadas de mineração". Este setor nâo via com simpatia a

participação do MNR no governo, lembrando que foi esse partido
que nacionalizou, há mais de 20 anos, as principais empresas
mineiras da Bolívia.

A decisão "movimentista" teve boa acolhida nos setores

trabalhistas do 'Partido, que agora vêem a oportunidade de

promover alianças que permitam ao MNR voltar a ser o que era:

"Um grande partido de massas, condutor de uma verdadeira
revolução",

Segundo alguns observadores, alheios ao governo, o MNR
tentaria se aproximar de setores esquerdistas, ainda proscritos da
vida política boliviana, em consequência da intensa repressão a

que foram submetidos pelos órgãos de segurança do regime.

por um período de oito anos.,

Após sua vi tória nas urnas, em

atitude que causou espanto até mes
mo a seus críticos e adversários, o
Presidente ordenou a libertação dos
presos políticos e prometeu realizar
eleições .parlamentares em 1974 .

Mas a nova e mais livre atmosfera
por ele criada seria a causa de sua

derrota.

Há duas semanas, estudantes ra-'
dicais se apossaram do Institu to Po-

.

litécnico de Atenas, exigindo o fim
da ditadura, e não houve reação da
parte de Papadopoulos senão quan
do a situação já descambava para a

.desordem e 13 pessoas tinham per
dido a vida nas refregas de rua.

Na semana seguinte aos aconteci
nentos, alguns generais aparente
mente decidiram que Papadopoulos
já não tinhamais aquela firmeza ne

cessária para conduzir o governo.
Para alguns analistas, o chefe do

golpe não foi o tenente- general
Phaedon Gizikis, atual Presidente
mas sim o brigadeiro-general Dim;
trios Ioannides, um dos coronéis da
intentona de 1967. Papadopoulos
fízera tudo para marginalizá-lo, mas
o golpe é prova de que fracassou.

Reunião de cúpula árabe: todos
'j

apoiam o embargo do petróleo

Hussein, .daJordânia, .ameaça
boicotar conversações de paz

Pouco antes de Peron ter
assumido a presidência a 23 de
setembro, o ex-presidente pro
visório, Raul Lastiri, havia pe
dido a renúncia do reitor inter

'novo tratado sobre o canal
O embaixador.norte-ameri

cano Ellsworth Bunker, um ve

terano, diplomata na América
Latina antes de ser enviado ao

Vietnã, está, dando inJcio' às
negociações para um novo tra

tado do canal do Panamá e dis
se esperar que sejam realizadas

"negociações o mais rapida
mente possível, de um novo e

moderno acordo sobre o trata

do".
O embaixador, de 78 anos,

chegou na última segunda-feira
com � negociador interino,
Morey Bell, para urna semana

de conferências com o briga
deiro-general Ornar Torrijos,
chefe de Governo e com o mi

nistro das Relações Exteriores,
Juan Antônio Tack. Autorida
des panamenhas, cujas exígên-

cos progressos no sentido de

aplicar os princípios na prá ti
ca.

Bunker foi embaixador dos
Estados ,Unidos junto ,a OEA

quando o Panamá interronpeu
as relações ,.com o Governo
norte-americano em 1964,
,após uma sangrenta luta entre
civis panamenhos e tropas nor
te-americanas ao longo da
fronteira da zona do Canal.
Bunker assinou o acordo que
levou ao reinício das relações e

as negociações sobre o acordo
do Canal. Sua primeira missão
diplomática foi como Embai
xador na Argentina em 1951.
Em 1965 o presidente Lyndon
Johnson enviou-o a República
Do rrinica na durantea crise des
se ano,

Dissidente soviético
f

d
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Kissíngerr com.paz no Oriente,
nãofaltará petróleo aos EUA

vai parar na Sibéria
As autoridades soviéticas

determinaram que o historia
dor Andrei Amalrik cumpra
sua sentença de exílio na Pro

víncia siberiana de Magadan,
enviando o matemático Yuri

Shikhanovich a um hospital
psiquiátrico.

Um tribunal de Moscou de
cidiu, em audiência a portas
fechadas, que' Shikhanovich,
defendido publicamente pelo
físico Andrei Sakharov, deverá
ser enviado a um lospital psi
quiátrico, "por estar' mental
mente incapacitado de ser jul
gado por suas atividades anti
-soviéticas", Informaram as

fontes dissidentes. Shikhano
vich permanecia incornuni

clí�el desde sua detenção e

não esteve presente na audiên
cia. Sua esposa foi' autorizada
a participar, o mesmo não

passado, sob a acusação de dis
t r; buir o jornal clandestino
"Crônica de Acontecimentos
Atuais", em defesa dos direi
tos civis.

Amulrik, conhecido no Oci
dente por seu ensaio" A União
Soviética,sobrcviverá até 1984?
cumprirá lima segunda senten
ça de três anos num campo de
trabalhos forçados de Magadan,
acusado de ter difamado de ser
libertado foi condenado a mais
três anos, pelo mesmo delito.
Mas, ü sentença de Amalrik, foi
transformada em ex íüo.

Segundo alguns amigos, A
malrik tinha sofrido um ataque
de meningite durante sua pcr-'
manência no campo de traba -

lhos forçados e sua fixação no

I:!xílio em Magadan, não melho
rará seu estado d.r.s;níde.

CONVITE PARA MISSA DE.7º DIA

i� Diretoria e Funcionários da Construtora e Imobiliária Habitacional
Ltda. - CIHAB, ainda consternados com o prematuro fa'lecimento de
seu sócio e amigo

ENGENHEIRO ALBERTO ALENCASTRO FILHO ,

convidam aos amigos, clientes, fornecedores e pessoas de suas relaçÕes,
para a Missa de 70. Dia que mandam celebrar em intenção de sua alma,
hoje (quarta-feira), às 19 horas, na Capela do Colégio Catarinense.

l�s. que comparecerem a mais este ato de Fé Cristã, antecipam
decimentos.

Itália' quer lei mais
dura contra sequestro

Com J. PaulGetty III ainda desaparecido e uma sequência de
três sequestros em cerca de 15 dias, os legisladores italianos
começaram a estudar a' aplicação de penas de prisão mais
rigorosas para os au tores desses delitos.

O senador Democrata-Cr istão, Giuseppe Bartolomeu disse
que irá apresentar projeto de lei elevando as penas de prisão para
autores. Atualmente, essas penas são de 12 a 18 anos. Somente
alguns seque stradores foram detidos, apesar de terem sido mais
de trezentos os sequestros praticados desde 1960. A maioriadas
vítimas foi libertada e a polfcia 'calcula que, no total, os resgates
pagos se elevam a 25 milhões de dólares (cerca de 150 milhões de

cruzeiros), Os sequestros, ou trora limitados aos bandidos da

'Sardenha, e a "máfia" siciliana, agora são uma nova modalidade
de crime organizado e já não se limitam as duas il has.

Os' homens que antes s e dedicavam a assaltos por contra

própria, agora estão se filiando a complexos sindicatos
clandestinos que operam com precisão cronométrica. Os
investigadores d.izem que isto deve-se ao fato de que, apesar de
ainda frequentes, os assaltos solados rendem rel<.tivamentc pouco
dinheiro e oferecem grande perigo, r1zão pela qual os

profissionais estão se organizando para o delito que proporciona
"bons dividendos",

.

O principal deles até agora, é considerado o de Paul Getty "',
de 17 anos, jovem que abandonou seus estudos, passando a viver

como "hippie". Seu desaparecimento, na noite de 9 de julho,
inicialmente foi apontado como unn brincadeira, para'conseguir
dinheiro de seu avô, o magnata do petróleo, Jean Paul Getty.
Entretanto, em sucessivas cartas e telefonemas, alguém,
dizendo-se ,responsável pelo sequestro do jovem" exigiu um

resgate de 17 milh,ões de dólares. O avô de Paul, contudo,
afirmou que não pagaria "nem um centavo", a fim de evitar que
seus outros 13 metas ficassem, sujeitos a sequestros.

-

O resgate exigido pelos sequestradores foi reduzido para 3,4
trilhões de dólares. Q; jorrtais italiapos publicaram uma nota

informando que a mãe do rapaz informou ter um milhão pronto
para entregar. O pai, que se mudou para Londres depois do

divórcio, disse também que pagaria urru soma que não revelou,
mas, que se, acredita seja superior a quantia pedida pelos
raptores.
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Está confirmada para hoje a

posse do novo Prefeito de Floria
n ópolis, Sr. Nilton Severo da
Costa, em ato a realizar-se às 17
horas no Palácio dos Despachos,
sob a presidência do Governador
Colombo Salles. Logo após o Sr.
Severo da Costa assumirá as suas

Logo após ser empossado pelo Governa�or o novo Prefeito da Capital assumirá as suas funções.
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funções, recebendo o cargo do
Coronel Ary Oliveira.

'

Em seu discurso de posse o no
vo

.

Prefeito da Capital deverá
anunciar oficialmente as linhas
básicas do seu plano de ação,
bem como os nomes que esco

-Iheu para compor o secretariado

Os di riqentes do I nstituto de
Formação Pol ítica da Arena

estão surpreendidos com as

adesões à sua 1 a. promoção

da Prefeitura.
O Governador Colombo Salles,

que viaja hoje cedo para a cidade
de Lages, a fim de recepcionar o

Ministro, Mário Andreazza, deve
rá voltar a Florianópolis a tempo
de empossar o Sr. Nilton Severo
da Costa.

Arena já tem J7 inscrições para
seu'curso de informação, política,

A Arena recebeu ontem.um total de
17 inscrições ao Curso de Informações
política, no primeiro dia de' inscrição,
a maioria representada por universitá-

·

rios. Entre os que procuraram a secre-

taria do partido para obter vaga entre
os 100 participantes estão o ex-Presi
dente Regional, Sr. Renato Ramos da
Silva, o ex-Prefeito lageano Áureo Vi-

dal Ramos e o Sr. Lecian Slovinski, ex- procuraram informa r-se 'a respeito.
deputado e Presidente da Assembléia. Adiantou que as inscrições permane
O coordenador do Instituto de Forma- cerão abertas até completadas as vagas,

ção e Estudos Políticos, Deputado Fer- das quais 50 se destinam a uníversitá
nando Bastos, disse que o interesse rios. O curso, marcado para o período

,

de 10 a 16 de dezembro, será ministra
despertado entre os vários setores em 'do pelo Senador Ney Braga, e pelos
torno da promoção do curso chegou a deputado s Mutilo Badaró, Aureliano
surpreender, pois além dos que se ins- Chaves e Caio Pompeu de Toledo, en-
creveram vários outros interessados tre outros,

'

Pasqua/i destaca importância do
Projeto Rondon para estudantes

J
'

"A. afluência de estudantes ao Pro
jeto Rondon em 'todas as operações
que são realizadas é um atestado de

.

'

que o'programa está se desenvolvendo
satisfatoriamente". A declaração foi
feita pelo coordenador geral do Proje
to Rondon, CeI. Sérgio Pasquali, que
esteve em visita a Florianópolis. Pas

quali esteve dando prosseguimento ao

roteiro de visitas às universidades e es-
,

colas superiores inseridas no programa
de "campi" avançados na Amazônia e

nou tras regiões brasileiras. Além de
· tratar especificamente de temas rela
cionados com a próxima Operação Na

cional, manteve palestra como coorde
nador regional e o coordenador execu
tivo do PRem Santa Catarina.
ENCONTRO

O CeI. Sérgio Pasquali esteve em

reunião com autoridades universitárias
e professores dos vários centros e de

partamentos da Universidade Federal,
além do Reitor Roberto Lacerda e

Sub-Reitor de Assistência e Orientação
ao Estudante, Ernani Bayer. Afirmou
que o PR deseja que as universidade

·

compreendam 'a programação dos vá
rios órgãos atuantes na Amazônia, a

fim de captarem os recursos financei-
·

ros disponíveis em grande volume. O

PRjá atingiu um ponto de maturação,
razão pela qual) há uma urgente neces

sidade de avaliação das tarefas cum

pridas até aqui, para a definição de
SUuS novas atividades. Na reunião reali
zada no auditório da Reitoria da Ufsc,
Pasquali fez alusão a um recente semi

nário sobre "Campus Avançado" reali
zado em Belém. Contou coma partici- ,

.pação de representantes de todo o país
integrados no sistema, onde foi mos
trado aos órgãos mais responsáveis
pelo desenvolvimento da Amazônia o

potencial da região que está à disposi
ção e como ele poderá ser conveniente
mente explorado. "Temos que desco
brir recursos humanos para desenvol
ver essa imensidão que até há algum
tempo só viu a enyada da religião e do

Exército, como fatores culturais exter

nos: A fé e a segurança tiveram que se

adaptar às outras necessidades do
horrem da Amazônia, deixando de

cumprir suas missões específicas, sem

contudo abandoná-las, para auxiliar
nas mais prementes necessidades da

população. Esses dois fatores contam

agora com o auxílio de um terceiro: a

presença das universidades brasileiras,
que vão dinamizar cada vez mais o de
senvolvimento da região. Entende o

coordenador que apenas as 29 universí
dades e 108 escolas isoladas partici
pantes dos "Campi" avançados têm

condições de oferecer esse trabalho al
tamente qualificado para a obtenção
dos rendimentos desejados. "O PR pre-

·

tende urra velocidade maior, para a di

�ensão que desejamos atingir no mais

onde ele atua e o aperfeiçoamento in
dividual dentro da fu tufa ou já perma

.

nente profissão". O Coordenador não
acredita, como nunca acreditou, que o

PR seja um meio de evitar a ociosidade
do universitário. "O simples entusias
mo que o universitário sente por qual
quer operação que é realizada, é um
prova de que ele deseja participar.
Teria outros meios de evitar a ociosi

dade, revelou.
- As razões que levam os estudan

tes a participar cada vez mais das ope
. rações se devem principalmente ao in

Pasquali voltc!u ontem para Bras ília teresse em conhecer áreas ecológicas
completamente opostas, com proble
mas e cultura diferentes das de origem
do universitário. Além desses fatores, a
vontade que possui o universitário bra
sileiro de contribuir para que as popu.
lações se modifiquem para melhores

condições de vida, pode ser conside
rada umfoeo de interesse.
PREVISÃO DIFÍCIL

curto espaço-de terppo, transformando
ás instituições dos "campí" avançados
em verdadeiros polos de desen�oIvi
rrento da região, irradiando 'esses no

vos caminhos para as demais áreas da
Amazônia", revelou o Coordenador.

Para Pasquali, é necessário assegurar
a continuidade do processo de ocu

pação e desenvolvimento da Amazõ- Sobre os planos futuros do Projeto
nia, conscientizando os alunos, profes- Rmdon, Pasquali revelou que é muito

sores e conunidades de origem e locais difícil fazer qualquer previsão. "O Pro

para as dimensões das regiões abran- jeto evolui de acordo com a própria
gidas. conjuntura, de acordo com o processo

DINAMIZAÇÃO DOS TRABAlliOS de desenvolvimento. Nas situações no-

Pasquali revelou que os "campi" vas tem que ser mantida uma flexíbí-
. avançados não devem se, situar. apenas lidade, pára se adaptar gradativamente
no plano de mera assistência às comu- às novas realidades. O PR pode crescer

\

nidades onde estão situados, mas dina- e atingir uma nova dimensão diferente
nizar os seus trabalhos de modo a pro- da que vem sendo feita atualmente.

porcionar o desenvolvimento sócio- Pode ainda sofrer modificações pro-
econômico em todos os setores da ati- fundas e, quem sabe, até acabar algum
vidade humana, com a análise de pró- dia. ,

blemas específicos de cada' região. - Em Sa nta Catarina - prosseguiu
Citou como exemplo o que está efe- - os programas do PR estão procuran
tuando a Universidade de Campinas no do a dinamização do campus avançado
município de Cruzeiro do Sul, no Es- ' de Santarém, mantido pela Universi
tado do Acre, que tem a maior inci- dade Federal de Santa Catarina e, do
dência de lepra do Brasil. Os estudos já campus avançado de ltaituba, mantido
estão ern fase adiantada e poderão le- pelas escolas superiores do Estado.
var à descoberta de um novo tipo de Na Coordenadoria Estadual, Sérgio
cura para o mal. Em Cruzeiro do Sul Pasquali tratou de assuntos de in te

registra-se a forte incidência de casos' resse dos universitários inclu ídos no

de lepra que atingem o índice de 3,5 Programa. A preocupação do coorde

pormil. nador em Santa Catarina é que muitos
DESENVOLVIMENTO SATISFÀ- estudantes voluntários não podem par
TÓRIO ticipar por falta de vagas: "Isso não

O coordenador geral do PR revelou _ pode acontecer. Através do cõnputo
que o fato de estar se desenvolvendo de inscrições registradas para a pró
um processo de aceitação cada vez x ima Operação Nacional, podemos
maior por parte de voluntários que de- constatar o grande interesse .. Mas, ao
sejam trabalhar no PR é porque este rresmo tempo, acredito que há muita
vem ao encontro dos verdadeiros an- gente frustrada por não ter sido sele

seios dos estudantes. Desde que foi im- cionada e ser inclu ída entre os 275 pri
plantado, sempre teve acréscimos no meiros. É nosso objetivo atender todos

número de voluntá.ios. - "Defino o os que solicitarem e manifestarem inte

Projeto Rondon como uma idéia que resse em participar das operações."
partiu do estudante universitário brasi- Na manhã de ontem, Q coordenador
leiro, baseado e alicerçado no se", dese- geral reuniu-se com os dirigentes e re

jo de participar no processo de desen- presentantes das escolas superiores de

volvímento. Hoje, como está já insti- Santa Catarina, tratando do funciona

tuído, se constitui num pontode apoio mento do Campus Avançado de Itaitu

para a participação do universitário ba e levando a mensagem que denomi
e da universidade no processo. O fim na de "Nova Dimensão Psicológica da
comum é o desenvolvimento da região Amazônia" .

- A criação do FAM
foi talvez a medida de ma

ior alcance até hoje toma

da pela A<;sociaç�o. Visa,
antes de tudo, a dar assis
tência ou melhor auxilio
direto aos médicos.
A criação do Fundo de

Assistência ao Médico to-
I .

ma por base os seguintes
requisitos: "custear total
ou parcialmente despesas
decorrentes de tratamento
de saúde do associado ou

de seus dependentes dire

tos; aux ílío fmanceiro ao

médico necessitado ou a

seus dependentes; no todo;
ou em parte, planos de se

guro em grupo para os as-, ,

sociados; empréstimo. dire
to ao médico para ii aquisi
ção de livros e revistas téc

nicas, material técnico per
manente ou' de consumo
necessário para o exercício
da profissão".

Deputado pede mais energia para

"Os médicos catari
nenses continuam repu
diando o convênio propos
to pelo Funrural, o qual
quer instituir uma modali
dade de contrato global,
para atendimento aos segu-

.

rados do órgão". A decla-

ração é do médico Júlio

Cordeiro, presidente da

Associação Catarinense de

Medicina, que participou
da assembléiade delegados
da ACM, realizada sábado

passado no Balneário de
Camboríú

- 0\ contrato global
proposto pelo Funrural é
considerado altamente pre
judicial para os pacientes,
sendo condenado pelas ins
tituições médicas.Quanto
aos aspectos fínanceíros,
face à cláusula sexta do re-

. ferido contrato, considero
verdadeiro suicídio para os

.hospitais que o aceitarem,
prosseguiu.

,

Segundo o médico Júlio
Cordeiro, as entidades da

classe, tanto de Santa Ca
tarina quanto do Rio

Grande do Sul, constitui
ram uma Comissão de alto

nível, da qual fazem parte
os- presidentes da Associa

ção Médica Brasileira Sr.
Pedro Kassab e da Federa

ção Brasileira de Hospitais,
Sr. Helvécio Boaventura

Leite, a qual deverá se avis

tar com o Ministro do Tra
balho para entregar um no

vo modelo de contrato

proposto pelas entidades.
,

- A Associação Catarí-

municípios 'do oe�te catarinense
A pouca energia elétrica

destinada às zonas rurais do
,

Oeste do Estado prejudica
os agricultores da região. '

O Deputado Ely d io. Lunardi, 10. Secretário da

Assembléia, requereu .ontem na sessão ordinária daquela
Casa a expedição dei mensagem ao Governador Colombo

Salles apelando no sentido de ser dada prioridade à solução
do problema energético de 13 municípios da região Oeste

do Estado, que segundo afirmou encontram-se em situação
angustiante, pela falta. de

.

energia nas zonas rurais. Os

municípios são C�apecó, Xaxim, Xanxerê, Águas de

Chapecó, Caxambu do Sul, Coronel Freitas, Quilõmbo, São
Lourenço do Oeste, Campo Erê, Abelardo Luz, Fachinal
dos Guedes, Gaivão e Vargeão.

- O fornecimento de energia à' região-é feito pau duas

empresas, a Força e Luz, de Chapecó e a Hidrelétrica de

Xanxerê, ambas de economa privada, que há longos anos,

pelo esforço, trabalho e dinamismo de seus diretores,
suprem de energia as sedes dos 13 municípios. Mas a grande
dificuldade está em se levar também energia às zonas rurais,
e vivíamos nós numa expectativa de que essas empresas, ou

pelo menos uma delas, a Força e Luz de Chapecó, fosse

adquirida pelas Centrais Elétricas de Santa Catarina. Agora,
soube-se de fonte segura de que esta operação não mais se

realizará, e em consequência a eletrificação rural na região
ficará relegada a segundo plano, eis que a Celesc somente

pretende levar eletrificação rural àqueles municípios onde

ela própria seja geradora de energia. E como a Celesc não é

geradora de energia na região de Chapecó e Xaxim,
consequentemente ela não se ocupará da eletrificação rural

naqueles municípios - acentuou o Deputado Bgydio
Lunardi.

Explicou que
.

o Ministério das Minas e Energia,
considerando a transação já praticamente concretizada

.. entre a empresa Força e Luz de Chapecó e a Celesc, adrritiu
.

que se fízesse mas pelo valor histórico da operação, como
que não concorda a atual concessionária, que se vê

. prejudicada. No expediente que apresentou para
encaminhamento ao Chefe. do' Executivo, o Deputado

Médicos continuam a criticar '0 Funrural

Co!deiro: o contrato proposto é altamente prejudicial para os pacientes.

nense de Medicina ante

riormente havia rejeitado
fazer contratos com 0-

·INPS para a prestação de

serviços médicos 'e na As

sembléia reiterou sua posi- .

ção contrária a esse tipo de

contratação. A Lei 200 e

seu parágrafo sétimo, em

que se apoia o presidente
do INPS para propor esse

I tipo de contrato, é ilegal,
pois a lei no. 5.845, de 2

de setembro de 72, em ple
no vigor, anulou aqueles
dispositivos referidos pelo

. Presidente do JNPS, afir
mou o Sr. Júlio Cordeiro.

.
RJNDO DE ASSISTÊN
CIA

. Segundo declarações do
médico Júlio Cordeiro,
dentre os asssuntos deba
tidos na assembléia, foi da
do maior destaque ãcria

ção do Fundo de Assístên-
.

cia ao Médico - FAM.

Concurso para EM,.,
-

começa sexta-feira
Fonte da Capitania dos Portos informou que foram

marcados para sexta-feira e sábado os exames psicológicos
J aos candidatos ao concurso de admissão à Escola de

, I

Marinha Mercante do Rio de Janeiro que se inscreveram
nesta Capital. Os exames estão marcados para as 8 horas, na
Escola de Aprendizes Mrinheiros. Nos dias 17 e 18 de
dezembro vão ser realizadaS as provas de Português e

Matemática.' Os candidatos deverão se apresentar munidos
do cartão de inscrição.

Por outro lado, a mesma fonte informou que a Capitania
possui cartas náuticas em diversas escolas, que se encontram

à disposição, dos interessados. 9s documentos abrangem o

litoral do Bom Abrigo até Torres.

lEIA o ESTADO

Elgydio Lunardi enfatiza a necessidade de medidas urgentes
no sentido de encontrar' uma fórmula para resolver o

írppasse, a fim de que toda aquela região possa acompanhar
o ritmo de desenvolvimento que se observa nas demais

regiões do Estado.
ENSINO EM LAGES

O Deputado Telmo Ramos Arruda criticou o Prefeito de

Lages Juarez Furtado por estar, segundo declarou;
procurando "por todos os meios" impedir· o normal
funcionamento das faculdades integradas à Uniplac. Além'
de não ter liberado os recursos próprios da Universidade

para o exercício, o que as deixou em sérias dificuldades, o
Prefeito - de acordo com o parlamentar - ainda reduziu de

Cr$ 488 mil para Cr$ 200 mil a dotação orçamentária. ,E

finalmente. tenta impedir a construção dos prédios
destinados a abrigar as unidades de ensino da Uniplac, em
terreno doado durante as adninistrações anteriores. Na

oportunidade, o Sr. Telmo Arruda comunicou que o

Covernador Colombo Salles acaba de liberar a primeira
parcela de 50 mil cruzeiros para início das obras civis do

centro u niversitârie, devendo sucessivamente destinar

recursos comesta fmalidade.

. Respondendo a aparte do representante emedebista

Dejandir Dalpasquale, o Deputado Telmo Arruda disse que

"politicamente pode ser que o Prefeito Juarez Furtado

esteja indo bem, mas administrativamente posso assegurar

que é um desastre". O Sr. Dejandir Dalpasquale frisou que
"o que a Arena quer é obstruir a ação da Prefeitura, e não
colaborar com a adrrinistração", citando a não aprovação
da proposta orçamentária do Minicípio para o próximo
exercício. .Quanto à construção do centro universitário,
disse que o Prefeito está providenciando novo local, à vista
do terreno anteriormente previsto sítuar-se em área

imprópria, onde se localizam o kartódrorm -t-. em
.

construção - e a sociedade hípica.

E mais, "a título de-em

préstimo, bolsas especiais
para sócios que queiram
realizar estudos .em regime
de tempo integral em servi

ços idôneos; empréstimos
aos associados para viagens
de estudos ou participação
em congressos médicos;
empréstimos simples aos

médicos; além de outras

formas de' serviços de pre
vidência a assistência, suge
ridos pela diretoria da
AeM'.

A assembléia de delega
dos da ACM constitui-se
no órgão máximo da enti

dade médica estadual, sen

do constituída por repre-.
sentantes de todas as re-

. gionais do interior do Esta-
.

do. De um total de 70 de

legados, na Ultima assem

b I é ia estiveram presente.
55"

o Departamento Nacional de Estradas de
Bode Í1 torna público que se encontram
abertas as inscrições para o Concurso número
6/73, para preenchimento de vagas no cargo
de Procurador �te Terceira Categoria, do
Quadro de Pessoal da Autarquia, na forma do
Edital no. 14/73, publicado no Diário Oficial
da União de Orde NOV/1973 Secão I Parte
II.

,. ,

Os interessados deverão dirigir-se, para in
formações, e inscrições, à Sede do 160.
DRF-DNER, situada à Praça do Co_ngresso,

I S/No., nesta Capital.
Florianópolis, 21 de novembro de 1973.

Altamiro Veríssimo da Silveira
ENG. CHEFE DO 160. DRF

Posse de Severo está

·.marcada··para 17 horas

SERViÇO' PÜBLlCO :- EDERAL
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM
16 º DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL

CONCURSO PARA PROCURADOR

. "
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Informação,Geral

.Por falar no jogo de hoje à noite,
duas estrelas de primeira grandeza bri

lharão' no gramado do Figueirense: Ar-
mando Marques e Jaírzinho, O primeiro �:!�;!: a;;":�:,e;:ra:tt;:od� !e�:_
esteve aqui há pouco menos de um mês

"'f' '13 praça 15. Ocorre que una senha
e levou muita gente ao Estádio para vê-, ,

I E b
-

nh d .

d ra; carregando alguns pacotes, aguardava
o. mora nao te a ecepctona o, t

. .

d'
-

d Palã do.

d
um axi nas une iaçoes o acto

chegou a ser discreto durante gran e

parte da partida, Quanto ao "Furacão", Governo. Nada menos do que três veícu
esta é sua primeira visita a Florianópolis.. los, com bandeira "livre", passaram por
Mas há muita gente por aí apostando ela sem dar a menor bola - e .o 1erceiro,
que vai dar Mosca, baseada, sobretudo, de placas AX-0006, simplesmente
no calor que o Figueirense deu no Bota- apanhou outro passageiro vinte metros
fogo na última partida em que jogaram. adiante. O lEI'Ri\N precisa dar uma

olhada, porque senão 'daí a pouco co

meça aquele caos do Rio ou São Paulo,
onde o táxi não é meio de locomoção, e
sim indulgência plenária.Milita gente ficou preocupada com o

"pé de vento" que passou ontem à tarde

pela cidade, chegando a pensar na possi�
bilida:de de se repetir o fenômeno ocor

rido a 22 de julho passado, quando forte Ao contrário do que muita gente
ventania causou uma série de prejuízos à

pensa, não é o aeroporto de Florianôpo-
Capital e munícípios vizinhos. Entre: tis e sim o de Curitiba que impede o

tanto, o vento de ontem alcançou una início dasescalas dos jatos da Varig nes

velocidade máxima de quarenta quilõ- ta Capital. Enquanto o Hercílio Lutofe
metros por hora, enquanto <�{; o de ju-
lho chegou à casa dos 100 quilômetros

rece condições: para o pouso e decola

horários. gem dos, trí-reátores operados pela em-

presa, a pista do Afons() Pena ainda não
comporta esses aparelhos, apesar de ser
maior. Outros problemas de ordem té�
nica é que dão essa desvantagem ao

aeroporto de Curitiba, segundo conclu
são de estudos feitos por uma comissão
da Varig.

Homenagem
A diretoria do Botafogo vai prestar

una honenagem ao Governador Colom
t.

bo Salles, entregando-lhe um troféu co-

mo prova de reconhecimento ao esforço
desenvolvido em favor' da inclusão de

Sanr» Catarina no campeonato nacional.
O tr, "j' será entregue no estádio Orlan
do Scarpelli, antes do início do jogo en

tre o Figueirense e o clube da estrela
"

solitária.

Pôde dar Mosca

I
I

Na última sessão plenária da Câmara

Municipal um requerimento dos verea

dores Aloísio Píazza (MDB) e Cesar

Pé de vento

Presteza

I
I

Fontes (Arena), aprovado pela unanimi
dade do plenário, solicitou a Mesa Dire
tora que disciplinasse a tramitação espe
cial e prioritária para importantes proje
tos de lei em apreciação, entre eles o

Código de Postura, Lei dos Loteamentos
e Desmembramentos, Código de Obras e

o novo Plano Diretor da Cidade. A justi
ficativa do requerimento é realmente
neritôrio: "dinamizar os trabalhos legis
lativos, em favor das matérias em trami-

'tação':. E já não {sem tempo.

�h, OS táxis ...

Quem diz que Florianópolis está fi
cando 'uma cidade de vida difícil teria

Aeroportos

IIL- -l I A partir da edição de hoje O
.

tearam as relações entre duas ins- nos chegaram de entidad,es espor-

CONGRATULAÇÃO I �S.��DO volta a .p�blicar �,�o- tituições estaduais do porte de, O tivas e veículos de comunicação
A Associação Catari-

I tlclar.lo s�bre as atividades dla,na.s ESTADO e do Figuejrense F.C. do interior catarinense e de ou- .

nense de Criadores de Bo- I
do FIgueIrense F.C. Desde o últi- Os laços que unem esta Casa e o tros Estados, as quais permanece

v ino s de seja apresentar

I
mo dia 18 sentiu-se impelido a Figueirense F.C. são indestrut í- ram incorporadas ao nosso patri-

,

seus cumprimentos ao jor- suspender temporariamente essa veis e transcendem aos aconteci- mônio jornal ístico. Foi assim e

nal O ESTADO pela edi- cobertura, tendo em vista a pre- mentos episódicos que correm à porque foi assim é que a lrnpren-'
ção do caderno dedicado à I cariedade das condições de segu- conta de fatores estranhos à mis- '. sa mais uma vez demonstrou que
agropecuária' catarinense, rança. física que lá desfrutavam são que a ambos compete cum- somente através' da sua união e

lançada no dia 15 do mês profissionais de, imprensa, confi- prir junto à comunidade catari- .' da união de todos se poderá
em curso, e em especial à gurada na intolerável agressão so- nense. O que acaba de acontecer construir urna Santa Catarina es-
equipe que organizou e te-

I
frida por um repórter desta Casa, é uma prova disso. O clube e o portiva cada vez mais digna e for-

dígiu, da parté de um funcionário do
.

Esperando que esse jornal sobrevivem aos homens, talecida:
conceituado órgão de im- I clube, em ato reincidente. Hoje, continuando a fazer a História.

U.

estabelecida a certeza de que A amadurecida e independénte m gesto entre' os homens e

prensa apresente, com con-
, t

.

titui
-,

d
tinuidade, páginas sobre a tais incidentes não mais se repeti", imprensa esportiva de Santa Ca-.

en re as ms I urçoes e capaz e

agropecuária catarinense,
.

rão de acordo com as providên- tarina deu no decorrer destes dias
remover montanhas. A compre-

apresentamos nossas .cor- cias tomadas pelo clube, nos ter- uma demonstração inequ ívoca de ensão e a fraternidade são capa-

diais saudações, mos na Nota Oficial publicada na que sabe trabalhar unida em de. zes de cobri-Ias de viço. Espera-
Velerrn-nos da oportu- página 8 desta edição, torna-se fesa da dignidade do esporte ca- !TIos que só, de gestos de compre-

nidade para apresentar os novamente possível a presença tarinense e daqueles que com ele ensão e de fraternidade' seja feito
nossos protestos de apreço dos repórteres nas dependências ,trabalham.' Soube, .junta, afirmar

o esporte catarinense. O esporte
e consideração. Hercílio da do Estádio '''Orlando Scarpelli'" sua unidade e coesão contra os

é puro.ecomo tal deve ser preservado
Luz Colaço, presidente da

e, com isto, a cobertura do dia-
. aJ:os que procuram macular o es-

evitando-se que seja confundido
Associação Catarinense de ' .

-a-dia do Rgueirense pode ser re- porte, cerrando fileiras em defesa com outros exerc ICIOS.
Criadores de Bovinos.

tomada.
'

-

dos superiores interesses da vida
Como bem expressa a Nota esportivà estadual. Cumpre, nesta

Oficial firmada pelo presidente hora, agradecermos a solidarieda
do Conselho Deliberativo e distri- de com que em nosso favor acor
buída pelo Presidente do Conse- reram os órgãos co-irmãos - Jor
lho Administrativo do Figueiren- nal de Santa Catarina e Diários
se F.C., a ocorrência em questão Associados _' considerando se

foi um ato lamentável. Na reali- partes numa causa que não per
dade, não acreditamos que tenha tencia somente a O ESTADO,

, precedentes na história desporti- mas na qual estava em jogo a pró
va de Santa Catarina, consideran- pria dignidade da Imprensa. A
do-se as condições em que se ve- Associação dos CronistasEsporti
rificou. Felizmente, porém, isto vos de Santa Catarina, por sua
veio demonstrar ao final que não vez, soube apoiar seus filiados
haverão de ser práticas condená- vítimas do incidente e por isto,
veis desse tipo, levadas a efeito neste particular, aqui também re

por figurantes efêmeros no pano- gistramos o nosso melhor reco

rama esportivo do Estado, que nhecimento. Da mesma 'forma é
irão mudar à curso da História e justo que nesta hora também dei- contando sempre, como sempre
estremecer as cinquentenárias e xemos expressa nossa sensibiliza- contou, ainda qu� em dado mo

gloriosas tradições de amizade e ção pará com as inúmeras mani- merrto sob o manto de um edifi-
,respeito mutuo que sempre nor- festações de solidariedade que cante silêncio.

Empresa e 1'urismo

\
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Não seria justo silenciar a respeito da contri

buição que o BESC- Turismo vam dando ao pro
grama oficial de incremento e expansão turtstica
em Santa, Catarina, Cabendo ao 'DEA TUR a coor

aenação das atividades desenvolvidas pelos diver
sos setores empresariais e públicos naquele senti

do, o concurso nuito eficiente que está rece

bendo do BESC-Turismo tem sido incontesta
velmente decisivo na 'atraçâo de valores infraes
truturais pára o êxito da politica de implantação
da "indústria sem chaminés" que dispõe, aliás, de
incalculável potencial dinamizãvel.

'

E não tem passado sem observação o interesse

especial com que aquele grupo financeiro, I1LIma

frente que tem a orientá-la Q Sr. Paulo Bauer

Filho, um dos diretores do Banco do Estado. de
Santa Catarina S/A, estádiligentemente influindo
fII1 motivação para o crescimento do movimento
turístico em territôrio catarinense,

Fundada em 1971 com o objetiva de con

correr para a formação da infraestru tura indispen
sável q implantação e fomento do turismo, aquela
organização tem acentuado, I1LIm crescendo, a

influência que exerce em campo de exploração de

tão fartos 'recursos naturais para a economia cata

rinense, realizando com segurança a sua função
no complexo propulsor de riquezas e cuja finali
dade está integrada na Ação Catarinense de De-
senvolvimento.

'

,

O lançamento feliz do plano "Conheça Santa

Catarina com Recursos de Santa Catarina", visan
do a incentivar o fluxo de turistas para o nosso

Estado, oferece resultados apreciáveis, que lhe

confirmam o acerto. Outros 'aspectos de serviços
assim convergindo no aumento de interesses das
correntes turisticas para com as peculiaridades
naturais e atrações de 'Santa Catarina se contam

entre as atividades do BESC-Turismo, como, por
exemplo, a .instituição do Cartão Passaporte fII1S

praças catarinenses .e um sistema de financia
mento de excursões, em pleno e amplo funciona-:
menta.
(Mas é sobretudo ria pesquisa de novas condi

ções d e incremento turistico, como no estudo e

elaboração de projetos de construções, de modo a

dilatar e aprimorar a capacidade hoteleira .de
Santa Catarina que a atuação do Grupo Financei

ro, BESC, no setor do Turismo, se faz positiva, ao
atrair o empresariado, sob as vantagens que lhes
descortina, De sorte que, evidentemente, o órgão
administrativo do Estado, ao qual compete a

coordenação dos esforços aplicados à politica do

turismo - o DEATUR - tem no BESC- Turismo
uma cooperação decisiva, garantia' de triunfo do

Plano Estadual de Turismo.

Exenplo de quanto poâe a iniciativa empresa
rial influir em favor do desenvolvimento do Esta- •

do, orientando-se conyergentemente no sentido
de um programa' comul11 o Grupo Financeiro
BESC exibe aos que acompanham o evolver da
atual gestão governamental de Santa Catarina
urra fecunda colaboração que, não apenas numa

área, qual seja a de expansão tur Istica, mas em

todo o panorama da economia catarinense, 'se faz
presente, propulsionando o trabalho pela união
dos 'esforços de Empresa e Governo.

É assim que todos confiamos no futuro do

nosso Estado, tranquilizado na prosperidade e no

bem estar de todos os Catarinenses. Esse otimis-:
mo se fundamenta na evidência do progresso já
alcançado e nas promissoras perspectivas que se

abremà capacidade de nossa gente e, particular
mente, no discernimento de nossos homens' de
empresa, sob os incen�ivos do Governo.

6ustavfJ Neves

Cartas

FORTALECER
TEATRO

Com o firme propósito
de elevar Palhoça no senti
do cultural, visando assim
urnfuturo decisivo na inte

gração artística 'com ou

tros centros, convidamos
V.S. para párticipar com

toda a equipe de jornalis
tas do lançamento da cam

panha "Não Deixe o Tea
tro Morrer, Ame-o", no

próximo dia primeiro às
10 horas, rias dependências
do Cine Sharf,.de Palhoça.

Nosso interesse é que li
campanha se constitua nu

ma horrenagem à Arte Pa- '

lhocense, com a finalidade
de angariarmos fundos pa- \
ra a construção de nosso

teatro. A campanha terá a

duração de um ano. Lauro
Neves de Souza, diretor do
Centro Cultural de Palho-

� ça.

A LEITURA

Hoje (20), depois de ler
mais um daqueles artigos
maravilhosos que sempre
encontro na mesma página
do horóscopo, às vezes do
César Valente, às vezes do
Raul <Saldas Filho, fiquei
'cornvontade de escrever a

vocês, para agradecer. Tal
vez agradecer não seja o.

termo certô; Sei lá. Sabe o

que que é? , é que todas as

manhãs, quando recebe
mos O ESTADO, depois
de dar uma rápida olhada

pelas notícias, vou direto

àquela coluna e leio-a avi
damente. Às vezes não há
os artigos, a que me .refiro.
Ai é chato. Mas, em com

pensação, Item dia que vem
cada um bacana à bessa,
Corro esse de hoje "Manhã
de Domingo". Aí eu recor
to e colo no meu caderno
grande de desenho, que já,
tem bem umas trinta. São
textos que leio e releio. E,
penso. Que Bacana! Eles
fazem :1 gente pensar. Quer
dizer, pensar de um modo
diferente. É difícil para
mim exprimir 'através de

palavras o que realmente
sinto. Pensei que, talvez,
vocês gostassem de saber

que eu gosto muito do que
vocês escrevem. Fazem-me
sentirmelhor, e, por isso,
cono não encontrei' unn
outrá maneira de demçms
trar isto, resolvi escrever

para vocês.,
,

Semana passada, quase
que toda, não apareceram
artigos como este. Eu fi

quei muito chateada. Ago
ra que l� "Manhã de Do-

( mingo", estou mais con

tente.
Se vocês não me enten

deram, tudo que eu quis
dizer foi isto: MUITO
OBRIGADA. Silvia Gan

dolfi, Estreito.

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcílio Medeiros Filho

Pelo ben· do esporte

O

O Figueirense F.C.� a quem
coube por todos os títulos de jus
tiça representar Santa Catarina
no campeonato nacional, haverá
de contar com a atenção e o estí
mulo da Imprensa catàrinense até
onde se dê a sua participação no

certame e seja qual for o seu re

sultado. E haverá' de continuar

Esta foi a consciência que sem

pre animou a indenpendente im-'
prensa esportivade Santa Catari
na. E assim ela deseja. ver todos
os clubes e entidades esportivas
do Estado, voltados unicamente
para a edificante causa do espor
te.

o sono dos justos

'/ (00il11 IDl \
�-J

_� I?�M.s�N
'AssistêncÜJ B:ecíproca

LIMA - A Comissão Especial que estuda do Brasil e outras delegações.' Es�'ÚltimO foi o mais difícil de resolver,
a reestruturação do sistema interamericano A sub-comissão geral também poderá já que necessitou de, três reuniões da sub

prosseguiu hoje' com um debate de reformas definir .hoje a data em que correçará a pre- comissão. A Venezuela apresentou uma pro
sobre o tratado de assistência recíproca pàrar o informe que será' apresentado aos posta original a qual o Peru colocou um

(TIAR), após o fracasso da reunião de on- governos para consideração posterior, na adendo sobre a participação dos trabalha-
tem. assembléia geral de abril de 1974. dores na riqueza do país.

A sub-comissão geral que' trata do pro- O prazo da comissão especial vence no O adendo peruano, repelido em duas

blerna da reforma do TIAR, dedicou a ses- dia 30 de novembro prôximo. No entanto, oportunidades por interferir, ao que se

são de ontem para discutir o método do tra- alguns delegados insinuaram na possibilidade supõe, nas legislações internas de outros

balho,' determinando-se' que a consideração de prorrogar o prazo para que se complete o estados,} causou demora na aprovação do da

do tratado será feito por áreas, de acordo trabalho. Outros insistem na observância a Venezuela finalmente foram aceitos ambos

com uma suges'tão apresentada pelo Uruguai data marcada. os princípios, mas, o peruano teve sua reda

sendo apoiada pelo Brasil e outros países. 'De sua parte, a primeira sub-comissão de
'

ção modificada ao se referir ao direito do

Os delegados determinaram que ao consi- assuntos polítiCOS 'iniciou o estúdo de outro trabalhador na participação plena da criação
derar-se um artigo, outros ligados com o que princíp,io que será incluído na carta da orga- da riqueza social.

estiver sen'dôdiscutido serão incluídos, para nização dos estados americanos. N a reunião de 'ontem, surgiu um

se conseguir um debate por áreas. Tráta-se dos direitos do mar. A pédido pequeno incidente, quando Julio Ortiz Lo-

Até o momento dois artigos do TIAR <}o delegado de Honduras, foi distribuída pez, embaixador do' Peru e representante da

foram modificados. O primeiro sofreu uma UIl1l c6pia da declaração de São Domingos, 'Costa Rica na comissão, criticou o processo

emenda e o segundo, motivo de muitos de- sobre esse problema. peruano, ao considerar o princípiO do traba

bates, estabeleceria que os estados america- Essa sub-conissão já aprovou uma série lho; o que levou Jorge Quillermo Llosa, do
nos tivessem a opção de apresentar suas de princípios. E�tre eles'figurarn o da desnu- Peru, a pedir a presidência que comunica1sse
divergências ao sistema interamericano ou as clearização da A�rica Latina, 'a preservação ao proponente que não interferisse nos as-

,Nações Unidas. da qualidade do, meio-ambiente, o direito suntos internos de seu país. O incidente ter-

A proposta original foi apresentada pelo inalisnável dos EStados Unidos ii soberania. minou quando Ortiz Lopez pediu' desculpas
México, mas a Argentina propos UIl1l reda- permanente e a livre disposição sobre seus e solicitou que suas' palavras fossem retiradas

ção mais simples que ,contou com o apoio recursos naturaIs e o do trabalho. da ata.
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o Conselho Nacional de Petróleo - CNP
-, que esteve reunido ontem em Brasília,
não díscu tiu nenhum item sobre uma possí
vel adoção de racionamento de derivados
de petróleo no país, contrariandorumores
que circularam a respeito. O próprio secre

tárío-geral do Ministério de Minas e Ener

gia, Mário Benjamin Batista, desmentiu que
o CNP tenha examinado medidas de racio
namento.

Racion'alllenlo de pelroleo: CNP
se reuniu lIIas não deliberou nada

Dra. Ana Aslan explicaa causa

davelhicee como combatê-Ia
Um novo Instituto de Geriatria, com

1)0 leitos, está em construção na Romênia;
para ampliar as possibilidades de tratarnen
to e pesquisa do atual, que a Dra. Ana Afy.
lan considera "modestas". A revelação foi
feita Ontem pela médica, ao falar no Centro
de Estudos do Hospital Central do IASEG,
no Rio, sobre seu métodol de tratamerito
dos problemas da velhice.

Mesmo com os pés inchados, a Dra. As-
lan falou durante lima hora sem sentar-se.
N> auditório lotado, a platéia se dividia
igualmente entre médicos e velhos, muitos
.dos quais antigos pacientes da médica, que
a abordavam querendo saber - entre outras
coisas - se o "gerovital" deve, ou não ser

guardado na geladeira.
.

'O interesse pela geriatria - um ramo no

vo da medicina segundo a Dra. Aslan -

cresceu muito nos últimos anos. graças ao

aumento da duração da vida. Na Idade Mé
dia o homem vivia cerca de 2� anos e hoje
em muitos países, a expectativa' de vida é
de mais de 70 anos, senao que as mulheres
estão vivendo mais do que os homens.

.

-"Apesar disso - disse - estamos ain-
da longe da vida potencial 'e podemos dizer
que a vida termina no meio do caminho,
pois em certas regiões .do mundo o homem
vive 120, 130 e até -160 anos, COVlo ocorre
no caso. Essa é a, duração potencial da vi-

,

da".
PROLONGAR A VIDA
rA geriatria deve procurar prolongar a vi-

da humana até o fim desse longo caminho e

para tal deverá enfrentar inimigos como o

câncer, .as doenças do coração e dos' vasos e

todas as outras enfermidades crônicas que
devem ser prevenidas para prevenir à velhi
ce.

Para a Dra. Aslan a velhice é, entre ou

tras coisas, uma distrofia (carência) de to
das as glândulas, um «íistúrbío metabólico I

que deve ser combatido nao só através de
um extremo cuidado com o próprio estado
físico de higiene, mas também com o' uso
de substâncias que atuam sobre o metabo
lismo.

- "Muitas experiências foram e estão
sendo �e�tas - disse -,,,usando entre outras

substâncias extratos de glândulas como o

timo que se atrofia à medida que o homem

cresce, a pineal e a tireóide, Muitos velhos
têm um aspecto físico que se assemelha
muito ao do hipotireoidismo, mas o extra
to de tireóide injetado em alguns I?acientes
idosos pode ter consequência graves, prínci-'
palmente se o paciente for cardíaco".

Depois de sua palestra, que chegou a de

cepcionar alguns médicos mais jovens, já
rque a Dra. Aslan não i. apresentou os qua
dros €statísticos a que todos já estão acos

tumàdos, a médicaumena regressou ao hoc
tel nacional, não visitando como estava

,

previsto, o hospital do I A':>EG. Hoje, às
lOh , ela estaráno Instituto Oswaldo Cruz e

quinta-feira embarcará para Br::sília.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA - FESC.
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO

ESTADO,\DE SANTA CATARINA, � UDESC.

FACULDADE DE E.NGENHARIA DE JOINVILLE - FEl

EDITAL DE,INSCRICÃO
'.

EDITAL DO CONCURSO VESTIBULAR PARA
ADMISSÃO AOS CÜRSO): ENGENHARIAMECÃ�ICA·

E ELETRÕNICA-TELECOMUNICAÇOES
.

O professor Mário César Moraes, Diretor da Faculdade de Engenharia de

Joinville, considerando o disposto na portaria Ministerial' no. 113"':BSB de
\

21..:n2-73

\ '

FAZ PÚBLICO
01. As inscrições ao Concurso Vestibular 'Unificado de 1974, estarão abertas entre

19/11 e 14/12/73 e poderão ser requeridas na secretaria da Faculdade de Engenharia
de Joinville, sita à Rua Otto Boehm, 48, de 2a. à 6a. feira das 13 às 18 horas e aos

sábados das 8_às 11 horas.

02. - No ato .da inscrição o candidato deverá apresentar os seguintes docummtos:
a) comprovante de conclusão do curso médio (20. ciclo) ou a ser concluído no ano

letivo de 1973.

b) prova de estar. em dia com as obrigações eleitorais,
c) carteira de identidade

".
.

d) comprovante do pagamento de Cr$ 120,00, correspondente à taxa de inscrição,
03. - No ato da inscrição os candidatos. deverão optar por umdos cursos:
A) - Engenharia Mecânica de Operação (3 anos) 30 vagas

B) -: Engenharia Eletrônica-Telecomunicações (5 anos) 30 vagas

04. - O candidato poderá inscrev,er-se em qualquer das unidades de ensino da

UDESC, localizadas nos, seguintes municípios: Faculdade de Educação, Rua

Saldanha Marinho, 47, Florianópolis, SC; - Escola Superior de Administração e'

Gerência - ESAG - Rua Visconde de Ouro, Preto, 91, FJorianópolis -SC;-Escola
Superior de Educação Física; Rua Paschoal Simone, s/no, Coqueiros, Florianópolis,
Se; Escola Super-ior de Medicina Veterinária de Lages, Avenida' Luiz de Camões,

.

2130 - Lages, SC; e Escola Superior de Educação de Mafra, Rua Cândido de

Oliveira, 142, Mafra; SC.
05 - O .eandldato que se inscrever em qualquer das secretarias das unidades

constantes do presente edital, deverá no ato da inscrição, formular a opção por

curso, ficando obrigado a prestar exame onde se inscrever ao vestibular, I
,06. - Por se' tratar de Concurso Vestibular Unificado, o candidato poderá
inscrever-se e"il qualquer unidade da UDESC ou à ela agregada. Nela t-ª�bé,h,
prestará exame, mesmo que o curso pretendido esteja localizado em outra unidade

ou em outra cidade. . /
07. - O concurso vestibular unificado far-se-ápelo processo classificatôrio com o

aproveitamento dos andidatos de' acordo com a opção formulada no ato d,1�scri.
ção, até o limite das vagas fixadas no presente edital, excluindo-se o candidafo com

'resultado nulo em qualquer UIl1l das provas.
08. - O Concurso vestibular de que trata o presente edital, compreenderá quatro

(4) etapas:
1 a. etapa: Dia 06/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Comunicação e Expressão, abrangendo questões sobre Língua Portuguesa e
,

Literatura Brasileira .

. 2a. etapa: Dia 07/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Matemática
3a. etapa: Di� 08/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Estudos Sociais; abrangendo
O�gariização Social e Política do Brasil,
4a. etapa: Dia 09/01/74 às 8,00 horas:

Prova de Ciências Físicas e Biológicas, abrangendo questões sobre Física, Quínica e

Biologia.
09. - Os candidatos deverão comparecer ao local da realização das provas com meia

hora de antecedência do início previsto, munidos do cartão de inscrição e Carteira

de Identidade.
10. - Das resultados do concurso vestibular unificado, não caberá recurso.

11. - No ato de inscrição, o candidato receberá os programas e demais instruções
sobre o concurso vestibular.
12. - Os candidatos classificados deverão efetuar suas matrículas na unidade para a

qual foram classificados, no período compreendido entre os dias 29 de janeiro e 9

de fevereiro de 1974.

questões sobre Geografia, História e

Joinvilte, 19/novembro/73
Mário César Moraes

Diretor

Mas o fato é que a possibilidade de ra

cionamento existe, já que, anteontem, em
conferência pronunciada às ,22 horas no

CEUB - Centro Desportivo da Universi
dade de Brasília -, o, general Araken de
Oliveira, presidente do órgão, admitiu que
poderá ser proibido o uso de automóveis
no final de semana, em benefício do setor
industrial, a exemplo do que vem ocorren
do na maioria dos países ocidentais.

O deputado Túlio Vargas, do Paraná,
denunciou as violências que vêm
sendo praticadas contra os índios

Kaingangs, as mais recentes

vítimas dos posseiros.

índios Kainga�gs,
,. .

as novas Vitimas

da ucivilização" programa para uma paz justa e 'duradoura no

Oriente Médio é a resolução 242 do Conselho de
/ Segurança das Nações Unidas, aprovado em 1967,
quando o Brasil era um dos membros do
Conselho. "Esta resol ução contém os

fundamentos gerais para a solução do conflito
que vem preocupando o mundo inteiro,
acentuou.

.

Falando sobre as compras de gás natural que o
(

Brasil pretende efetuar na Bolívia, Gibson

Barbosa disse que "as negociações prosseguem e

temos todas as razões para sermos otimistas",
- Em reunião realizada na segunda-feira à

noite, ,no meu gabinete, foram fixados os pontos
principais da negociação que vem sendo feita com

espírito de ampla cooperação. Viajando em

companhia de. sua mulher, Yolanda Jordão, o

ministro brasileiro desembarcou na capital baiana
às 10h55min, para, às 18 horas, no salão nobre da

reitoria, receber o título· de "professor
honorário" da lhiversidade Federal da Bahia.

No aeroporto, o ministro Gibson Barbosa foi
recebido pelo governador Antônio Carlos

Magalhães, com quem visitou as obras do novo

centro administrativo da cidade.

Gibson: petróleo não faltará
o ministro das Relações Exteriores, Máiio

Gibson Barbosa, declarou ontem em Salvador,
que "não existe nenhuma 'razão para se prever
corte no fornecimento de petróleo ao .Brasil pelos
países produtores do Oriente Médio" � classificou
de "excelentes" as relações que o Brasil vem
mantendo com todos eles.

O deputado' Túlio Vargas (Arena-PR) denunciou
ontem em Brasília violências que vêm sendo praticadas
em seu Estado contra os índios Kaing angs,
constantemente em luta com posseiros. Informou ainda

que, há pouco, três silvícolas morreram vítimas de tais

confron tos. ,

Ainda: não integrados na sociedade, os 2.600 índios
Kaín gang s do Paraná vivem em' seu habitat"
discriminados e estigmatizados, apesar dos esforços da.

Funai. O parlamentar frisou que os silvícolas têm sido
· despojados de suas terras "arrendadas a preços vis", o

que os obriga a viver de parcos salários pagos' por
fazendeiros.

DESAFIO SOCIAL
O deputado Túlio Vargas disse ainda que' a

sobrevivência do grupo na região "constitui um desafio

social", uma vez que as reservas indígenas não possuem
padrões compatíveis com a dignidade humana.

Vítimas de perseguições, os Kaíngangs - segundo
informou o representante arenista - disfarçam suas

origens étnicas, simulando mestiçagem, a fim de obter
trabalho capaz de sustentar a família, embora em termos

precários. Por outro lado, citou depoimento da

antropóloga Cecília Maria Vieira Hehn, da Universidade
Federal do Paraná, segundo o qual muitos invasores de
terras da região dizem-se descendentes do's Kaingangs,
com o 'objetivo de residir na reserva, enquanto outros

·

casam-se com índias para conseguir o' intento. O

problema é agravado pelas dificuldades a que eles se

interpõem quando a Funai, procurando promover a
•

defesa do índio, vem encontrando sérias resistências.

O Ministro lembrou, que "estamos, acabando
de abrir embaixada na Arábia Saudita, já temos
embaixada' em outros países. do Oriente Médio,
produtores de petróleo ou não, e estamos
enviando à região, missão econômica de alto nível
com vista à compra e exploração conjunta de

petróleo".
'

A POSIÇÃO'BRASILEIRA
Ãfastando a possibilidade, de corte no

fornecimento de petróleo pelos países árabes face'
a posição política do Brasil com relação ao

conflito do Oriente Médio, o ministro Gibson
Barbosa acentuou que "tanto árabes quanto
israelenses têm respeitado a posição equidistante
que nosso país. mantém desde 1948, quando foi
criado o Estado israelense".

Sobre o conflito árabe-israelense, o ministro
declarou que continua achando que "o melhor

Sem grande aceitação, a carne

de baleia é consumida no Ceará
. .

Embora sem grande aceitação, parte da!
.

meiros dias, pois a curiosidade e o preço
população de Fortaleza, Ceará, está comen- atraíram os compradores que, entretanto,
.do carne de baleia, trazida da Paraíba e parecem não ter se habituado a ela.
vendida através de uma cadeia de supermer-
cados, ao preço de Cr $ 8,OOvo quilo, en- Nos próximos dias os supermercados de

quanto a carne de gado, no mesmo posto verão receber outra partida, que não deverá

de venda,já atinge a Cr$ 16,00. ,ser muitc! grande, porque seusproprietârios
Uma pequena partida de carne de baleia temem que não seja vendida toda, e princi

chegou.à Fortaleza e foi posta à venda, mas palmente porque a Paraíba não tem condi
o movimento de compra foi maior nos pri- ções de fornecer grandes quantidades.

/
/ f,
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Economia

I ,

A intenção é reduzir de
120 P'1X,. 70%, numa pri
meira etapa, e pará 45%
nurra .segunda, a alíquota
do tributo incidente sobre
a importação desses vasi-'
lhames, mas tudo está de

pendendo de informações
que o Conselho de Política
Aduaneira pediu ao Sindi
cato da Indústrias de Vi
dros. '

,

MIe tem plano que visa 'o
economia de combustíveis

Dnpvn destina mais
de 27 milhões

Vasilhames
-vão ter
redução
do IPI

\.

para os corredoresO secretário de tecnologia industrial do
Ministério da Indústria e Comrcio,' Sr.
Luiz Correa da Silva, revelou ontem que

,

aquele Órgão já tem umprograma aprovado
referente a umamodificação básica em nos

sa indústria automotiva, objetivando não
somente a econonia de combustível, mas

também segurança, quálidade e controle da

poluição.
O programa foi elaborado antes mesmo

da última guerra do Oriente Médio (já tem,
um ano), com intenção principal de frear
os gastos nacionais com a compra de petr6-
leo - pretende-se economizar 500 milhões,
de dólares anuais (Cr$ 3 bilhões) - e será'

,

desenvolvido inteiramente no CTA (Centro
Técnico Aeroespacial), o qual fará papel de
agente doMIC junto as indústrias automo

bilísticas. O motor a ser desenvolvido (não,
é o "stirling") deverá proporcionar ao carro
o maior nürrero de quilometragem possível'
com a menor quantidade de litros de gaso
lina. Q projeto deverá estar efetivado no

'

final da década.,
'

,

Segundo explicou, nosso país está en-

trando agora no terceiro passo de avanço
.. tecnológico, que seria a substituição das

importações tecnológicas. No, primeiro,
apenas importou, para acelerar nosso ritmo
de industrialização, enquanto no segundo,
já tínhamos capacidades para produzir, sem
entretanto conseguirmos criar nada. Disse
que agora já podemos criar, além de termos'
.condíções econômicas e mercado suficien
tes.

Assim, a secretaria de tecnologia indus

trial, em conjunto com o IPT (Institu to de

'Pesquisas Tecnológicas); Instituto de Enge
nharia; CTA e FIESP (Federação das Indús
trias do Estado de São Paulo) vai entrar em
contato com o setor industrial brasileiro
para colher subsídios a fun de desenvolver
nossa própria tecnologia.

O desenvolvimento de "know-how" bra
sileiro seria a única forma de o País tentar
equilibrar sua balança de importação/ ex

portação de tecnologia, que em 1972 apon
tou um deficit ao Brasil de 440 milhões de
dólares (2,7 bilhões), valor que dificilmente'
modificará este ano. Com esse entrosa

mento, o MC pretende .conseguír urra ,

'tecnologia predominantemente nacional
em 1980" "não por nacionalismo, mas por
razões competitivas" .

O Ministério .da Fazen

da, através do Conselho de
Política Aduaneira, está
concluindo um esquema
para permitir as entradas
no País, com redução do
Imposto de Importação,
de cerca de 50 milhões de
vasilhames (garrafas e

meias-garrafas), que 'se des
tinarão à indústria de bebi- '

das, conforme solici taçao
de empresas do setor.

A segunda fase dás 'obras portuárias dos corredores de
exportação, já em execução ou ainda na etapa inicial, nos
portos do Rio Grande (RS), Paranaguá (PR), Santos (SP)-e
Vitória (ES), destinadas a atender ao aumento das
exportações e a ampliação da capacidade de estocagem de
produtos para o mercado interno, totaliz<rmais de Cr$ 727
milhões, segundo' inforrrou ontem o diretor- geral do
DNPVN.

' ,

Os investimentos referentes às obras realizadas OU" em
execução, na segunda fase, são os seguintes: snperportn do
Rio Grande Cr$�85 milhões;Paranaguá Cr$ 149,2 milhões;
Santos Cr$ 298,4 milhões, e Vitória Cr$ 194,6 milhões.
Nestes totais não estão compu tadas as obras realizadas na

primeira fase, entre as quais se destacam as de Santos e
.

Paranaguâ, entregues pelo Presidente Médici e pelo Ministro
Mário Andreazza. Esclareceu o comandante Zaven
Boghossian que estas obras, que incluem a instalação de
modernos, equipamentos, facilitarão também o escoamento
,das próximas safras agrícoias, de modo a beneficiar o

mercado interno. ,

,

No superporto do Rio Grande já está concluído e será
entregue ainda este ano) o terminal de cereais. Em
'construção encontra-se o cais de acostagem para o

, terminal de carnes e containers, que terá uma extensão de
300 metros. O acesso rodo-ferroviário, vias internas e pátio
de triagem. O cais poderá receber navios de até 80 mil
TDW, com o seu aprofundamento para 14 metros.

Só Super Lojas Koerich poderiam ter um

assimi capaz de por dentro d e sua casa todo
e a fe icidade de seus sorrh o s ,

O Super Plano Quarentão além de forte é o plano justo,
tem os maiores, prazos e os menores preços.

A 'entrada urnn moedinha 50 centavos apenas.
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SUPER
LOJAS
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Con juntos Estofados
em veludo, tecido ou courvin d '

I

parti r de Cr$ 29,00 mensqi s,
, I

\
Dormit6rios para co s cl

imbuia, ccviuno 'com 3,4 e � portas�
a partir de Cr$ 62,00 mensais.

�--.._............

oi Televisores 23 polegadas
melhores marca!; ,

a partir
c-s 63,00 mensais.

\"�\\'I\
, \

Copas F6rmicas
diversos modelos e fabricantes
desde 'Cr$ 35,00 rn ens o i s ,

Máqu inas Si nqer
rno de lo's Zig-Zag, Mu Itiponto e Ponto
de Ouro desde Cr$ 32,00 m.ensais.

Refrigeradores Cônsul
diversas cores e modelos
desde Cr$ 6�,00 mensais.

((

Lei que
cria Badesc

.. ,. ,

Ia esta

vigorando

, Expande-se
índústr;a
nacional
de veículos

O Diário Oficial do 'Es
tado já publicou a lei que
dispõe sobre o funciona
mento do Banco de Desen
volvimento de Sant� Cata
rina - Badesc, O Banco, ,

entretanto, ainda não tem

data certa para iniciar suas
atividades.

A indústria au tomoní
lística nacional produziu
no último mês de ou tubro
cerca de 75.578 unidades:
com uma média diária de
3.243 veículos, para 23
dias úteis. Esta média diá
ria está sendo considerada
recorde no setor.

A produção de outubro
de 1973 representa umau
mento de 30,80%em rela-

_ ção a igual período de
1972, quando se produzi
ram 57.016 unidades. A
acumulada para o exercí
cio já atinge a 597.156
unidades, contra 505.668

, do mesmo período do ano

passado, \
,

As fábricas de rodas,
micro tratores, cultivadores
mecanizados e tratores de
esteiras produziram 4.732'
unidades em outubro e a

acumulada do exercício
atinge a 36.316, o que sig
nifica uni

-

aurrento de
24,37% em relação ao ano

anterior.

Segundo dispõe a lei, o
capital inicial do Badesc é
de Cr $ 150 milhões, divi
didos

'

em, ações ordinárias
noninativas de um cruzei-

ro cada urra, Dele poderão .

.par ticipar as autarquias,
sociedades de economia

mista, pessoas físicas e ju
rídicas, sendo que o Esta
do subscreverá ações que

'

lhe assegurem a maioria do

capital, inclusive nos seus
futuros aumentos.

Convênios, sobre IC�-
trazem benefícios a-

produtor e vendedor
I '

Os produtores/vendedores foram também beneficiados
'

entre os convênios aprovados na reunião do Ministro Delfim
Neto com os secretários da Fazenda dos Estados, realizada
anteontem. Terão de agora em diante direito ao crédito nas

, operações de venda de mercadorias a empresa comercial
• exportadora para depósito em entreposto aduaneiro
extraordinãrio de exportação. ,

O convênio, que se baseia no disposto, no decreto-lei
federal no. 1.248, de 29 de novembro de 1972 e atos

posteriores, é o seguinte na íntegra:
Cláusula primeira - Os signatários do presente convênio

concederão aos produtores-vendedores direito a crédito do
imposto de circulação de mercadorias nas operações de '

venda' de mercadorias a empr�sa comercial exportadora,
para depósito. em entreposto aduaneiro extraordinário de
exportação, na conformidade do disposto no artigo 10. do
decreto-lei federal no. 1.248, de 29 de novembro de 1972, e
legislação posterior.

'

Parágrafo, lo .' - O incentivo fiscal a que se refere esta
cláusula será igualmente concedido na hipótese em que o

produtor-vendedor remeter as mercadorias diretamente para ,,�

embarque, por conta 'e ordem de empresa comercial
d:püftàdora adquirinte.

Parágrafo 20. - As .empresa,s comerciais exportadoras
referidas nesta cláusula deverão estar devidamente
registradas na carteira do comércio exterior do' Banco do
Brasil S. A e na secretaria da receita federal, sem prejuízo
dos registros exigidos pelos Estados.

Parágrafo 30. - O benefício fiscal de que trata esta
cláusula será concedido mesmo que o entreposto aduaneiro
depositário ((/ou e;npresa comercial exportadora adquirante
estejam situados em unidades da federação diversas da do,
produtor-vendedor.

Parágrafo 40. - O crédito a que se refere esta cláusula
será equivalente ao da aplicação da mesma alíquota do
imposto sobre produtos industrializados (IPI) para cálculo
de crédito nas esportações, até o limite maximo da alíquota
do imposto de circulação de mercadorias (ICM) vigente para
operação de exportações, sobre o valor sob a venda.

Parágrafo 50. - O crédito somente 'será concedido em

relação aos produtos industrializados cuja exportação esteja
beneficiada pelos incentivos fiscais previstos no convênio
AE-l/70 de 15 de janeiro de 1970 e suas modificações.

Parágrafo 60. - O imposto que for devido, bem como os

benefícios fiscais, de qualquer natureza,' auferidos pelo
-

produtor-vendedor, acrescidos de juros de mora e correção
monetária serão recolhidos pela empresa comercial
exportadora à fazenda pública da unidade da federação em

que estiver situado o produtor-vendedor, nos casos de:
1) - Não se efetivar a exportação após decorrido o prazo
de 1 (um) ano, a contar da data do depósito; í

2) - Revenda das mercadorias ao mercado interno; 'I

3) - Perda, devido a qualquer causa, das rnercadorias..
Parágrafo 70. - A base de I cálculo do iniposto de.

circulaçãode mercadorias de que trata o parágrafo anterior
serão preço normal de venda no mercado interno na data
do recolhimento do imposto.
Cláusula segunda - Os signatários,do presente convênio "'"

"""':q;
concederão suspensão do, imposto de circulação de
mercadorias nas operações de entrepostamento sob regime
aduaneiro de exportação, realizadas diretamente pelo
fabricante ou por empresa ou agente de exportação,
consórcio, cooperativa ou entidade similar, admitidos como
depositantes pelo decreto federal no. 71.866, de 26 de
fevereiro de 1973 e legislação posterior.

Parágrafo 10. - A suspensão será concedida ainda que o

entreposto depositário e o fabricante ou a empresa ou

agente de' exportação, consórcio, cooperativa ou entidade
similar, estejam situados em unidades da federação diversas
da do produtor.

" '

Parágrafo 20. :_ Os produtos entrepostados sob regime
aduaneiro de exportação, na forma desta cláusula, somente
farão jus aos' créditos do imposto de circulação de
mercadoria-s quando efetivamente exportados e

comprovados na forma da legislação em vigor.
Parágrafo 30. - Nas hipóteses em que a exportação não

se efetivar, ou decorrido o prazo de 1 (um) ano, o

entreposto depositário deverá exigir, para liberação das
mercadorias depositadas, o comprovante de recolhimento
do imposto de circulação de mercadorias no estado
originário do respectivo produto, ou, quando for o caso,
comunicar, a ocorrência à repartição fiscal estadual I

correspondente.
Parágrafo 46. - A não observância do disposto no

parágrafo 'anterior importará na responsabilidade, do
entreposto depositário pelo cumprimento da obrigação
tributária.

'

i Clá usula terceira - Admitir-se-á que as mercadorias
sejam transferidas de um entreposto aduaneiro para ouyo
situado na mesma unidade da federação ou nao,

administrado pela mesma pessoa jurídica, mediante
comunicaçãoao estado de origem da mercadoria, mantidos
os benefícios das cláusulas anteriores

Parágrafo único( A hipótese prevista nesta cláusula
aplique-se' também para mercadorias importadas, quando
estas estiverem depositadas em entreposto aduaneiro de
importação, na forma da legislação em vigor .

..

\)
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Nacional
o Vasco tem um jogo importante hoje no

Maracanã, contra o Cruzeiro. Se

perder, ficará em situação difícil na
tabela e terá que ganh�r todas

depois para conseguir classificação

Alfinete e Roberto,
para ajudar o Vasco
contra o Cruzeiro

VASCOIX CRUZEIRO
Para o jogo no Maracanã, com o Cruzeiro, o Vasco terá a

volta do lateral esquerdo Alfmete e do atacante Roberto,
devendo sair Jorginho, porque suas atuações não têm

agradado ao técnico Mário Travaglini. A escalação de Renê

depende do resultado da apreciação do efeito suspensivo da

condenação pelo Tribunal Especial da CBD. Para os

vasca inos só a vitória interessa.
No Cruzeiro, o técnico Hilton Chaves não gostou da

atuação do time no jogo com o América, quando perdeu
por 2xO, e

I

por isso pretende fazer algumas modificações,
que contudo são mantidas em segredo pelo técnico, José

',,� Luiz Barreto será o juiz.
O Vasco com Andrada; Paulo Cesar, Miguel, Renê

(Marcelo) e Alfmete; Alcir e Zanata; Luiz fumanchu,
Roberto, Dé e Luiz Carlos. O Cruzeiro com Hélio; Pedro
Paulo, Perfumo, Misael e Wanderlei; Dirceu Alves e Zé
Carlos; Baiano, Juarez, Dirceu Lopes e Lima.

GUARANI X PALMEIRAS

Praticamente classificado para a semifmal do Nacional,
depois da vitória sobre a Portuguesa' de Desportos, o

Guarani enfrenta em Campinas, o líder absoluto do
certame, o Palmeiras, que agora poderá jogar livre da

preocupação de defender a invencibilidade. O Guarani não
terá Dilson que cumprirá suspensão automática, e está

ameaçado de ficar sem Tobias ti Joãozinho, contundidos.
No Palmeiras, o técnico Brandão ainda não sabe como>

escalar o time, porque Leivinha, Leão, Nei, Iedato e Luiz
Pereira estão machucados, mas o departamento médico
acha que talvez somente Zeca não possa jogar, porque o

lateral sofreu um corte profundo na coxa. José Assis de

Aragão será o juiz.
.

O Palmeiras joga com Leão; Eurico, Luiz Pereira,
Alfredo e Edson; Dudu e Ad e mir; Ronaldo, Leivinha,
Fedato e Nei. /

SÃO PAULO X GRÊMIO
São Paulo e Grêmio, já classificados por antecipação

jogam no Morumbi, com os paulistas apresentando pelo
menos três modificações na equipe: Chicão, contundido
dará vez a Teodoro; Forlan recebeu o terceiro cartão

amarelo e será substituído por Nelson; Terto, sem

condições de Jogo, por ter sido expulso, terá Ratinho em

seu lugar.
A deiegação do Grêmio viajou ontem à tarde para São

Paulo, não tendo' seguido Mazínho e Tarcíso, que
continuam machucados. Carlinhos e lura serão mantidos na

equipe. O carioca José Aldo Pereira será o árbitro.
O São Paulo com Waldir; Nelson Paranhos, Arlindo e

Gilberto; Teodoro e Pedro _Rocha; Ratinho, Zé Carlos,
Mirandinha e Piau. O Grêmio com Picasso; Claudio,
Ancheta, Beto e Tabajara; Carlos Alberto e Paulo Sergio;
Carlinhos, Iura, Oberti e Loívo.

INTER X.SANTOS
Avolta de- Pelé, Clodoaldo e Carlos Alberto são as

·

principais atrações do Santos pará o jogo no Beira-Rio
contra o Internacional, que tentará conservar a quinta

. colocação no campeonato nacional. O Santos também está
em boa situação e com a classificação assegurada.

O ténico Dino Sani terá possibilidade de escalar a

mesma equipe que venceu o Coritiba, porque João Ribeiro,
que voltou ao time depois de uma contusão grave no joelho,
está resistindo bem e a sua escalação foi confirmada,
formando ao lado de Claudiomiro. Sebastião Rufmo será o

juiz.
.

O Internacional com Rafael; Claudio, Fígueroa.Pontes e
· Vacaria; falcão e Paulo Cesar; Valdomiro, João rub'eiro,
Claudiomiro e Dorinho. O Santos com Cejas; €arlos
Alberto, Marinho,Vicente e Roberto; Clodoaldo e Brecha;
M azinho Pelé, Eusébio e Edu.

ÁMÉRICA (MG) X AMÉRICA (GB)
.

Para o jogo em Belo Horizonte, contra o América
Mineiro, o América carioca está ameaçado de não contar

com Sergio Lima e Hecha, o primeiro com princípio de
distensão na coxa e o ponteiro com tor:s:ão no tornozelo. Se
não jogarem, serão substituídos por Mauro e Jeremias. A

delegação do' América viaja no final da tarde para Belo
Horizonte.

O América mineiro deverá escalar os mesmos jogadores
que venceram' o Fluminense, sábado; com Eli na ponta
direita.

A única dúvida do técnico Orlando Fontonni é o meia

Spencer, que se machucou na perna direita mas deve jogar.
O árbitro será o paulista Oscar Scólfaro, funcionando nas

laterais Pedro Inácio Filho e Plinio Duenas.
O América (GB) joga com Paiz; Cabrita, Alex, Wílson e

, Alvaro; Ivo e Tadeu; Renato,o, Mauro, Jeremias e Luiz. O

América(MG) com Maneca; Luiz Carlos, Wander, Luiz
Alberto e Claudio; Pedro e Juca Show; Eli, Cândido,

.

Spencer (Netinho) e Edson.
CORiTIBA X PORTUGUESA

O técnico Oto Glória chegou a Curitiba dizendo que a

Portuguesa de Desportos tem de vencer todos os jogos e

esperar a derrota dos adversários mais próximos para
conseguir a classificação. Isidoro, que foi expulso ,10 jogo
Com o Guarani, não viajou com a delegaçãO. E só amanhã o
técnico decidirá entre Santos e Dárcio quem será o

substituto.
O Coritiba já está classificado porque tem 27 pontos'

· ganhos e é provável que o técnico Tim faça algumas
'mudanças no' time, que perdeu domingo para o

Internacional. Arnaldo Cesar Coelho será o juiz.
Coritiba com Jairo; Orlando Oberdã, Claudio e Nilo;

Hidalgo e Dreyer; Abatiá, Braulio, Zé Roberto e Aladim. A

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário cotor ido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e Ipitanga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se.mpre os melhores preços.

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
.

ones: 6520 - 6368

Dé e Roberto, esperanças do Vasco contra o Cruzeiro hoje, noMaracanã
-

.

'

Portuguesa com Zecão; Cardoso, Pescuma, Calegarí e Ferroviária. A partida é aguardada com certo interesse pela
Isidoro (Santos ou ainda Dárcio); Arhengui e Bas iliot Xaxá torcida local, não só pela presença de Fio no time

[Antonio Carlos), ratá, Cabinho e Wilsinho.
.

adversário mas também porque é a penúltima apresentação
GOIÁS X CEWB em São Luiz do representante do Maranhão no campeonato

O técnico Paulo Gonçalves, do Goiás, disse que talvez nacional.
não possa contar com o zagueiro Alexandre e o

.

Na equipe da Desportiva haverá uma modificação,
ponta-esquerda Helinho, machucados, no jogo contra o entrando Batista no lugar de Lucinho, no gol. O técnico
Remo. O Goiás' está com 26 pontos ganhos e praticamente Sarcinelli anuncia que ° time jogará com cautela, porque
classificado. ainda pensa na classificação. O juiz será Antonio Ferreira

Já o Ceub, com 16 pontos ganhos positivos, 'tem dos Santos.
reduzidas possibilidades de classificação. O Moto Clube joga com Nei; Neguinho, Marins, Sergio e

- O técnico Claudio acha que o Goiás será um adversário Antonio Carlos; Soares, Carlinhos e Alves; Robertinh�,
difícil, não só por jogar em casa, com o apoio da torcida, Anselmo e Dario. A Desportiva com George; Marcos, JUCl,
mas também porque não vence a alguns jogos e tentará a Alei e Nelson Souza; Pereira e Sergio; Lucinho, Zezinho,

reabilitação em cima do Ceub. O juiz será Valquir Pimentel. Fio e Leone.
O Goiás com Amauri; Triel, Macalé, Alexandre e

Claudio; Matinha e Tuira; Iíucínho, Lincoln, Pagheti e

Helinho. O Ceub com Valdir; Lauro, Pedro, Oliveira e

Rildo; Alencar e Rogério; Fernandinho, Gilberto,Dario e

Xisté.

AIVÉRICA (RN) X TIRADENTES
O Arrérica de Natal terá um compromisso difícil-com o

Tiradentes, e terá de jogar suas esperanças de classificação,
porque se perder estará praticamente afastado do nacional.
O América tem 21 pontos ganhos. Ia a posição do
Tiradentes é rraís cômoda, embora não seja de absoluta

tranquilidade, porque os 25 pontos que ganhou até agora
não são suficientes para garantir a classificação na fase
semifinal do torneio. O juiz será Raimundo Sena.

O América joga com Ubirajara; Ivan, Scala, Mário e

Souza; Paura e Careca; Almir; João Daniel, Elcio e Gilson
Porto. O Tiradentes com Toinho; Tinteiro, Gilson, Murilo e

Neto; Gerson e Joel; Vicentinho, Zé Maria, Sima e Paraná.
SERGIPE X CEARÁ

Para o jogo no Estádio Lourival Batista, contra o Ceará,
o Sergipe tem vários' problemas para escalar o time,
principalmente Leal e Paranhos, que estão machucados.
Além disso, os jogos em Aracaju tem dado prejuízos,
porque a torcida não comparece mais em razão da péssima
campanha do Sergipe, que é o vice-lanterna do campeonato
nacional, na frente apenas do Paíssandu.

O Ceará tem muitapossibilidade de classificação, porque
ganhou até agora 24 pontos e deverá jogar com omesmo

time que venceu o Rio Negro, doningo, em Fortaleza. O

juiz será José de Castro.
- .

,

SANTA CRUZ X COMERCIAL
A delegação do Comercial, de Mato Grosso, chegou ao

Recife para a partida no Estádio do' Arruda tendo corno

novidade a escalação do zagueiro Alvaro no posto de Lauro, .

que cumprirá suspensão autorrática. O Comerciâl ainda tem

esperanças de classificação, porque está com 20 pontos
ganhos.

O Santa Cruz está melhor colocado, com 23 pontos
ganhos e o técnico Emílio que deverá manter a mesma

equipe que empatou domingo como Esporte, que segundo
ele, jogou o tempo todo na defesa e dificultou as jogadas do
Santa Cruz.

O Santa Cruz joga com Gilberto; Carlos Alberto,
Rivaldo, Paulo e Botinha; Zito e Erb; Wilton, Luciano,
Ramon e Givanildo. O Comercial com Careca; Bira, Moraes,
Zequínha e Henrique Pereira; Cole e Gonçalves; Copeu,
Laci, Gil e Valdir.

.

DESPORTIVA X MOTO
O atacante F.io é a principal atração do jogo que o Moto

Clube disputará em São Luiz contra a Desportiva

REMO X ESPORTE
O Remo jogará esta noite constra o Esporte Recife suas

e sp eranças de classificação para a fase semifinal do

campeonato nacional, pois soma 21 pontos ganhos,
ocupando a décima-segunda colocação, e por isso não pode
mais perder. O apoiador Nena, emprestado pelo Bangu,
passou a ser o ídolo do Remo, depois das atuações que teve

contra o Paissandu e/o Goiás, e agora é o titular absoluto da

posição.
O Esporte não tem mais qualquer possibilidade, pois está

em 350. lugar, com 18 pontos ganhos e irá a camp� apenas

para cumprir a tabela. José Cavalcanti Rocha será o juiz.
O Remo com Dico; Aranha, Mendes, Rui e Cuca; Elias e

Nena; Caito, Roberto, Alcino, e Amaral. O Esporte com

Tião; Marcos, Lima, Lula e Grilo; Drairton e Rubens;
Ditinho, Edmílson, Odilon e Orlando.

BRASIL X FORTALEZA
O técnicoWilson Santos, do Brasil, acredita numavitória

contra o Fortaleza, e já decidiu manter o time que derrotou
o Sergipe, com o ponteiro Orlar/do no lugar de Sarâo, Os

dirigentes do Brasil reconhecem que não há qualquer
possibilidade de classificação, mas acham que o time deve
vencer os jogos que faltam para deixar boa impressão junto
à torcida,

O Fortaleza não terá cinco titulares, três por suspensão
automática e dois por contusão.

.

M t CI b d .

·

,

Com 27 pontos ganhos, o Fortaleza está em excelente O O., u e per eu maIS,
situação. Na arbitragem estará Inácio Pereira Junior.

'

.

O Brasil com Eri; Haroldo, Mijor, Ronaldo e Altair;
Roberto e Gílmar; Roberval, Reinaldo, Silva é Orlandinho.
O Fortaleza com Lulinha; Louro, Pedro Basílio; Queiroz e

Dema; Zé Carlos e Chinesinho (Zé Roberto); Hamilton
Rocha, Lucinho, Marciano e Plínio.

BAHIA X RIO NEGRO
O Bahia poderá decidir a classificação para a fase

semifinal do campeonato nacional se conseguir derrotar o
Rio Negro no Estádio da Fonte Nova, tendo o técnico
Evaristo apontado a partida como, a mais importante do
time no grupo três. O técnico do Rio Negro já anunciou que
seu time jogará para o empate, e por isso o Bahia atuará

completamente ofensivo. Douglas reaparecerá na equipe do

Bahia, mas o goleiro Buttice estará de fora por contusão.
Denilson e Silva são as atrações do Rio Negro. O juiz será
Edson Pantozzi.

.

O Bahia joga com Zé Luiz; Luiz Alberto, Sapatão,
Roberto Rebouças e Ronero; Baiaco e Fito; Tirson,
Douglas, Picolé e Peri. O Rio Negro com Borrachinha;
Pedro Hamilton, Biluca, Zé Carlos e Almir; Denilson e

Mário; Cuíca, Silva. Nilson e Zé Claudio.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PA RA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se."

Nome do pafticipaTJ._te. .

Endereço... '. . . . . . . . ;

.

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Nov.o

Carro c/ despesas pagas;
Salário fixo condizente à função;
�uda de custo para viagens;
Prêmios trimestrais e

Treinamento com Salário integral

Idcde entre 23 e 29 anos;

Curso médio completo (no mínimo);
Disponibilidade para viag�ns no

'

Estado de Santa Catarina e

Ambição e dinamlsmo.

URGENTE! ! !

VENDEDOR TÉCNICO
Empresa de âmbito internacional, especializada no ramo, médico-cirúrgico, ex

pandindo seus negócios no Estado de Santa Catarina, necessita de elemento de alto

nível para a função acima.

OFERECE EXIGE

I Gerson lesionado e,

fora do time 45 dias
O lance foi banal. As consequências graves. Gerson

procurava controlar a bola no treino do Fluminense e, ao

esticar a perna caiu ao chão gritando de dor com ruptura
do músculo posterior da coxa direita, o que obrigará a

uma inatividade de aproximadamente 45 dias e' talvez

provoque a sua não convocação para a seleção brasileira,
como ele próprio admitiu:

- Pensava muito na seleção. Na Copa do Mundo. Mas

agora acho que tenho de esquecer tudo. A convocação é
em fevereiro e sei que não poderei ser chamado se não

estiver jogando - afirmou o jogador, que íníciou-ímedia
tamente o tratamento prescrito pelos médicos: repouso
absoluto na sua residência em Niterói.

Desolado, olhos ainda vermelhos pelo choro que não

conseguiu evitar, por talvez, ter visto fugir a possibilida
de de disputar a Copa do Mundo na Alemanha, Gerson
conta como foi o lance da contusão:

- Era uma disputa de área normal mas quando esti

quei a perna senti, pela dor intensa, que-o músculo havia
se rompido de vez. Já sofri outras distensões mas foram
bem diferentes, pois senti apenas fisgada, picada ou coisa

parecida. Mas esta foi mesmo de arrebentar o músculo.
_ Ador que Gerson sentiu foi tão forte e se intensi

ficava mais quando, ele tentava movimentar a perna. Por
isso, para deixar o campo e ir para o vestiário, ele teve

que ser carregado pelo massagista. Para tomar banho e

trocar de roupa, também teve que se apoiar no massagis
ta:

E o pior é que não há previsão certa para minha recu

peração. É dar tempo ao tempo - dizia Gerson que, aos

33' anos de idade, sabe melhor do que ninguém que se

encontra em fínal de carreira.
Por causa das dores e também para não forçar muito a ,

perna e assim agravar a distensão-Gerson foi para Niterói
ssem sair do banco dianteiro do Chevette de Félix, atra
vessando a baía na balsa Valda. Também para que camí-.
nhasse o mínimo possível, 'Gerson deixou o vestiário

,

'apoiando-se nos ombros do massagista Arlindo e do seu

sogro, o advogado li ídio Soares Filho, que tão logo sou

be danotícia através das rádios rumou para as Laran-:

jeiras. O Fluminense deu tambémautorízação para que
.

Félix entrasse com seu carro na pista de atletismo, que
circunda o campo, e o estacionasse praticamente na por-
ta do vestiário. \ '

Sobre a defmição que pediria o vice-presidente Ailton

Machado; a respeito de não se conformar com as deci
sões do técnico Duque, de o estar substituindo do time

antes dos jogos terminarem, disse Gerson:

_

Não, cheguei a falar com ele. Mas isso agora importa
pouco, tenho é que ver como ficarei bom logo desse

caroço - e apontou para o local da perna onde se rom

peu o músculo.
.1

três pontos no Tribunal
O Tribunal Especial da CBD, reunido ontem à noite,

decidiu punir o Moto Clube com a perda dos três pontos
que havia conseguido no campeonato nacional, através
dos empates com o Figueirense, Bahia e Brasil, por ter
incluído o zagueiro Calibé, emprestado pelo Botafogo,
sem condições de jogo.

Além disso, o clube foi multado em Cr$ 20 por cento

por cada jogo.
Outras decisões: Tatá (Portuguesa de Desportos) foi

suspenso dois jogos, mas já cumpriu um; Clóvis (Comer
cial) e Wilton (Santa Cruz) foram absolvidos; Osmàr e

Biluca, ambos do Rio l'iégro, suspensos três jogos, mas já
cumpriram um; Leal e Djalma, do Sergipe, suspensos por

. dois jogos, um já cumprido. .

O julgamento do associado Antonio Couceiro e do
médico Gervásio Brito Mello Filho, ambos do Paisandu,
foi adiado.

VENDE-SE

No local mais privilegiado na belíssima praia da Joaquina, vende-se
-urn terreno com área de 10.500 m2 (105 x 100) pronto para construção.
Tratar no local ou fone 6637 - caixa postal1097 - Rorianópolis com
Manoel de Menezes. '

sem despesas.
I

Os interessados 'deverão entregar Curriculum Vitae, c/ fotografia, na portaria do

Hotel Bruggemann, aos cuidados do Sr. Henrique, até no máximo, diá 5/12/73 às
12 horas, com referências para marcação de entrevistas, as quais serão realizadas até

o dia 8/12/73 .
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Dagoberto volta, para dar mais tranquilidade à defesa

I,

Cuidados especiais
com a defesa, .para
evitar gols bobos

Para evitar o que aconteceu dorríngo, quando.o time
levou um gol, de bola parada do Olaria e ficou um pouco'
perturbado,! a Corrissão Técnica vai tomar cuidados
especiais com a defesa do Figueirense hoje à noite,
contra O Botafogo.

O primeiro deles é com relação a Moenda, que não
esteve muito bem contra. o Olaria.. Dagoberto, já
recuperado, volta à equipe formando a dupla de área
com Abel. A meia cancha também vai mudar, pois
Adailton, que já cumpriu pena de suspensão autorrâtíca
por ter recebido três cartões amarelos, substituirá .a

Quincas, permanecendo Almir e Moacir.
O ataque será o mesmo que saiu jogando domingo e a

única dúvida da Corrissão Técnica está no reserva para
Caco. Severo sente urra lesão no joelho e só depois de
umteste de campo que será feito hoje pela manhã é qúe
o jogador vai saber se tem condições para ficar no banco.
Caso ele não passe no teste, Paulo Reina entra no seu

lugar.
TIME

A Comissão Técnica levou os jogadores que estão
concentrados no Hotel Brugemann para o Orlando

Scarpelli ontem à tarde, onde eles fizeram um leve
treinamento físico de. aquecimento. Em seguida os

relacionados para a partida de hoje passaram por um
trabalho técnico e tático, já com o time definido para
sair jogando contra o Botafogo, Célio; Marinho, Abel,
Dagoberto e Casagrande; Adailton, Almir e Moacir;
Caco, Mosca e Tião Marino são os titulares. As dúvidas
da Comissão Técnica estão na formação do banco de
-reservas, entre estes jogadores: Angelo, Jailson ou

Noroel, M>enda, Quincas e Paulo Reina, ou Severo. .

SITUAÇÃO
O Figueirense tem 20 pontos ganhos, está em 280.

lugar e cinco partidas difíceis por jogar, necessitando,
portanto, de ganhar oito pontos nos. dez a serem

disputados para conseguir a classificação: hoje, contra o

Botafogo, domingo contra o Vasco, mais Cruzeiro,
Atlético Mineiro (em Florianópolis) e América Mineiro,
'em Belo Horizonte. I

.

Já é certo que' o Figueirense ganhará o ponto perdido
no empate com o Moto Clube, podendo ainda 'ganhar os
dois que perdeu na derrota para o Esporte de Recife,
dependendo do protesto, que o Botafogo levou ao

Tribunal Especial da CBD, em função da derrota que
sofreu diante deste mesmo clube, que incluiu no time
um jogador sem condições.

FIGUEIRENSE F.C.
"NOTA OFICIAL"

A - O CONSELHO ADMINISTRATIVO DO FIGUEIRENSE
FUTEBOL CLUBE. em reunião hciJe realizada recebeu da Pre

sidência do Conselho Deliberativo a nota que a seguir é na

integra transcrita por representar a opinião de seus CONSE·

LHOS.

CONSELHO DELIBERATIVO DO

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

"O CONSELHO DELIB�RATIVO 00 FIGUEIRENSE

FUTEBOL. CLUBE, reunido na noite de 26 de Novembro de

1973, em sessão permanente a fim de tomar conhecimento

do relatório da comissão desgnada na reunião do dia 10. do
f

corrente para dialogar com as direções dos órgãos de divulga- ,

ção deckíiue
I r: Reafirmar o desejo em manter as tradições cínquentená
rias de diálogo coma crônica esportiva Catarinense, em parti
cular com o jornal "O ESTADO", acima de quaisquer proble
mas surgidos no calor da disputa esportiva e dos interesses de

trabalho eventualmente em jogo, pois ambos lutam pelo rnes-

.

mo objetivo - "o engrandecimento do futebol barriga
verde".
II - La'mentar os fatos ocorridos no estádio Orlando Scarpel
li, após .o jogo com o Arrérica da Guanabara, envolvendo.

Funcionários do clube versus cronista esportivo do jornal "O
ESTAIXJ' e informar que estão sendo tomadas todas as pro
vidências cabíveis para que tais fatos não mais se repitam.
III - Esclarecer que a comissão continuará constituída para

que sejam equacionados outros problemas por ventura laten
tes.

IV - Conclamar a todos os desportistas e homens que labu

tam 'na crônica esportiya Catarinense, para que continuem

prestigiando, conn até agora o fizeram, a particjpaçâo do

Campeão Catarinense no Campeonato Nacional de Clubes de

1973.
V - O Fjgueirense FuteboÍ Clube continuará na sublime mis

são de representar Santa Catarina esportiva.
E hora de, Somar é Construir.

SALA DE REUNIÕES, 26 de Novenbro de 1973

Eng. HEITOR FERRARI

Presidente do Conselho Deliberativo
,

I

B � DÊ-SE AMPIA DIVULGAÇÃO A lMPRENSACATA-

RINENSE

SAIA u\PRESI[ÊIQA, em26 de Novembro de 1973

JOSÉ MAURO DA COSTA ORTIGA

Presidente do Conselho Adninistrativo

Figueirense x f!Jotafogo

Paraguaio, treinador do Botafogo, ainda não considera o seu

time classificado para a fase semi-final
e acha que o Figueirense é favorito na partida de hoje. Ele

só vai definir a equipe minutos antes do jogo

Paraguaio vai armar retranca
O treinador do Botafo-

,

go, talvez seja um dos téc
, nicos que tenha o maior
número de horas. de võo
no Brasil. Ele já .realizou
mais de urra cen tena de

viagens, inclusive para o

exterior, mas a que fez on

tempara Florianópolis, Pa
raguaio não esquecerá. Ele
pensou que não chegaria
no destino e chegou até. a
cancelar um treino leve

que tinha pro gramado.
- Foi uma das piores'

viagens que já fIZ. O avião

jogava muito e cheguei' a
pensar que não chegaria
mais em Florianópolis. Fe
lizmen te' chegamos bem e

corm os jogadores senti
mm muito a viagem, não
vou fazer uma· recreação
como havia programado.
Iremos direto para o cam

po à noite, para o jogo.
'

Depois de acertar a pro
granação das refeições.Pa
raguaio falou do jogo de

hoje. Ele não armará o Bo

tafogo taticamente numa

retranca, mas, se conseguir
o empate, será um grande
resultado, Ele tem medo
do Figueirense.

- Se acontecer pelo
menos um empate como

no primeiro jogo, está óti
mo para o Botafogo. Será
uma grande coisa levarmos
umponto para a Guanaba
ra. O Figueirense joga cer

tinho, corre bastante e no

seu campo éum adversário

perigoso. Posso falar de ca

deira sobre este
\

assunto,
porque já senti o problema
da outra vez. Vamos ver o

que vai acontecer depois
dos noven taminu tos de jo
go. Futebol é imprevisível.

A campanha do Figuei
rense é acompanhada deta
lhadamente pelo treinador,
Os últímos resultados con

seguidos, fizeram com que
Paraguaio encarasse o

adversário com mais res-

Paraguaio tremeu com a viagem de avião.

jairzinho está escalado para jogar hoje, ao lado de Tuca ou Puruca
...

peito.
- A reviravolta contra

o Olaria, em que chegou
ao empate depois de estar

.perdendo de dois a. zero, e
a vitória contra o América,
credenciam o Figueirense
como o favorito da parti
da, principalmente porque
joga em seu campo. Mas

posso garantir, cwe não se

rá urra partida fácil. /

AMUDANÇÁ ,

Olhou o relógio, recor
dou a viagem e depois con
tinuou a conversa. Para Pa
raguaio, o Botafogo com

Jairzinho é outro 'comple
tamente diferente. Ele só
não gostou quando lhe dis
seram que o Botafogo já
estava classificado para as

fina is.
- Realmente o nosso time

sofreu uma mudança radi
cal com o retorno de Jair
zinho. O Botafogo melho
rou bastante e a 'prwa dis
to, são os últimos resulta
dos que conseguimos. Só
não concordo em dizerem

que o. Botafogo já está
classificado para as finais
do nacional. Negativo. Nós
ainda precisamos de qua
tro pontos para chegarmos
lá.

. .

E não é fácil, na maratona
que é o campeonato nacíó
nal, Por isso que digo, que
.se conseguirmos um ponto
com o Figueirense, já será
um a menos na nossa lu ta.
O caso é :somar pontos.

Analisand6"' a tabela de

classificação dó nacional,
verifica-se que os cinco
clubes cariocas ainda não

Por isso, afirmo que os jo
gadores sentem a mudança
e os clubes que tem joga
dores de seleção: são viza
díssímos como Jairzinho,
Marinho, Brito, Dirceu e

ou tros, Os adversários ape
Iam para, a agressão, para a

força física, devido o nível
técnico superior de alguns
jogadores. Estes são alguns
dos motivos porque alguns
clubes cariocas não estão
com suas vagas garantidas

.

para a� finais do nacional,
Quem assistiu o Botafo

go na primeira vez, certa
mente irá hoje novamente,
pois o time carioca será
mais uma vez atração, haja
visto que jogará com uma

.

equipe totalmente diferen
te. Apenas Brito, Zequínha
e Dirceu atuaram dia 26 de

agosto pela segunda roda

da; quando o Botafogo
." enpatou em dois gols. Pa-
ra o jogo de hoje, Para

guaio tem apenas uma dú
vida. Ele ainda não decidiu
quem será o ponta 'de lan

ça. Só o fará hoje pela ma- ,

nhã. Puruca, Ferreti e Tuca
estão brigando entre si pa-
ra serem o companheiro de
Jair. Nas demais posições o
tine já está definido e sai-
rá jogando com Wendel;
Edmilson, Brito, Nilson
Andrade e Valtencir; Car-
'los Roberto e Carbone; Ze
quínha, Tuca (Ferreti ou

Puruca) e Dirceu.
Entregues ao'departa

mento médico, estão os jo
gadores Muínho, Fischer,
Miranda e Nilson. Eles nem
viajaram a Florianópolis.

conseguiram' garantir suas

vagas às finais. Com muita
tranquilidade e naturali
dade, Paraguaio explicou os

motivos do fracasso dos ti
mes da Guanabara.

- O que todo.mundo
desconhece, é que 'O cam

peonato carioca é bem di
ferente dos outros campe
onatos regionais dispu ta
dos no Brasil. Nós só joga
mos no Maracanã e nunca

viajamos. Os outros esta-
.

dos como. São Paulo, Rio
Grande do Sul, Minas Ge
rais fi Paraná; estão com

seus times viajando sempre
e acosturrados a jogar con
tra torcidas diferentes,
campos e sistemas tatícos, I

Entretanto, é bom frisar,
que o carioca tem ó fute
bol mais técnico do Brasil.

Campeonato Estadual

Decisiífi sobre o mandado agora
é com o Procurador da 'República

Jorge Ferreira já 'estava prevendo a deci
são da Justiça Federal. Aliás ele nunca che

gou a acreditar que o clássico fosse realizado
na noite de ontem conforme o programado·
pela Federação Catarinense de Futebol.

Ontem .pela manhã, ele reuniu os jogado
res no centro do gramado, fez rápida prele
ção e um bate bola como recreação. Mas,
como já estava prevendo que nãoia ter jogo,
abusou um pouquinho da recreação e en-

ensaiou algumas ,gadas táticas. Ele quer recu

perar o tempo perdido, em que o campeo-

nato ficou paralizado e os jogadores perde
ram um pouco do conjunto, Mas ontem o

plantel se �oVimentou bastante e os goleiros
foram os mais' exigidos. Jorge Ferreira fez
exercícios a. parte para Rubens e Joceli,
principalmente nas_saídas de gol. Depois, os
jogadores foram almoçar em suas casas.e se

concentraram à tarde, na expectativa de um

pronunciamento favorável, o que \acabou .

Juventus ganhou com

gol bonito de Liminha
não acontecendo, O plantel foi liberado à
noite e hoje pela manhã reiniciará os traba-

lhos.
.

Vilela, que não havia participado do trei
.no de segunda-feira está recuperado da lesão

na perna e treinou normalmente. Com a sus

pensão do jogo, terá mais tempo para uma

recuperação total.
O superintendente da Federação Catari

nense de Futebol, Carlito Nunes madrugou
ontem. Ás 6h45min estava na sede da FC F

reunindo informações para levar ao advo

gado José Cadilhe de Oliveira que o aguarda
va no hotel junto com José Elias Giuliari.
Trabalharam até 17 horas, quando se diri

giram à Justiça Federal. Como o juiz Her

vandil Fagundes estava em audiência, eles só
foram atendidos às 18 horas. Uma hora de

pois, o juiz retornou a Justiça e Cadilhe e

q!Uli� já os aguardavam. Ficaram reunidos'

numa- sala .até às 20h45min. Depois o advo-)
gado saiu da sala satisfeito. Não com ii limi
nar revogada, mas com a certeza que ganha
rá sua. causa.

- De acordo' com a lei do mandado de

segurança, o Juiz Federal abriu vistas do.

processo ao Procurador Geral da República
em Santa Catarina, para que este emita pare-·
cer no feito. Cumprida esta exigência, o juiz
decidirá em definitivo o mandado, o que po
derá ocorrer amanhã (hoje).

José Cadilhe que manteve contato com o

magistradovquando lhe entregou as informa

ções de lei, afirmou que tem fundadas espe-
.

ranças em triunfar na causa.

Enquanto José Cadilhe e Giuliari arruma-
vam provas para invalidar a liminar Nelson

. Morro, presidente do Juventus dava entrada
na FCF do processo solicitando os pontos
,da jogo de sábado contra o Figueirense.

Nelson Morro, presidente do Juventus, já entrou com um

protesto na FCF, pedindo os dois pontos do jogo que deveria ter
disputado no sábado, contra o -Fjgueírense. Mas ontem à noite,
em Rio do Sul, seu time ganhou no campo os primeiros dois
pontos da fase final do campeonato, na vitória por um a zero

sobre o Caxias.
.

O gol foi marcado por Liminha, aos 34 minutos do primeiro
tempo, ao receber um lançamento pelo alto de Tadeu. O
atacante amorteceu a bola no peito e, sem deixar que ela tocasse
no chão, chutou forte no lado esquerdo do goleiro Vicente.'
Antes de entrar a bola' ainda bat�u com muita força no travessão.

Foi uma partida equilibrada, pois no primeiro tempo só deu
Juventus, Mas" rio segundo, o Caxias voltou melhor e perdeu
boas chances para empatar. Roldão Borja foi um bom juiz,'
auxiliado por Rui Dewitz e Dalmo Bolzano. Arrecadação de Cr$
8.215,00, com os times jogando assim: Juventus - Volnei; Elton,
Miguel, Nicola e Milton; Miltinho e Carlos Magno; Tadeu,
Liminha, Nei e Toninho (Claírton), Caxias - Vicente; Chicão,
Ponpeu, J. Alves e Silvinho; Piava e Fontan; Martoni, Pedrinho,
Tonho e Castor (Osvaldo)

ACESC

COMUNICADO

Internacional

FIFA quer confirmação de todos os'

países classificados para o Mundial,
\

A Federação Internacional de Fute-
'

boi Associado (FIFA) pediu a todos os

países a té agora classificados para o

Campeonato Mundial, a exceção do Chi

le,
.
que confirmem seu comparecimento

na Alemanha antes de 31 de dezembro.
Não foi pedido ao Chile que ratifique

a sua presença, declarou umporta-voz da

HFA, porque está pendente de UIm

aprovação formal pela Corrissão Organi
zadora do Mundial a. desclassificação da

União Soviética.
A classificação do' Chile, conseguida

pela não apresentação da União Soviética
em 21 de novembro, deve ser ratificada

pela Corrissâo 'em 5 de janeiro numa reu

nião em Franckfurt.
O pedido de confirmação é um assun

to de rotina, segundo o regulamento da

'FIFA, afirmou o porta-voz, Renê Cour

te, que informou que nenhum dos fina

listas, inclusive três países da Europa
Oríen tal manifestou o desejo de se retirar

da Copa.
As cartas da FIFA foram enviadas ao

Brasil, Argentina, Austrália, Bulgária,
Alemanha Oriental, Alemanha Ocidental,
Itália, Holanda, Polônia, Escócia e Uru-

.
,

guai,

A diretoria da Associação dos Cronistas Esportivos de
Santa Catarina, vem a público comunicar aos associados
e ao esportista, de Santa Catarina, que no dia de hoje,
recebeu em sua sede social a visita 'da Comissão do

Figueirense F.C., que veio tratar do impasse criado entre

imprensa e funcionários do Figueirense.
.

tem autoridade para tomar decisões".
Enquanto isso, o boletim mensal de

notícias da FIFA publicou ontem os tex

tos dos telegramas e mensagens confiden
ciais entre o Secretário em Zarique,
Chile e União Soviética, com relação a

con trovérsia que levou i: elim inação da
'URSS.

ção, afirmou-se que "a posição da FIFA,
corno a de um árbitro numa partida de

futebol, não era invejável nesse aspecto
porque sua Iilosofia, SUas responsabili
dades e o dever de respeitar as partes
estava dividida de uma forma equitativa
entre as Federações Nacionais".

Não podemos enviai uma carta ao

Chile antes da aprovação oficial", disse
Courte, "O secretariado da FiFA não

nas semi-finais de 1962, o Chile e Brasil

deveriam jogar ali, mas a partida foi'.
transferida para Santiago pelos inesmos
motivos.

Num editorial do boletim da Federa-

Na oportunidade foram apresentadas as desculpas a

ACESC pelo incidente com o jornalista de O Estado,
com o compromisso de plenasgarantias e condições de

trabalho aos repórteres que forem destacados para
coberturas no Orlando Scarpelli.

Os soviéticos, ao se negarem a jogar a
partida de desempate no Chile, embora
houvessem se comprometido a fazê-lo.

após 'o golpe militar, acusaram a FIFA
num telegrama de "seguir cegamente os

reacionários chilenos".

O editorial expressou que de acordo
com os estatu tos, os objetivos da Fede

ração são "prevenir a descrim inaçâo ra

cial, religiosa ou política entre os joga
dores. A Comissão teve que enfrentar

algumas vezes problemas dessa natureza

e tentou não incluir em suas decisões
Assim sendo, a' ACESC, solicita que todos os

associados e órgãos de divulgação de. Santa Catarina..
passem a dar o máximo de apoio, ao representante de
Santa Catarina no Nacional.

Florianópolis, 27 de novembro de 1973
Lauro Soncini
Presidente

O boletim da FIFA também publicou
um telegrama do Secretário Geral Hel
muth Kaescr' que sugeria ao Chile que a

•

partida não fosse realizada no Estádio
Nicional, centro de detenção de milhares
de prisioneiro. políticos, mas em Vina

Del Mar.
'

esses argumentos".
SlÉCIA

,
I

A Suécia classificou-se ontem para a

Copa do Mundo que será disputada no

próximo ano, na Alemanha Ocidental,
jogando ontem em Gelsenkirchen, contra
a Álstria. A seleção sueca venceu a aus

tríaca por dois a um escore constru Ido
no primeiro tempo da partida.

No entanto, a sugestão foi .recusada

por dirigentes chilenos que afumaram

que o Estádio de Vina Del Mar não tinha

capacidade suficiente. Lembrpam que
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Simultaneamente a todo processo de desen

vôlvímento, caracterizado pelo aumento do po
der econômico e disponibilidade de que a socie
dade evoluída oferece, um setor de serviço iI
comunidade tem evoluído expressivamente de
um ano atrás. até os nosso� dias: as auto-escolas. '

Seus serviços, outrora deficientes e sem uma

maior estruturação, passaram a ser cada vez

mais sofisticados, embora não haja problemas'
na arte de aprender a dirigir. A adoção de novas

técnicas, mais evoluídas e sistematizadas se de

vem à procura cada vez maior desses serviços,
Não só são procurados pela bela jovem que
ganhou um presente do papai no dia do aniver

sário, mas também pelo velho e aposentado
senhor que ganhou um carro de presente do

filho, que é executivo ou político.
Cenas incrivelmente cômicas poderão ser

vistas em uma aula em auto-escolas ou mesmo

no ato de inscrição de uma senhora de sessenta'
ou setenta anos. "Sabe meu filho, muitas pes
soas idosas quando ultrapassam os cinquenta
anos já se consideram um pesomorto dentro da
sociedade. Comigo não. Tenho 67 anos e já sou

aposentada há 15 anos. Mas isso não significa
que tenha ficado inerte o tempo todo. Viajei
por todo País, conheci os mais belos lugares do

, Brasil. Mas sempre lamentei que eu mesma não

dirigisse um carro e, agora que ganhei um
Corcel do meu filho, decidi aprender numa

au to-escola. Isto vaime custar um pouco, eu sei

disso. Afinal, a vida' vai até amorte". Essa foi a

declaração de M.R.S.S., una rica senhora da

sociedade florianopolitana, que mostrou urra

calma incrível ao sentar-se no volante para a

primeira aula.
.

AS AUTO-ESCOLAS
_
O aumento de veículos num curto período

de oito meses, passando de um para onze, pode
demonstrar claramente a. aceitação cada vez

mais influente dos serviços de urra auto-escola.
. Atualmente Florianópolis dispõe de três

auto-escolas,' todas localizadas no Estreito: as

Auto-Escolas, Florianópolis, Brinhosa e Lótus,
todas buscando um aprimoramento e esc1usi

vídade num ou outro meio de ensinar seus alú-'
nos. Assim, a Florianôpolis adota em seus onze

, veículos o sistema de' comando duplo, por
ordem do Detran. O sistema é constituído pelo
freio e embreagem colocados no lado do instru

tor. O método é altamente rentável para o

aprendizado do aluno e segurança dos ou tros

motoristas. A instrutora Vilma Simão, que foi a
primeira do Estado, diz que o comando duplo
serve como regulador das atitudes nem sempre
normais de uma pessoa quando pela primeira
vez toca no volante.

- Às vezes o carro começa a dançar no meio
da pista 'ou o aluno aciona -o acelerador em

lugar do freio. O comando duplo entra em ação
nessas situações. Assim, nós sentimos dificul

dades, que sô com grande esforço do instrutor e
do aluno conseguem ser relativamente sanadas.
Urn dos, principais é 'a falta de um equilíbrio

,

psicológico ao volante, às vezes agressivo. •

A instrutora Vilma explica que por mais

rude que seja o aluno, ele consegue sempre um
conceito de bommotorista e esta qualificação
lhe serve para sempre, mesmo porque ele não

perde seu vínculo com a escola até' o momento
em que retirar a carteira de-motorista liberada

pelo Detran, sem pagar mais pelo curso.

Antigammte se aprendia a dirigir no
carro do.pai ou, na melhor

das hipóteses, no carro do pai do amigo.
Como aummto do núrrero de

veículos, e, sobretudo, de aspirantes
a motorista que jamais

tinham ouvido falar em coisas

esotéricas corno

debrear, foram sendo criadas as auto

escolas, que já são em número

de três e possuem mais de 25 ve ícu los.

Funcionando das 7 às 12 horas e das 12 às
19 horas, a Auto-escola Florianópolis tem três
instrutoras, cinco instrutores e oito meses de
atividades, iniciadas com um único veículo e

agora com onze. O núrrero de alunos já chegou
a 116 e agora está com 94 porque uma turma
de 22 foi totalmente aprovada nos testes práti-
cos e teóricos do Detran. '

CARROSEPRB7E _

-

A Auto-escola Brinhosa mantém Seus preços
de acordo com o tipo de veículo. Conta atual
mente com oito carros. As marcas e os preços
estão assim distribuído.s:' Volkswagem
(Cr$ 460,00, financiados em duas prestações de
Cr$ 230,00, uma: de entrada e outra no ato de
recebimento da carteira pelo Detran), no míni
mo 20 aulas; Opala (Cr$ 500,00, financiados
nas mesmas condições anteriores}; TL e Corcel

(Cr$ 480,00); Galaxíe (Cr$ 650,00).
'

Dispõe ainda de um caminhão Ford 350 _para
carteira profissional e que requer um conheci
mento de parte mecânica do veículo. A Auto
Escola Florianópolis mantém desde o início
uma uniformidade dos preços cobrados aos seus

alunos, independentes do tipo de veículo utilí-

_
zado durante as aulas, como o número de aulas

nece�árias para torná-los aptos para os exames

de carteira. Fm seus onze veículos, entre os

quais três carros Volkswagem, 3 carros Corcel
2 Opalas, um TL e umcaminhão Ford 350, é

'

cobrada a taxa fixa de Cr$ 450,00. COnD servi

ço exclusivo em qualquer auto-escola do

Estado, a Florianópolis leva durante as aulas
uma série de medicamentos para prestação de

primeiros socorros. A insegurança do aluno e

um possível desvio de atenção do instrutor

poderão causar um acidente, daí a aplicação do
sistema de primeiros socorros em todos os car

ros.

OS JOVENS E VELHOS
Conforme opiniões dos instrutores, as atitu

des de certas pessoas, jovens ou adultas, que '

procuram cada vez mais as auto-escolas podem
ser explicadas pelos empecilhos cada vez mais
difíceis de transpor, impostos pelas au toridades
do trânsito, Donaldo Torres, 20 anos e estu

dante, veio de Araranguá para fazer curso em

au to-escola e tirou carteira em três aulas sem

ter nenhum conhecimento anterior. Como'você
justifica �so, comparando-se a outros colegas,
que precisam até 30 aulas? Donaldo responde

, rapidamente que isso é um problema de cultura.
"Há alguns velhos, que dado ao seu conheci
mento cultural, assimilam com facilidade todos
os, conhecimentos. Ao contrário, umjovem ou

um velho que não tenha um curso ginasial ou
nesmo o primário, tem enormes dificuldades e

precisa de até 30 aulas de' uma hora pordía. O
primeiro aspecto é importante para a escola,

'

Tex to de Raul Sartori

Fotos de Paulo Dutra

/

deixando o aluno e o carro disponíveis em

curto espaço detempo".
Um outro aspecto levantado com referência

à intensa procura por parte de pessoas-de ou tros

estados brasileiros pode ser explicada por dois
fatos: a auto-escola é o caminho mais fácil de se

conseguir carteira, e os cearenses, cariocas, ama
zonenses' e pernambucanos buscam nosso Esta
do po!que as dificuldades de conseguir carteira
de motorista em seus Estados tomam mais com

pensatória a viagem e curso nou troo

OS PR:BL�S E /JS ESTÓRIAS
,

- Casos que podem' até ser considerados
"estranhos" podem ser observados em auto

escolas, diz a proprietária da Auto-escola Floria

nópolis, Maria Hortencia Bezerra.
- Temos o aluno duro de aprender e o fácil.

Há casos em que na hora do teste doDetran os

alunos esquecem as coisas mais elementares
tomados pelo medo. Esquecer a embreagem:'
não saber nem mais ligar o carro ou passar mar

cha, são atitudes e casos comuns. Daí a necessi
dade de um teste final prévio, que nós sempre
fizemos na véspera do teste. O problemamaior,
sempre é das pêssoas idosas que não tiverama

oportunidade de aprender a dirigir com o fílho
ou outro parente. Este fato é umfator impor:

_

tante para ele. Se aprender com b filho, por
exemplo, a teimosia pode prevalecer em certas

operações com 'o veículo, o que não acontece

aqui, quando ele tem mais respeito pela instru

tora.
Dona Maria Hortencia, ex-funcionária da

,Caixa Econõrríca Federal, abandonou o empre
go para se dedicar exclusivamente ao ramo de
auto-escolas. Na ainda curta vivência e relacio
namento com alunos nesse período, ela já co

nhece alguns fatos pitorescos e até cômicos.
� Dona Paula, 64 anos, tirou carteira .de mo

torista sem nenhum membro da família saber.
Todos os dias alegava ao marido que ia ao

cabeleireiro, super-mercado ou inventava qual
quer ou tra desculpa, para poder vir às aulas da
auto-escola. Sempre dizia que queria mostrar à
família sua capacidade em dirigir umveículo, o
que seu marido e filhos nunca acreditavam que
seria possível. Foi quando numa tarde Dona

Paula chegou em casa e pediu a chave do Opala
ao marido e pôs o carro na garagem. Àquele dia
fizeram uma tremenda festa.

� Outro senhor de idade se apaixonou pela
instrutora e nos deu um trabalho danado. Um
marinheiro aposentado ganhou o carro da filha
e ficou tão entusiasmado que aprendeu a dirigir
em cinco aulas.

Na Auto-Escola Brinhosa também certas

cenas e atitudes poderiam acaber em livro de

comédias. I

--:-Hí casos como o de urra senhora aposen
tada de 68 anos, que tendo apenas um filho

permaneceu 12 anos sem muitas saídas de casa.

Corm foi presenteada com um tremendo carro
, pelo filho único, decidiu frequentar as aulas da
auto-escola e tirou carteira de motorista

amador, dando urra nova motivação à sua vida.
�

,

,Independente 'dos,que procuram para passear
e sunplesm.ente para saber dirigir umveíeulo, há
os que assim fazem por necessidade, traduzida
'no desinteresse dos amigos e parentes em

ensinar ou a busca de um trabalho profissional
comomotorista.

Uma escola
muuo especial

'.

I

o grande problema da

auto-escolas é

o do aluno de idade mais

avançada. Este
aluno geralmente começa

o seu aprendizado
com o filho, mas se torna

rebelde e acaba

apelando para a escola.
, Mas há também os

casos em que os alunos
se apaixonam

pel as instrutoras ou o

da senhora

que aprendeu a dirigir
em segredo,

escondida do marido e

dos filhos ,
para conseguir o direito

de dirigir o
carro da fam ília.

I,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 28 de novembro de 1973 - Página 10
r---'-'-�-'---�---�-

. ,--_,_;;;...__.�--------_._-- ---------- ,--------------.------------------._-------------------

I
�

.,

�
I

i -

ARlES - Provavelmente receberá colabora-
ção que será decisiva em seu futuro, de uma
pessoa nascida em Virgem, sua Sex ta Casa
Astral. Aproveite. Fluxo benéfico aos escri- '

tos de um modo geral. Pode amar.

Horóscopo Cinema Darci Costa
I .

.

QUEM É VOCÊ?' (Qui?)
?lme francês com pretensões a

suspense e que procura lançar
novamente o esquema de O Soí

Por Testemunha, também utili-
, zado em A Piscina. Papéis prin
cipais a cargo de Maurice Ro

net, Rimy Schneider, Simone
Bach, todos sob a direção do

desconhecido Leonard Keigel.
Technicolor - 18 anos. Cine

São iJ9sé: 3-7,45-9,45 horas.

ÊXTASE DE SÁDICOS
filme nacional com Adolpho .

Chadler, Marly de Fátima, Mari
za Urban; baseado na obra de
René Martin, O Vôo Livre do

.

Pássaro Noturno. Direção de

Alolpho Chadler.. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.

JOANA FRANCESA, filme
nacional de Carlos Diegues, que
tem como principal atração a
'j

presença da atriz franc�sa Jean-
ne Moreau, no papel título. Pre
tende ser o micro uriiverso de
uma fam lia aristocrática rural,

Ornar Cardoso

IStodieckl
TOURO - Dia bastante favorável, à música e

à literatura. Outrossim, se estiver ligado a im

prensa falada, escrita e televisada seu sucesso

ainda será maior. Cuide da saúde e da perso
nalidade.
GÊMEOS - Faça todo esforço possível para
superar o aspecto negativo reinante no Zo

díaco, neste dia. Otimismo é a melhor ma
neira de conseguir. Bom todavia, ao amor,
aos negócios e à medicina. Ótimo às viagens.
CÂNCER - Resolva primeiro os seus proble
mas, para ajudar os demais, isto é, pessoas

.

que necessitam de sua colaboração. Seja pru
dente e diplomático. Bom aos negócios, ao

amor e às novas amizades.Pode viajar.
LEÃO - Mercúrio e o Sol em bom aspecto
em sua Quinta Casa Astral, tende a lhe bene
ficiar material, profissional e socialmente
nesta quarta-feira. Evite, contudo despres
tigiar as atitudes alheias. Pode amar.

VIRGEM - Pensamentos positivos produ
ziram ação construtivas neste benéfico dia

mercuriano. Tenha sempre isso em mente.

Boa influência ao amor, aos jogos, sorteios,
carnets e à loteria. Viagens favorecidas.

LIBRA - Se deseja alcançar seus objetivos,
evite disputas e atritos de toda ordem, prin
cipalmente no ambiente doméstico. Os negó
cios, a vida profissional as finanças e o amor

.deverão merecer a melhor das atenções.
ESCORPIÃO - É possível que SIHJa inespe
rados benefícios para você nesta quarta-feira,
principalmente se praticou boas ações no

passado. A influência também é das melho
res ao trabalho, aos escritos e ao amor.

SAOTÁRlO - Boa posição astral para tra-

tar de assuntos com a justiça ou com autori
dades governamentais. Muito bom, também,
aos tratamentos de saúde e para subrreter-se
a delicadas intervenções cirúrgicas. Ame.

,

CAPRICÓRNIO' -

-

Influência neutra para
assumir novas responsabilidades, fazer novos
planos em relação ao fu turo e para conseguir
a "liderança em seu campo profissional. Cuide
da saúde e não saia da rotina.
AQUÁRIO - Dia negativo para trata/de
assuntos que dos quais não tem muita expe
riência e perícia. Positivo, contudo, aos pro
jetos e empreendimentos em andamento e 'as
atividades imobiliárias. Bom ao amor e às
viagens.
PEIXES - Não deixe que o excesso de traba
lho comprometa o seu estado de saúde,

. Modere-se, pois, tudo tende a dar-lhe bons
resultados nesta fase

.

do ano. Propício às
comunicações, às viagens e ao amor princi
palmente.

Quando progresso não é progresso, é mau gosto
�o alto, do.m?rro da Cruz, olhan.do a

I q�e u� dia existiu. Desconheço isso que
cidade la embruxo, que pena, que dó, ela ai esta - não tem nada a ver. Se ao

já não é a minha pequena: uma antiga e menos tivessem construfdo uma outra:

coisa, uma cidade planejada, urbanizada,
,

dentro da tão correntada (e nunca apli
cada) técnica moderna, na Trindade, no
Campeche, ainda vá lá: é como se faz
nos 'centros onde há inteligência e bom
senso. É como se fez em Salvador,
Bahia, já no início do século, quando
determinaram onde ficaria a nova Cidade
(a alta), como deveria ficar a velha (a
baixa) - exatamente como sempre foi.
E pelo que dizem, pelo que fazem, o
pouco que ainda resta; está sendo des
truído. Florianópolis pede socorro. sa;

para urra cidade que está sendo fragoro
samente morta - pouco a pouco, Daqui
a pouco nada mais restará. Florianópolis
ficará sendo uma cidade a mais - sem

história, sem estória prá contar;

,

engraçada cidade, quase uma vila, encra
vada entre o mar e a montanha, Nossa
Senhora do Desterro, está sendo varrida
do mapa. No seu lugar, um horror, mais,
uma das aberrações do século XX, uma
americanizada city de não sei quantos
andares, toda em cimento armado, de

um mau gosto' assustador, está sendo
construída. Não é Brasília, não é São

Paulo, não é nada: é apenas Florianó

polis 1973 - quase 1974. Uma cidade'
assassinada.

Estão morrendo os casarões, antigos e

históricos e românticos; .as ruas já. não
mais aparecem, os paralelepípedos estão
sendo substituídos, estão sumindo, co

mo num passe de mágica, os últimos ves

tígios de uma tradição, de uma cidade

zon, em Cores - Cine Jalisco: 8
,

, horas.

CREPÚSCULO _DE UM
fDOLO, de Richard Harris, com
Romy Schneíder e Richard Har-

.

ris. Technicolor. Cine Glória: 5
e 8 horas .

NO LIMIAR DA LIBERDA
DE, de Joseph Losey c] Robert
Shaw. Cine Rajá: 8 horas.

DE OLHO NA ESPOSA

(Follow Me) de Carol Reed cl
Mia Farrow, TopoI. Cine São
Luiz: 8 horas.

decadente. História desenrolada
num período não muito preci
so, de 1930 a 1934. O filme
tem também no elenco: Pierre
Kardin, Carlos Kroeber, Eliezer
Gomes. Música de Chico Buar

que e Roberto Menescal. Cine
Coral: 3-8-10 horas.

A ESTRANHA VINGANÇA
DE ROSALlE, de Jack Starret.

O DISC RETO eH ARME DA
BU RGUESIA, de Luíz Bunuel.

Cine Fbxy: 2 e 8 horas.

AMAZÔNIA, de Jean Man-

Desabafo. César ValenteI'

encerrado nesta doença -de es

crever. o. que se pode (no senti

do de potencialidade) fazer
com as palavras. Quantas e

quantas idéias se perdem por'
falta de palavras que levem,
com arte, sangue e coragem to

do o mundo novo à massa. E

quanto mais apaixonado pela
.

bagunça deliciosa das redações
de jornal, pelo cheiro das rota
tivas trabalhando, mais frustrado
o sujeito fica. Porque sabe cada
dia mais o que poderia ser feito
e o que tem que deixar de ser

feito.
Detesto dizer que estou sem

assunto porque na verdade gos
taria de lhes 'participar todo ()

neu universo, de falar de tudo
o que ouvi, de mostrar publica
mente as chagas qUf! percebo,
de abrir as consciências para a

realidade toda e colocar sempre
a realidade frente às consciên
cias abertas, para que decidis

sem que rumo tomar. Mas estou

cheio de ficar passeando entre

'as máquinas paradas. Preciso ir
a algurra praça florida, emsom
breada, calma e descansar um

pouco.
Tenho �m amigo que diz: "o

jovem faz barulho, nexe com

as aparehcias, mas as mudanças
reais só são feitas por pessoas
com mais de "30. Antes disso vo

cê pode falar coisas muito cer

tas mas ninguém lhe leva a sé
rio. Por isso se guarde, não se

Detesto dizer que estou sem

assunto. Principalmente quando
eu realmente não estou sem

assunto. Hoje eu gostaria de fa
lar de uns negócios aí que não

posso, Então, senhoras e senho
res leitores, sou obrigadora di
zer que estou cheio. Menos de
assunto. Cheio de falar sempre
as nesmas coisinhas. Cheio de
nunca dizer claramente o que
eu penso. Cheio de ter que usar
eufemismos e rodeios pra dizer

algo que acaba não dizendo na

da pra ninguém.
Há saldas. Mls estou cheio

de tatear em caminhos que con
tornam e contornam mas não

levam ao ponto. Ao essencial.
Ao problema. Perguntei prurm
menina por que ela. estudava
Física, se ela achava mesmo que

conseguiria fazer algurra coisa
. reàlmente útil sabendo Física.

. r-

Ela não respondeu bem direito
como eu esperava. Pergun tal
pra mm por que eu estava nu

ma faculdade dita de "conuni

cação ", se a "comunicação"
que me ensinavam me, daria

condições para entender melhor
as pessoas, conversar com elas,
sentir seus problemas. Eme dis
se que elg não fazia \"comW'li
cações ': para não se frustar -

mais do que com a Física.
Cada vez mais se torna clara

a inutilidade do ensino formal.
Cada vez mais se torna claro o

incrível potencial de frustraçiio

queime, viva a sua juventude,
amadureça suas idéias (mas não

,

esqueça delas) e lance-se, ao,
mundo lá pelos 30. Eles o leva
rão a sério e você os terá em

suas mãos".
em pleno

UIIUI montanha.
E de repente _,

----

oerao, Não sei se a teoria dele é cer

ta ou não. Não pretendo testá
la. Não sei se vou viver até tão

avançada idade. Não s�!i se

aguento muito tempo sem me

arriscar. Não sei de nada, mas

quando eu olho ao meu redor...

quando eu vejo (o que está aí

para quem quiser ver.; me dá
uma vontade louca de comprar
uma moto, colocar umas roupas I,muito loucas, arranjar uma mu
lherzinha muito boa, meio lou-
ca e sem nada na cabeça e sair

por ai, curtindo Alice Cooper,
Garopaba e me esquivando de

qualquer pensamento além do'
correta. Falô, é, isso aí, dai vô
tá com tudo. E só. Mas só mes

mo. Porque se houver qualquer
coisa além, as roupas, a gíria e o

modo de ser passam a não signi
ficar nada.

I
I \
I

Montanha, s.f. Série de montes; grande eievação de alguma coisa; grande
volume.
'Foto Paulo Dutra, especialista em acidentes geográficos.

\
i
{
,

Detesto dizer que estou sem

assunto, principalmente depois
de toda essa imensidade de
assuntos que foram sugeridos.
Só o'desenvolvimento das idéias
aqui propostas já ocuparia, um
livro. Mas quem compraria um

livro. sem ronunce, sem moci
nho, sem bandido, de um autor
sem nome?

I

I
/ Quem teviu e quem te vê
j Há cinco ou seis anos, um gurizão de
Brasília, passando as férias em Florianó

polis, fazia mil e uma demonstrações
com uma esquisita máquina - misto de
automóvel com carro de corrida, uma
daquelas indefinidas "coisas" que a guri
zada tanto curte.

TV
que? "Os cães ladram e a 'caravana pas
sa". E o gurizão passou. Cresceu; sua

paíxão pelas esquísitas máquinas aumen

tou - desenvolveu. Nunca mais voltou a

Florianópolis. Notícias dele, só pelo jor
nal. O cara, hoje, é o Campeão Brasileiro
da Fórmula Ford, a "maior revelação do
au tomob ilismo: brasileiro depois de

mim", disse Fittipaldi. O gurizãi é Alex

Ribeiro, que está partindo para a Ingla
terra a fim de correr na Fórmula 3. En

quanto isso, aqueles que tanto gozavam
do rapaz, se não estão na Cocota (que
não mais está na moda) estão na porta
do Vic's, Gozando.

TV.CULTURA-CANAL6
13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão da

Tarde; 15 :30 - Daniel Boone; 16 :20 - Ses
são Patota; 17:10 - Perdidos no Espaço;
18:00 - Aventuras de Jerônimo; 18:35 -

Rosa dos Ventos; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55-
Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 - Balança mas não cai; i2:20 - Sam

rig no Cinema; 24:00 - Campeonato Nacio-

nal de Futebol.
'

TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cíne Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15 -

Os Muzzarelas; 17:45 - Paladino, defensor '

da justiça; 18:15 _. Shazan, Xerife e Cia;
18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O

Semideus; 21 :00 - Quarta-Feira Nobre';
22:00 - Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos,
do 'Barão; 22:45 - Grande Repórter; 00:15
- Verdade Final.

Cebolinha'
As demonstrações eram feitas na porta
da Cocota,' então o lugar da moda. O

_

povo florianopolitano, que não perdoa
,
uma (mas se esquece que "o mundo gira
e a Lu sitana roda" e que existe fu turo),
gozava adoidado do cara que,jamais, em
qualquer momento, perdeu a classe. Pra

UM CAVALHEIRO COLOCARIA
O SEU PALETa' NA POÇA DE
LAMA PARA UMA DAMA

ATRAVESôAR !

Um comercial, por favor
uma novidade: objetos de
alumínio pintados. por
Maria Amália Berance de

. \

Castro (que já foi repor-
tágem em diversas revis-

Queridas telespectadoras,
distintos telespectadores,
o meu bom dia. Na pró ..

xima segunda-feira, 3 de

dezembro, o Stúdio A 2,
cito à rua Padre Roma
55, abrirá o seu.:o nosso

Bazar de Nital, com pre
sentinhos e presentões
para todos os gostos; tu
do no maior bom gosto.
Vera Sabino e Ricardo
Saunders assinarão cam
setas, almofadões e cerâ..

mica pintada, além de
mobiles malucos e obje
tos engraçados. Para o

quarto do nenem, para a

sua sala, o seu escritório.
As irmãs Pedrosa, Iara e

Tereza, mais mãos de fa
da do que nunca, mostra

rão suas prendas em qui
.

monos bordados, blusi

nhas de filá, coletinhos
de malha e camisas, tudo
muito sobre o sofistico
ted., Rose Bu endgens
Pirajá Martins da Silva fi
nalmente mostrará, pare
o grande público, suas ar
tes de modista, com rou-,

pinhas mis por ela imagi
nadas. From São Paulo,

Cascão

tas brasileiras) e, até ago
ra, exclusiva da butique
Rastro, da Augusta. E

Rodrigo de Haro prome
teu suas famosas e dispu-
tadas miniaturas. OBazar

funcionará a partir da

próxima segunda, em ho-

,rário comercial. Depois
do dia 10 ficará aberto

até as 22 horas. E até lá.
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c� ��que combale 8S dores musculares e

articulares ...

- tome UROOONAL e viva CONTENTE!. ..

If.id'�Uma tainha decepcionada (
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CINE JALlSCO - 8 H

UMA VISÃO INÉDITA DO MUNDO fAt.TÁSTICO
DA AMAZÔNIA - OS Misterios, AS LENDAS,

, OS SORTII1GIOS DA NAllJREZA AO RITMO
de uma EXISTENCIA flUVIAL!

lnara Alcântara de casamento marcado para o dia 7 próximo

IAMAZê
'I ,!i�j PRODUCÃO JEAN MANZON"

:)�-
,

EM TECHNICOLOR '

A LUTA DO HOMEM
CONTIA A SELVA E '

SEUS MrSTÉ!UaS!

SÃO JOSÉ

A PARTIR DE

SABADO
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CENECISTA
Carmem Regina Tra-

montin, catarinense da cio
dade de São Joaquim, re

presentando no Estado no

concurso de "A mais bela

cenecista do Brasil", recen
temente realizado em Re

cife, classificou-se em 10.

lugar.

REABILITAÇÃO
Em cerimônia realizada na'última semana,

foi inaugurado pela sra. Berta Saltes; o retra
to de seu filho, governador Colombo Macha
do Salles, no gabinete do Diretor daquela ca

sa de saúde, Dr. Luiz Fernando Di Vincenzi.
CHEGANDO

Chegando do �o onde participaram da

festa, no clube Sirio libanês; "Noite Catarí
nense na cidade Maravilhosa", Regina e Ros
ton Nascimento.

para Programas de Bem Estar Social, na

Agronômica, o VICurso para Supervisores e

Cóordmadores em Programas Preventivos de
Bem Estar do Menor.

.

Participaram do Curso técnicos dos Esta
dos de Santa Catarina, Paraná Rio Grande
do Sul e Bahia.

PROCÀRTA
,

ü Programa Nacionall
de Carta Escolar -

CARTA - já concluiu o le
vantamento dos estabeleci-
rriçn!()s de ensino e do nú-'
mero de alunos e profesco
res de Santa Catarina e en

viou os dados para São
Paulo. A IBM começará os

trabalhos de computação,
devendo, concluir seu tra
balho somente em janeiro
de 1974.

\ CO RON,EL JANONE
) AÇomissãb Estadual 'do Centenário Pláci-

m de Castro, através de seu Presidente,
ronel Francisco Janone Neto, informou que
os trabalhos sobre "Plácido de Castro e a

integração territorial da Pátria", concurso

instítu IDO pelo Conselho Federal de Cultura,
serão recebidos dia 31 de dezembro no

selho Estadual de Cultura, da Secretaria do
Governo.

VI CURt.O
Numa promoção da Secretaria, dos Servi

ços Sociais,' realizou-se no Centro Estadual
d e Treinamento e Capacitação de Pessoal

GELCY
A exposição dos belos quadros do jovem

pintor Gelcy Coelho, continua 'na loja de
vendá Emedaux, à rua Deodoro 13: À pro
moção, que muito entusiasmou o artista, é
daprópria fuma Emedaux.

APAE
Na cidade de Itaja í acaba de assuniir a

direção da pp AE, a sra, Vernilda Dall'Orto.
Ontem deu-se a inauguração da nova ala Co

prédio Escola Vale da Esperança, onde são

atendidos alunos da APAE.
XADREZ

Eduardo Ribeiro Szpoganicz, de 14 anos

de idade, além de aplicado aluno no Institu-
,

·to dedica partete de seu tempo ao Xadrez.

Eduardo aqui na ilha já faz parte da Socieda
de de 'Xadr�z da Capital.

BORIS
Iecebendo cumprimentos da Sociedade,

o arquiteto Boris Tertschits pelo seu bom

gosto, no acabamento da residência do Almi
rante � sra. Antônio Leopoldo do Amaral
Sabóia.

, CASAMENTO
Inara Alcântara e Antô

nio Carlos Alves, estão de
casamento marcado para'
dia sete próximo na Capela
do Divino Espírito Santo.
A recepção aos convidados
será no clube Náutico Ve
leiros da Ilha.

COUNTRY
Com gente bonita e muito elegante, sába

do estava bastante movimentado o gostoso
b ar do Santacatarina Country Club, O sr.

Carlos Alberto Lenzi e sra. com um grupo de

amigos no restaurante do Country formaram
uma mesa também muito elegante.

,

DECO RAÇ flo
Está terminando a decoração da bela resi-

dência do sr. e sra. Dr. Napoleão Xavier

Anarante, a fuma Armatec.

DE BLUMENAU
Está nos informado o

jovem sr. Cláudio Fraga,
diretor social do Beta Vista
Country Clube, que terá
início dia 8 próximo na

quele clube de campo a

promoção "Bela Vista Em

Tempo de Y'erão".

Manequim Roberval,
rrestrando a moda da coleção
Moinho Santista.

SCHMIDT
Já deve estar 'de regres

so de sua viagem à Lisboa,
onde foi manter contato

sobre a instalação no Brasil
do grupo Empresarial Grão
ParáHoliday Inn, o advo

gado catarinense radicado
no Rio, Francisco Sch
midt.

Dulcinha Cabral Cherern, o
broto que é sempre

not ícia em sociedade.

BELEZA
Na Drogaria Catarinen

se, com a espetacular pro:
moção de beleza Coty,'
continuam sendo atendi
das . por excelente esteticis
ta as exigentes clientes da-
quela Drogaria.

CINE RITl - 5·-' 7,45 - 9,45 H

. SEHO •••

-, PROVOEAnTE •••
VIOLEnTO ••• SÁDIIO! '

APRE�EHTl!IDO

Enm&EnVEHAllI
':.SflODHomr·IEUEI

D!REIIEM.l.RUH

OyOOLl��EDOf,\m;:ON,jrUiNO
PlIII{IPAçiomWAl oluçl0
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'2.�, filME

�,�
/ /BUNUEL DA' OUTRA DE MESTRE

'l! 'OMflH{I�FIIMt � .

JS. -,,,,RA""""'" • "EXTRA. --..... .

/oRDINARIAMENTE SERGE SILBERMAN

" ENGRACAOO" \ UM "�M' DE -

.'
. LUIS BUNUEL
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,

\ _� u� CHARME DA

7)�ç_j --fdt�J
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VERA FISCHER

PERRY SALLES
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f.orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real , 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza c/preto ' 1968

Corcel GT, branco e/preto : 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969
Corcel cupê, vermelho c/preto 1971
Corcel cupê, vermelho 1971
Corcel cupê, branco Úl71
Corcel cupê, azul diplomata 1'970
Co.rcel cupê, branco . � 1970
Corcel sedan, amarelo pop ' 1972:
Corcel sedan, vermel ho 1971
Corcel sedan, pérola 1970
Corcel sedan, azul claro 1970
Corcel sedan, marrom 1970

.

Opal�, sedan, branco ' 1972'
Opala sedan branco •........................... 1971

Volks sedan bege :1972
Volks sedan, verde folha 1971
Volks sedan. vermelho

"
� 1971

Vol ks sedan, verde caribe ' 1968
Vol ks sedan, grenat 1963

.

Volks 4 portas, 1.600 ; 1971'
Kombi, azul pastel: ' 1968 .

TC, vermel ho � 1970
Variant, bege � 1970

DKW Vemag, gelo .: : 1965
OKW Vemag, gelo 1960

/lero Willys, amarelo claro .• e ••••••••••••••••••••1965
Rural, azul c/branco 1972
Rural, verde c/branco ' ' 1971

F--l00 Pick up, marrom :1965
F-350, verd.e icara í 1970
F--350, marfi'TI c/verde .. ;: "

' 1964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80-

'VOLKS 1.500 AZUL SAFI RA "OK" . 74
VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK" .74
VOLKS CEREJA . .68
VOLKS CINZA .66
KOMBI BEGE NILO .71

EM FLORIANOPOLIS'

ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE 'MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELiPE SCHMIDT, ·83

FONES: 2777 OU 2765
,

rfí.. c. R���U�O�N�·VOS,� Possuímos toda linha VW nas diversas co-
res 74

.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

\,
TL. 2 portas - Azul Diamante ........ ;;.;;•• ;;;.;;.:; •... ., ..... 1.970

1.300 - Azu I Diamante ;;.. ;;;.; ••;;.;; ;.. ; ;.... 1971

1.500 - Azul Pavão ;;.;;; ; ;; ; 1972

1.500 - Laranja Monza ; ;;; .. ; ;;..... 1971

Kombi - Pérola ; ;... 1969
- S? - Verde., ,•. ; .•... .';

1973

FINANC.IAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES
"-__....---....-------....----...,.

A'
.

.

'//_. " .'"
. ,

. ,

COMÉRCIO'DE
AuluMOVElS,

l!".J'.jW�J@1J J

MAVER ICK_::Sup�r - Bronze Fogo Metálico OK 1974

MAVERICK-Super Luxo· Azul Real Metálico OK ...•1974

IVAVER ICK-SiJper - Vermelho CadmiumOK ......•. 1974

MWERICK-SiJper- Branco Nevasca OK .•......... 1974

MAVERICK-Super- Cinza Prata Metálico .....•....1974
CORCEL COUP� STD - Vermelho Cadnium OK 1974

CORCEL COUPÊ STD'· Vermelho Jarnbo OK , 1974

CORCEL COUPÊ STD· Verde Mangueira Metálico OK .1974

CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã •.•..•..•.. 1972
CORCEL COUPÊ L�xo - Branco Everest ..• , ...•.... 1.872

CORCEL COUp� std - Azul Claro •••.•.•••••.•...•1969

CAMII\IHÃO C-60 - Vermelho Jambo OK 1974
OPALA COUPÊ Especial - Cinza Camurça Metálico OK .1974

eJ'PLA COUp� Especial- Azul Turquesa OK .•• : 1974
CHEVETTE-UltraVerde-OK- 1974

CHEVETIE - Amarelo Caju - OK -

..•...•••••.•...•1974

CHEVETTE - Ultro Verde - Ç)K -

..•••.•.•.•.•.•.•. 1974

.
CHEVETTE· Azul Profundo - OK· ...•.•••••.•.... 1974

POSSUÍMOS,cARROS ZERO QillLÔMEfRO
DE QUAL�UER MARÇ�

R. Gal. Gaspar Dutra, '10 - Estreito
Fones: 6632 ,e 63�9

. Florianópolis. '

II
CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a Carteira NaCional de Habilitação, categoria
Amador, No. 138.880, Pertecente ao sr. Ari José Fernandes.

'.

SlGAES"Dl�
.VOCÊVAI

ENCONTRAR'
o MELHOR·

FINANCIAMENTO E A
MEUtOR GARANTIA.

Departamento de 'kículos Usados i
.

do seu Concess.ionário de Qualidade 43:1.8;,.
HOEPCKE VEICULOS'SIA .

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE' 31-11

Volkswagen - Verde Folha . . . • . .. •

, \A:JlksV\Bge� -4 portas - Branco Lotus

Volksveqen-Tl, - Branco' • • . . . . . • . •

\A:Jlkswagen - Vermelho Cereja
Variant - Verde Folha .....
Variant - Azul Diamante • .' . .

Corcel - 4 portas - Turquez a Royal
Opala+- 4 por tas - Verde Manaus

Opala Orpê - Platina Metáíico" • .'

CORCEL - 2 portas - Turqueza Royal

1969
1969
1972

1970
1970
1970

1971 .

1971

1973
1971

./

� JENOIROBA.��AUTOMÓVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIASCORES! : , 1974·

; CHEVETTE VÁ�IAS CO RES , :
1974

DODGE 1.800 VARIAS CORES 1974
VOLKS 1.500 1972
CORCEL : 1971
VARI ANT : 1971
TL 1.600 , :

1971
iLANCHAS FIBRA DE VIDRO VARIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
CQMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Curso Elementar "Menino Jesus"

Jl&sociaçãQ de Pais f Professores
Edital de Convocação

Assembléia Geral Ordinãria
Estão convocados todos os associados da A.P.P. para a

�embléia Geral Ordinária, a se realizar dia 30 de novembro de

1973, às 20 horas no auditório do Centro Sócio Econômico, à Rua
Almirante Alvim, no. 19, nesta.

Ordem do dia
1 - Apreciação dos relatórios de 1973.
2 - Apreciação do "movimento financeiro de 1973.
3 - Eleição da diretoria para o exercfcio de 1974.

Florianópolis, 27 de, novembro de 1973
I r. Maria Pauli

Presidente da A.P.P.

ORAÇÃO AO ESPfRITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que fazem, .e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu querq neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e.
rodos os meus irmãos na glória' perpétua. Obrigado mais uma vez. (A
pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o pedido,
dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que seja). M.
G. Agradece a graça recebida.

.

ORAÇÃO AO EspfRITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom

divino de perdoar e esquecer o mal que fazem e que' todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que sejaa ilusão material, não
serámenor que a vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais uma vez:

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que
seja). Publicar assim quê receber a graça. Tânia agradece a 'graça
recebida.

-

O �AÇÃO AO DIVI NO EspfRITO SANTO

Espírito Santo, Tu que me esclareces em tudo que iluminas to

dos os caminhos para que eu atinja meu ideal lTu que me dás o dom

Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em todos os

instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo
agradecer por tudo e confirmar uma vez mais, que não quero sepa

rar-me de Ti. .Por mais que seja a ilusão material não será o mínimo
da vontade que sinto, de um dia estar contigo e todbs os meus

'
irmãos na glória perpétua.

Agradeço-te uma vez mais.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil que

seja). Publicar assim que receber a graça. N. S. R

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi 'perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Lauro Manke.

CARTEIRA EXTRAVIADA
,

Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria
profissional pertencente aosr. Ivonildo Narcizio da Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi ex\ravié!do o éertificado de Propriedade do veiculo marca

Simca, ano .62, motor n·o. 15596, chassis G-15066, cor branca,

placas SX-1146, pertencente ao sr. Aderbal Mmoel de. Souza.

CERTI FICADO EXTRAVI ADO
.

Foi extrav;ado o certificado de um Jeep Toiota ano 1970 - sem

placas, motor.'no. 14008921, chassis no. OJ11389"com baixade

placas, de propriedade da Companhia Catarinense de Telecomunica

çi'\es
, .

. CE RTI FICADO EXTRAVIADO
fui extraviado o certificado de um Jeep Toiota ano .1970 sem

placas motor no. 14008934 :... chassis no. OJl1439, de propriedade
da Companhi.... Catarinense ce Telecomunicações COTESC, com bai

xa de placas,

DOCUMENTOS PE ROIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca'

Volkswagen ano 1972, placas AA-6929, chassis BS153952, motor
BH-312.534. e a Cart�ira Naci�nal de Habilitação, categoria Ama

, dor, pertencente ao sr. Antonio Ouirino dos Santos.

CURSO' DE �ÉRIAS
'PROGRAMACÃO DE COMPUTADORES
INfCIO: 3/12Í73
T�RMINO: 28/2/74
HORÃRIO: -FERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTINA: 8,30 às 11,30'
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00
VAGAS LIMITADAS

'

COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSI FICADOS

IN,SCRIÇÕES: PRAÇA XV No. 21 -'- 50.
andar � conjunto 504 (Edf. João Moritz).

�� SerVQOafó .

\. Y.
PROCESSAMENTO DE OADOS LTDA'4

MECANICO DE

AR CON,DICIONADO
Clemar Engenharia Ltda. precisa de um

mecânico realmente capacitado para manuten

ção de equipamentos de Ar Condicionado.
Cond ições em Aberto. Marcar entrevista

pelo fone 2869.

VENHA TRABALHAR EM NOSSAFI�
ÀFlJAJERÕNIMO COELHO, 14 CONJJNTOS

402,403 e 404 - EDIFfclO CEISA-
CENTRO - FLORIANÓPOLIS.

OFERECEMOS:
O MELHOR sALÁROIll\PRIlÇA
<Xl\Ilc;DES M(NIMAS POR MÊS: Cr$ 1.200,00
PODENDO SER SUPERIOR À Cr$ 5.000,00
ÓTIMO AMBIENTE DE TRABALHO,

.

HORÁRIO A ESCOLHA DO INTERESSADO
TRABALHO DIRIGIDO

EXIGIMOS:

ÓTIM\APRESENTAÇÃO
IDADE ACIMA DE 18 ANOS
VONTADE DE VENCER

Apresentar-se a Professora Lúcia Lemos, no ende

reço acima no horário das 10:00 às 12:00 e das 14:00
às 17:00 horas,

CLUBE RECREATIVO "6 DE JANEI RO"
Edital de Concorrência Pública

De ordem do Sr. Presidente do Clube Recreativo 6 de Janeiro,
·torno público, a quem interessar possa que acha-se aberto pelo prazo
de 15 dias (quinze) dias a contar da presente data, concorrêncía
pública para Ecônomo dobar e restaurante. ' ..

A$ propostas' dever§6 'ser apresentadas. até o dia 03/l:2173, na
secretaria ao Clube, em envelopes fechados. "

.

A Diretoria reserva-se o direito de rejeitar as propostas que não
atendam aos interesses do clube. '.

�

.

As propostas serão .abertas pela .Diretoria Executiva às 20,00
horas do dia 03 de dezembro de 1.973.

Qualquer informações. os ,
interessados poderão obter na

secretaria do Clube, no horário comercial
Estreito, 19 de novembro de 1,973.

João de Alencar Machado
20. Secretá rio

ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITU RA MlINICIPÁL DE SIDEROPOLlS

EDITAL DE CONCORRENCIA PÚBLICA No. 001/73
A Prefeitura Municipal de Siderópolis, torna público que se acha

aberta a "CONCORRÊNCIA PÚBLICA' para compra da seguinte
máquina rodoviária:

1 (uma) motoniveladora de fabricação nacional, motor Diesel,
tração nas quatro rodas, com transmissão final na caixa do tendem,

por correntes em banho de óleo, com 'peso entre 1.000 à 13.000

quilos, com direção hidráulica e com potência entre 120 à 140 HP.

1 - DAS PROPOSTAS
As propostas deverão ser apresentadas até o dia 14 de dezembro

de 1.973, em 3 {três} vias, até às '11,30horas na Secretaria

Municipal, devidamente recebida pela Taxa de Expediente,
especificando o seguinte:

a} - Preço à vista da máquina;
b} -Preço à prazo e condiçoes de pagamento;
cl. - Garantia do equipamento a ser fornecido e de assistência

técnica;
d} - Prazo de entrega do equipamento.
OBSE RVAÇÃO: As propostas deverão ser entregues em

envelopes fec hados, co m lacre, contendo a expressão
"CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 001/73:'

.

2 -'DADOCUMENTAÇÃO
Os proponentes deverão apresentar os segUintes documentos:
a} - Prova da existência legal da firma e personalidade jurídica;
b} - Prova de quitação com os impostos federais, estadu�is e

municipais;
c} - Certificado de regularidade com o I.N.P.S.;
d} - Cadastro Geral de Contribuintes do Ministério da Fazenda

(C.G.C.)
.

e} - Atestado de idoneidade financeira passada por 2 (dois)
estabelecimentos de crédito.

- DA ABERTURA E DO JULGAMENTO DAS PROPOSTAS
P6 propostas serão abertas em presença dos interessados e

julgadas às 14,00 horas do dia 14 de dezembro de 1.973, por
comissão especialmente constitu ída para essa finalidade.

- DAS CONDIÇÕES GERAIS
a} - No interesse da Administração, a Prefeitura Municipal

reserva-se o direito de aceitar ou n�o, ou ainda, de' anuiar a
.

concorrência, motivadamente e com justa causa, independente de

interpelação judicial ou extra-judicial
b} - Serão exclu 'das no ato. da abertura as licitações que não se

enquadrarem dentro das caracter ísticas do presente edital;
c} - Quaisquer dúvidas a respeito do 'presente Edital, serão

esclarecidas na Secretaria Municipal da Prefeitura, no horário das
9,00 às 11,30 e das 13,30 às 17,40 horas de segunda à sexta-feira:

d} - As propostas terão a validade de 30 ·(trinta) dias após a sua

abertura.
Prefeitura Municipal de Siderópolis

Em 23 de novembro de 1,973
PL(NIO BONASSA
p'refeito Municipal.

t· MISSA DE 9 º DIA

Pantaleão Athanazio, filhos ft �unhada,
Antônio Jlthanazio e família, Walter Bernar
dine e família, Teodocio Athanazio e família
Miguel Athanazio e fam ília, Jai� Borba e fam r
lia, Alexandre Athanazio e família, convidam
as pessoas amigas assistirem a Missa de 90. dia,
de Evanguelia Athanazio, à realizar-se 6a. fei
ra, às 9 horas na Igreja Ortodoxa São Nicolau
sita à rua 1"enente Silveira.

/

628 - loteamento Jardim Cidade Florianópolis - lotes a

6.000,00 a vista ou 8.000,00 a prazo�
647 -r terreno, rua Teofilo de Almeida - BomAbrigo - área

335m2. - 36.000,00.
638 - terreno - Afonso Pena, c/432,OOm2., ótima localiza-

ção, - 20.000,00.
-

ALUGA
Rua Abel, Capela, c/3, quartos, sala, copa, cozinha, 2 banhei

ros, garagem, lavanderia, jardim de inverno,. terraço, dep ..
ernpr,
Rua Henrique Valgas, c/3 quartos, sala, copa, cozinha, ba

nheiro, área de serviço, dep. empr, e garagem.
Rua Felip'é Schmidt - Ed. Dias Velho, Apto. cf 2 quartos,

.sala, cozinha, banheir��.área de servo dep, empre; - 1.200,00.

Rua José Cândido da Silva, 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - Ilha
.Fones: 6462 - 6.616 - CRCI 1950

.

I� BrognolUmõveis ..
ADMINISTRAÇÃ9 E VENDAS

VENDE
644 - casa de alvenaria - rua Euclides Machado, 3 quartos,·
sala, copa, cozinha, banheiro, garagem, c/86m2. - 95.000,00.
643 - casa de madeira - rua Afonso Pena, c/4 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro,' garagem e terreno c/472 m2. -

60.000,00.
595 -. casa' de alvenaria - rua Tavares Sobrinho, Itaguaçu,
c/2 orartos, sala, copa, cozinha, banheiro e terreno c/376m2.
- 65.000,00.
635 - casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, c/terreno

366rrQ., ótima localizaçâo+- 30.000,00 a vista ou 40.000,00
a prazo.

.

i
I

646 - casa mista, rua Virgulino Ferreira de Souza, c/ 3 quar

tos,. sala, copa, cozinha, banheiro, garagem - 45.000,00 -

financiada, aceita Wolks de entrada.
632 - casa de alvenaria - rua São Vicente de Paula, c/ 4
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar.

650 - casa de alvenaria, rua Aracy Vaz Callado, c) 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro - 42.000,00.
538 - casa de alvenaria, rua Vicentina Goulart, c/3 quartos_'3

'1

salas, banheiro social, dep, ernpr., cozinha, área de serviço,
garagem - 110.000,00. i

I
651 � casa mista, rua Andrelino Natividade da Costa - Bair- h,
ro de Fátima, c/2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara- �.

I

gem - 55.000;00. !
I

i
649 - terreno, rua Leoberto Leal - Agronômica - área de

4.�14m2. - 65.000,00.
629 - terreno, rua Gaspar Dutra, totalmente plano c/4'casas
- área 925m2. - 280.000,00.

Lanchonete
Vende-se, com boafrequesia e local previligíadÔ- (Centro)

- Ótima oportunidade de negócio.
'Tratar no local c/ Eloi, na Rua dos Ilhéus, Ed. Anita

Garibaldi - Centro.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Jader G)ss, Presidente do Conselho Illliberativo do Clube

Recreativo 6 de Janeiro, no uso de suas atribuições estatutárias, vem
convocar todo o associado para Assembléia Geral Ordinária, a

realizar-se no dia 02 de dezembro de 1973 às 8,00 horas, em sua

sede prõpría.r síto a rua Prof. João José de Souza Cabral no. 174,
com a seguinte ordem do dia:
Eleição para Conselho Deliberativo.

FlarfallÓpolis, 22 de novembro de 1973.
Jader G9sS

Presidente do Conselho Deliberativo

GRAVADOR ESTEREO
Vende-se um gravador' estéreo Evadim com 2 caixas, novo . Tratar

à rua Cons. Mafra, 148, após as 18,00 horas. Ótimo preço.

CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE
em Santa Catarina

AVISO
Com início hoje às 10 (dez] horas, terão lugar os trabalhos de

eleição no C RC.SC., que se prolongarão até às 18 (dezoito) horas,
sem interrupção.

O voto é secreto, obrigatório, direto e pessoal Para votar, o

contabilista deverá estar munido de sua carteira profissional e do seu

talão de qultaçâo da anuidade. J

•

Não poderá votar o contabilista portador qe registro provisório.
Ao contabi'lista que deixar de votar, sem causa justificada o

CRC SC, aplicará multa em importância correspondente ao valor de
uma anuidade.

Alertamos,. pois. aos senhores contabilistas, para as informações
acima, extra ídas da Resolução número 367/73, d_Q Conselho Federal

. de Contabilidade, e ao mesmo tempo conclarnarnos a todos, a que'
compareçam às urnas, porque o assunto se reveste de grande
importância, atribuindo responsabilidades a todos, mesmo porque as

urnas definem posições para o fortalecimento cada vez maior da
grande e laboriosa Classe Contábil.

Florianópolis, 28 de novembro de 1973
ATÔNIO MENDES DE SOUZA

Presidente

CANASVIEIRAS
Aluga-se uma Casa para veraneio. Tratar na Rua Souza França,

20, perto do campo da Federação Catarinense de Futebol.

ALUGA-SE
(com telefone)

O andar superior do prédio .sito na Rua
Fernando Machado no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone, instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta- .

cionamento de veículo.
Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone 4059.

.
.

. QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

FONES: 2777 OU 2765

ALUGAM-SE APARTAMENTOS
- '

CENTRO FELIPE 'SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS .

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Falso, advogado é preso na CapitalPadres
Uma das propostas feitas em Porto
Alegre, durante a reunião sobre
"Pastoral Penitenciária", foi a
fixação de horários e locais
onde os presidiários possam

manter relações-sexuais comsuas
esposas. A idéia é "humanizar"

os pres ídios brasileiros

retornam

ao tentar obter "habeas-corpus""' .-

a prrseo
Seis sacerdotes católicos da

Espanha que passaram 12 dias

em greve de fome, retornaram
as suas celas em Zamora, de
pois de permanecerem oito
dias internados num hospital
de prisão em Midri. Os sacer

dotes, que cumprem penas que
variam entre 12 e 50 anos, por
"crimes .políticos", foram
transferidos a· 18 do corrente

da prisão provincial de Zamora
para o hospital da capital espa
nhola, a fim de que se recupe
rassem da greve que promove
ram pois estavam bastante de

bilitad�s. A greve realizada pe
los padres, era para que fossem

colocados juntamente com ou

tros presos políticos, ou então
transferidos para um mosteiro,
de acordo com o que ficou fir

mado na concordata entre a

. Igreja e o Estado espanhol em
1953. Fontes da Igreja espa
nhola anunciaram que o retor

no dos padres à prisão, pode
ocasionar novos desentendi
mentos e tensões entre o go
verno e a igreja e provocar no

vas manifestaçôescontra o E&'

tado.

Um falso advogado estava agindo em Florianópolis com pessoas por ele ludibriadas. A própria delegacia procurou
escritório montado, e já tendo inclusive diversas ações enc-minhadas informações na Ordem dos Advogados- secção de Santa Catarina, e

. na Justiça. Trata-se de Valmor Durval de Góes, que possui escritório' ali não existe qualquer registro do falsário que declarou na polícia
à rua Coronel Pedro Demoro, 1966, 30. andar no. Estreito, onde possuir curso superior, mas em adminístracão.
vinfilr atendendo seus clientes.

.

A banca de advocacia que funcionava no referido endereço tem a .

participação de uma 'mulher, Ana Viloscki Schaidt, que segundo
,

Valmor, é sua esposa, mas que se encontra ausente, viajando para
Curitiba, onde a dupla também agiu.

INQUÉRITO
Para apurar todos os fatos relacionados com a atividade ilegal de

Vaimor, foi instaurado inquérito pela Delegacia de Furtos, Roubos e

Defraudações, tendo o major Pacheco informado que a descoberta
aconteceu quando o "pseudo advogado" compareceu na cadeia

pública, pretendendo obter'v'habcas-corpus" em favor de um. dos

que ali se encontram recolhidos.
Com a descoberta e consequente instauração do inquérito

Valmor Dorval Góes esteve ontem pela manhã prestando
depoimento na Dfrd, devendo nas próximas horas serem ouvidas

Para atrair os incautos mandaram imprimir cartões de visita,
onde constam os nomes de ambos, como advogados, e que executam

'ações, trabalhistas, "casos de viúvas", desquites, revalidação de

aposentadoria e outros. ,

Com o decorrer do inquérito agora instaurado pela Dfrd
certamente 'serão identificadas as vítimas que caíram no conto do
"falso advogado".

Encontro
propõe melhor

.

assistência
aos detentos

. ,

Réu' é absolvido por sete votos a zero
mau comportamento, o que também influiu

para a absolvição' de Gaudêncio João

Gonçalves por sete votos a zero. O Sr. Raul'
Bater Laus foi o Presidente do Tribunal do
Júri CUmo Juiz da la. Vara e na Promotoria
funcionou o Sr. Ari Flaviano de Macedo.-

Itajaí - (Sucursal) - Iniciando' novo

prédio de julgamentos o Tribunal do Júri de

ItajaÍ absolveu o réu Gaudêncio João

Gonçalves que no dia 10 de abril de 1972, às
20h45min na rua Anibal Cesar, em frente.a
um Centro Espírita, assassinou com um tiro
de revólver Ivo Fortuna. Os Advogados deo estabelecimento de horários e lo

cais onde os presos possam receber suas
mulheres, foi proposição aprovada du
rante o encontro de "Pastoral Peniten-

,
ciária", realizado em Porto Alegre, me
dida esta que visa "principalmente hu
manizar os presídios".

Iniciativa .inédita em todo o país, o

Encontro de Pastoral Penitenciária reu

niu na Capital gaúcha cerca de 50 pa
dres, freiras e funcionários de presídios,
que debateram a estru tura penitenciária,
buscando um maior entrosamento entre
os religiosos e leigos. O próprio Cardeal
Vicente Scherer, que abriu o encontro,
defendeu em sua alocução à recuperação
dos presos pois segundo ele "até os cri
mnosos nais abjetos continuam porta
dores do direito de pessoa humana".
Acrescentou que o ambiente nas.grandes
cidades, sob vários aspectos "é desedu-"
cativo e corruptor aos costurres" e que
em geral "não conhecemos as cirornstân
cias

-

atenuantes que diminuem a gravi
dade da culpa" .

ORIGENS
Disse também que a raiz última e

mais profunda da criminalidade sempre
crescente encontra-se "na ausência de

preparação da infância e juventude para
as responsabilidades da vida" e que por
isso ao lado dos acusados, conduzido ao

banco dos, réus do tribunal deviam
"estar sentados os culpados pelo seu

abandono e degeneração".
Muito embora aceitasse a-sugestão de

que os presos devem manter encontros

sexuais nos presídios, o diretor do De

partamento de Estabelecimentos Penais,
Alair Venzon, disse que a "implantação
de encontros íntimos" deve ser grada
tiva, pois 60% dos 5 mil detentos exis-

tentes no Rio Grande, do Sul, são porta
dores de "sífilis" o que causaria proble
mas de propagação de doenças venéreas.
Outra sugestão aprovada no encontro
foi a humanização dos castigos, subs
tituindo os costumeiros espancamentos
por proibições, como a de não receber
visitas de seus familiares. Mesmo assim,
a chefe de ensino do presídio central de
Porto Alegre, irmã Elizabeth Dalmagro,
afirmou que naquele estabelecimento

penal ocorrem inúmeros casos de tortu
ras e espancamentos "num massacre aos

presos, principalmente aos que estudam,
porque os guardas analfabetos e rece

bendo salário mínimo se sentem inferio
rizados"

Encerrando o período de sessões o

Tribunal do Júr! de Itajaí julgará hoje o réu
Venino dos Santos, que no dia 20 de junho
de 1972, assassinou João José Rodrigues,
crime ocorrido nas proximidades do cais do

Porto de Itajaí. Serão defensores do réu
novamente os advogados Manoel Antônio
Pereira e Delfim de Pádua Peixoto Filho.>-

Defesa Delfim de Pádua Peixoto Filho e'
'Manoel Antônio Pereira, provaram que o réu

agiu em legítima defesa e cometeu o crime

dentro- do
-

quintal de sua residência, isto

após a vítima ter promovido desordens no

interior do Centro 'Espírita. A maioria das

testemunhas disse que Ivo era elemento de Gonçalves: legitima defesa

Volks
Tribunal do Juri absolve em Tubarão

atropela
estudante

Na oportunidade Ema Graça anunciou para o marido que havia

retornado com a intensão de acabar com a sua vida.
Tubarão - (Sucursal) - Num julgamento que teve a duração de

4 horas, o réu Francisco Horácio da Silva, que no dia 21 de janeiro
do corrente ano matou sua esposa Ema Graça da Silva,
desferindo-lhe uma facada na altura do peito, foi absolvido .por
unanimidade. A sessão do tribunal do júri foi presidida pelo juiz
Bernardo Luiz Stamm, ficando a promotoria com o advogado Paulo

Viena, e a defesa do réu, o advogado Robson Westphal.

O CRIME

Chegando em casa para almoçar, por volta das 12 horas do. dia 21

de Janeiro, Francisco Horácio da Silva foi surpreendido com uma

discussão provocada por sua esposa. Durante o bate-boca, veio à
tona o fato de três eguidas ausências da mulher Ema Graça, quando
Rancisco tinha que executar todos os 'trabalhos da residência,
cuidai' dos filhos, preparar a alimentação; lavar roupa e louça e

executar todos os trabalhos/ Discutiram também pelo fato de a

mulher já em duas oportunidades ter ameaçado o marido de morte.

Francisco nos depoimentos disse que a discussão tinha.acalmado
e que não' dando importância, saiu da cozinha e foi até o quarto
procurar uma corda que estava sob a cama, momento em que foi

atacado por ela, que POrtava uma faca de 30 centímetros de lâmina.

Porém ele conseguiu escapar e foi até à rua, quando novamente 'a
mulher saiu no seu encalço e o agarrou pela cintura, dizendo que ele

deveria voltar, para morrer dentro de casa.,
.

Um atropelamento e. uma

agressão foram registros da De

legacia de Segurança Pessoal
nas últimas horas em Florianó
polis.

Outro problema levantado foi a assis
tência nédíca, pois os hospitais e cen-·

tros de saúde geralmente se recusam a

atender os detentos. Mas a maior dificul
dade está contida nas enfermarias dos
presídios, para onde vão todos os presos
doentes. Tanto religiosos corro leigos
acusaram '''a insensibilidade profissio

: nal" Idos médicos e
. enfermeiros que

(atendem mal aos presidiârios, além da
falta generalizada de material de' assis
tência, desde simples cobertores até
plasma sanguíneo. Foi abordado tam

bém o nünero excessivo de presos, pois
nos 93 presídios existentes no Rio Gran
de do Sul, a capacidade é de 4.200 re
clusos. Na realidade atualmente eles
abrigam uma população carcerária acima
de 5 miL

No interior da residência, Ema Graça tomou a agredir o marido
e então Francisco fez uso de uma faca que portava desferindo um

único golpe que acertou Ema Graça no peito causando a sua morte.

Dois filhos do casal estiveram presentes no tribunal do júri, quando
confirmaram os depoimentos do pai de que periodicamente era

agredido pela mulher, a qual lhe fazia constantes ameaças de morte.

Trafegando pela avenida
Ivo Silveira, o automóvel, Vol
'kswagen placas AA-3293, de
propriedade de Nelza Figuere
do da Silva, conduzido na oca

sião por Mario Elizeu da Silva,
atropelou o estudante Vânio
João de Souza, 17 anos, que
recebeu ferimentos. O próprio
motorista prestou' socorro a

vítima encaminhando-a ao

hospital Sagrada Família onde
foi medicado.

Policiais agredidosa ponta-pés no Sul
Criciúma(Sucursal) - Depois de resistir-a voz de prisão por terem

danificado um telefone público, três desordeiros, dos quais dois
foram identificados como sendo Gelson Bento da Silva e Valdir

Vicente, agrediram a socos e pontapés policiais da rádio patrulha
nesta cidade: Porém acabaram sendo dominados e recolhidos à

pois o terceiro fugiu durante a confusâo, Gelson Bento da Silva e

Valdir Vicente, identificados na' delegacia, ficaram detidos para

responder a inquérito por danos.
"CICATRIZ"

, ESTUPRO
Alcides Lopes Cassiano, o

_

"Cicatriz", continua negando
em Porto Alegre a autoria da
morte da menina Elizabeth,
pela qual foi detido na locali-'

. dade de Caravaggio, .municjpio
de Cricíúma.

cadeia pública, onde novamente

-quebrar a porta do banheiro. '

NO PRINCÍPIO
.

Tudo correçou quando a polícia foi cientificada que três
elementos' à noite haviam danificado o telefone do ponto de táxi
número 4. A rádio patrulha saiu no encalço dos desordeiros,

conseguindo prendê-los na rua Henrique Lage.
No local os policiais Napoleão e Heraldo deram voz de prisão

sendo então agredidos. Solicitaram reforços conseguindo deter dois,

reagiram, chegando inclusive aFoi solicitada também a instalação de
oficinas de trabalho nos presídios, bem
C,OOO a formação de apenados em gru
pos para uma au têntíca comunidade
terapêu tica.

Uma queixa apresentada por Arminda da Silva, possibilitou a

pol (c ia deter o autor de .estupro na prôpria filha. Trata-se de Adair

Barbosa da Silva, 45 anos, que recolhido à delegacia confessou que
desde o mês de abril vinha mantendo encontros com sua filha, a

menor N.B.S. de 11 anos.

Ele afirmou que para obter os favores da filha, a ameaçava com

surras caso contasse para a mãe. O inquérito foi instaurado, estando
Ad air recolhido ao presidio de Santa Augusta' onde ficará

aguardando a decisão da Justiça.

"Cicatriz", nos depoimen
tos prestados, diz que fugiu do
manicômio judiciário, junta
mente' com outros comparsas,
'quando cerraram as grades do
'cubículo onde estavam recolhi-

,

dos. Depois ele se dirigiu para
Criciúma, cumprindo o trajeto
a pé, levando para tanto qua
,tro dias' entre Porto Alegre e

Menino perde.o equilíbrio e,
Distribuidora Bia

morre,afogado ao cair em poço
Joinville (Sucursal) Num poço que fica locali

zado nos fundos da residência de seus pais, mor
reu afogado o menino Antônio Cesar Correia, de
dois anos. O garoto brincava sozínhoem casa,

tendo se dirigido para perto do poço, desequili
brando-se e caindo no seu interior teve morte ins

tantânea.Omenorerafilho de Antônio Júlio Cor

rela e de Evelina Natálio Correia, e residia à rua

Monsenhor .Gercino, no final do ponto deônibus
, do Bairro do Itaum.
,

AGRESSÃO
Deu entrada no Pronto Socorro Municipal

com fe�imentos pelo corpo produzido por golpes
de' canivete, José Celso Michel, 23 anos, residente

no Bairro do Guanabara. Isso foi resultado de

desentendimentos que teve com seu cunhado Jai

me Michel, 35 anos, residente no mesmo bairro.

A vitima-continua internada no Hospital São Jo

sé, enquanto que o agressor foi detido pelas auto
ridades policiais. Os motivos até agora determi

nantes da agressão, não foram apurados pela polí
cia.

DETENÇÃO
Foi detido no interiorda boate "Primavera",

João Neves Conradt, 23 anos, solteiro, residente à

rua General GÓes Monteiro, no Distrito de Boa

Vista. Sua detenção foi feita pelo Delegado Gus

tavo Selonke, por estar desacatando os frequenta-

dores da citada boate.
BRIGA

Com escoriações por todo o corpo resultado
de violenta. luta corporal, deram entrada no Pron
to Socorro Municipal,' Pedro A. de Mello, 32
anos, casado, e Olídio Gonçalves, 44 anos, casa

do, residentes à rua Guaianazes, .10 bairro doIri- '

riu Por motivos até .agora desconhecidos pela po
lícia, eles entraram em luta corporal, e tiveram
como resultado ferimentos por todo o corpo
Uma viatura da Rádio Patrulha, cientificada do

fato,. esteve no local transportando-os para o
,

Pronto Socorro e posteriormente para a Delegacia
dê Polícia onde foram ouvidos pelo Comissário
de Plantão.

'

COLISÃO
Violenta colísão entre dois automóveis veri-:

ficou-se na manhã de ontem na rua Marechal Her-
'

mes, no bairro dá COMASA. O Ford Corcel, pla
cas BO 0110, de propriedade de Oscar Ribeiro
Pontes, dirigido naocasião por Osvaldo Cândido
Vieira, chocou-se com o Volkswagen placas JO

5143, dirigido por Cássio Bueno Rocha. O moto
rista do Volks teve suas pernas fraturadas devido
ao choque, sendo internado no Hospital SãO' José.
A Guarda de Trânsito compareceu ao local do
acidente.

Pensão Rio da Noite

MUSSOLlNI- MAIS
Universo - ROCA

Dic. Inglês/Port. '

Corte & Costura

A CIGARRA

,

Calendário
AUTO ESPORTE

Família Buscapé
Sucessos Violão e

Guitarra

Bolota: Tininha
1 Riquinho Mandrake

HiLTLER

.Críciúma, Frisou ele, que sofre
de debilidade mental, que de

pois de ter sofrido acidentes
no intqríor de uma mina de
carvão (uma pedra lhe caiu na

cabeça) 'além de anunciar que
incapacitado para trabalhar so
mo mineiro, esteve por algum
tempo trabalhando numa pe
dreira.

EXCLUSIVIDADE EM- BON ECOS DE LATEX

BOUllQUE 'VALERIA
Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Alcides Lopes Cassiano;
preso em Criciúma, foi escolta
do para Porto 'Alegre por dois
agentes, ti segundo depoimen
to de testemunhas, 'inclusive
um oficial do exército, confir
mam que foi ele o autor da
morte da menor Elizabeth,

Distribuidora de

Produtos Prenda Ltda.
SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL
DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM FUJRIANOPOLlS

prenda
Apresenta aos seus clientes, os melhores

nrodutos Prenda.
Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche,

OJeijo Parmezan em formas

Queijos Provolone - Queijo Mussarela

Manteiga especial
Linha completa de Frios

Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
2a6 Fone 37-53 - Florianópolis.

EDITAL
SADlA�CONCORDIA S.A. Indústria e Comércio O Delegado da Receita Federal em Florianópolis, no uso de suas atribuiçêese

tendo em vista a Portaria no. 313, de 13.11.73 do Senhor Ministro de Estado da
Fazenda,C.G.C. Nº 83,.568.147/001

Sociedade de Capital Aberto
,

GEMEC-RCA 72/070_ COM'UNICA·AVISO
CIBRAFI - COMPANHIA BRASILEIRA

DE CRÉDITO,
FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
(Sob Intervenção do Banco Central do Brasil)
Convidamos os portadores de Letras de Câmbio de

aceite da CIBRAFI __;, CIA. BRASILEIRA DE CRÉ
DITO, RNANCIAMENTO E INVESTIMENTOS, a

comparecer nesta DelegaCia Regional (Bua )(N de No

vembro, 621 - 10. andar - Curitiba-P R), até o dia

21,12.73, munidos de relação discriminativa dos pa

péis de sua propriedade (número, data de vencimento

e valor de resgate, em ordem cronológica de venci

mento), os quais, para efeito de conferência e verifica

ção, deverão ser também apresentados na oportunida-
de.

I - Às pessoas Físicas ou Jurídicas, contr.ibuintes de Imposto sobre a Renda, que
invernarem, criarem, abaterem ou comercializarem por q�alquer forma, gado
bovino, leiteiro ou de corte, deverão preencher o modelo anexo à Portaria NR 270
de "9 de outubro d� 1973, referente ao movimento de 1 de janeiro a 31 de-outubro
de 1973, a partir do estoque existente em 31 de dezembro de 1972. \

'

" � Os dados referidos no ítem anterior, servirão de base para revisão da
declaração de rendimentos do exercício de 1973, ano-base de 1972 devendo os

.

modelos ser apresentados às Repartições da Secretaria da Heceita Federal da
,

jurisdição dos contribuintes até 19 de dezembro de :973.'
III - O não cumprimento do disposto nos ítens anteriores importará na

instauração de processo "ex-officio" com arbitramento dos rendimentos tributáveis,
aplicando-se multas nos termos do artigo 21 do Decreto-Lei NR 401 de 30 de

dezembro de 1968, sem prejuízo das demaili sanções cabíveis.
IV - Os formulânos

..

Anexo 3 - PECUÁRIA" se encontram à disposição dos

contribuintes, na sede deste órgão, nas agências bancárias e nos NAOF's desta
jurisdição.

Florianópolis, 28 de novembro de 1_973

Jairo Lisboa

Delegado da Receita Federal

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONyOCACÃO
São convidados os senhores acionistas desta Sociedade a se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária a' realizar-se no dia 13 de dezembro de 1973, às 1'0 (dez) horas, em sua sede

social, situada à Rua Senador Attitio Fontana, no. 86, na cidade de Concórdia, Estado de Santa
, Catarina, a fim de discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

.

a) - Honulogação do aumente do capital social, em dinheiro, de Cr$ 46.080.000,00 (qua
renta e seis milhões e oitenta mil .cruzeiros) para Cr$ 57.600.000,00 (cinquenta e sete

milhões e seiscentos mil cruzeiros), mediante a emissão dI'. 9.ti'LO,000 (nove milhões, qui
nhentos e vinte mil) ações ordinárias e 2.000.000 (dois milhões) de ações preterenciais, sem
direito da voto, do valor nominal unitário de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro}, aprovado pela
Assembléia Geral Extraordinária realizada em 3,1 de outubro de 1973;

,

b) - Alterações estatutárias consequentes_
Co�c6rdia-SC, 19 de novembro de ,1973

A) Attilio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

J, BANCO CENTRAL DO BRASIL

MÁRIO SEARA

Delegado Regional
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Técnico iaponês pesquisa
fruticultura no Estado

Gás central izado - Rede para
águá quente -, Garagem -

modernos elevadores' --: Pin
tura plástica ...;.... Esquadrias de

lumínio • Living e sala de
.estcr amplos e confortáveis
• 3 super-dorrn i tóri os, arej cdos

\
• Cozinha com azulejos deco

'rodos, pia americana, 'piso
vi tri fi cado e. crmér i os

'

embutidos opc ionai s
• Banheiros e lavabo
com azu le [os decora
dos até o teto, piso

-�E SAI vitrificado" metais italianos e, louça
'� Ce lite papoula, em' cores a escolher

. • Ampla área de ser-

ANTES' viço com azulejos '

,

••• coloridos, com

dependênc i as e WC de empregada.

DO
rGEDlFICD,I ,

ECHEGA
Eis o seu lar definitivo
na rua Vidal Ramos,
perto de tudol

\ ,

Com a finalidade de de-

senvolver 'pesquisas aplica
das à fru ticultura de clima

temperado, chegou a Santa
Catarina o especialista j a
ponês Kbshiro Nigai, téc- '

nico da Estação Experi
mental de Marioka, do

Japão. O visitante deverá
(etilizar experimentos com
nu trição de árvores frutife-

I

ras, notadamente em ma-

cieiras, junto à Estação Ex

perimental de Videira, per
tencente ao Mnistério da

Agricultura. Além de
Koshiro Nagai, o Governo

japonês mantém há três

I
anos em Santa Catarina'
um ou tro especialista,
Kenshi Ushirozawa; ex-di
retor da. Estação Experi
mental de Nagano, que
vem orientando trabalhos
de pesquisas em fruticultu
ra de clima temperado. No
início do próximo ano, o

Governo japonês deverá
enviar um terceiro técnico

para este Estado, com a fi

nalidade de realizar, duran
te um ano, pesquisas no

campo da fítopatologia
(doenças vegetais), tam

bem no cultivo das frutas

de clima frio:
No último mês, o Sr.

Amnon Erez, especíalista
em fisiologia vegetal, veio
de Israel para instalar ex

perírrentos relativos à que
bra da dormência em ma

cieiras. Informações do

Projeto de Fru tícultura de

Clima Temperado - Profit
- acrescentam que os re

sultados desses experimen
tos são promissores, refle
tindo-se na uniformidade

'

da floraçãi, precoci:lade da

produção e aumen to da

produtividade dos porrares
de macieira.

fi: outra parte, regres
saram do Japão � dos Esta
dos Unidos três técnicos
catarinenses. Os engenhei
ros agrônomos Nelton Ro

gério de Souza, Coordena
dor Estadual do Profit,

Yukio Otaki, especialista
do Profit em Lages, e Pe·'
dro Alcântara Ribeiro, di
retor da Unidade de Pes

quisa Aplicada de São J0a

quim, participaram duran
te dois meses de um curso
intensivo em fruticultura
do clima temperado no Ja-

pão. 'N)s Estados Unidos,
os té cnicos catarinenses

permaneceram 15 dias
mantendo contatos com

'especialistas norte-ameri

canos, obsorvendo a mo

derna tecnologia de pro
dução e comercialização
de frutas.

Existem atualmente em

Santa Catarina 2.207 hec
tares com frutas de clima

temperado, cultivados por
523 fru ticultores que vem

recebendo assistência téc
nica direta do Projeto de
Fruticultura de 'Clima

Temperado, executado pe
!lI Acaresc, e com traba
lhos de pesquisas realiza
dos pela Estação Experi-

I
men tal de Videira: do Mi
nistério da Agricultura, e

Unidade de Pesquisa de
São Joaquim; da Secretaria
da Agricultura. Esses po
mares, na sua grande maio

ria com menos de três

anos, produziram na últi
ma safra cerca de 16.4OQ
toneladas, além das 32.000
toneladas de uvas ameri

canas produzidas por anti

gos parreirais do Vale do

Rio do Peixe.

Decoração de Natal
deixa Joinville·

I
Além dos tradicionais buracos para obras públicas, no Vale a erosão também "aj�da".

Blumenau também enfrenta
,.

os buracos. E a erosão
Blumenau (Sucursal) _:_ Se é certo que

nem só de buracos vivem as ruas, por ou tro
lado, parece que a Rua Nereu Ramos, tem
procurado ultirmmente, incomodar a Se
cretaria de Obras e Serviços Urbanos, com
amplos e sonoros desmoronamentos de seu

calçamento.

metros daquele local, nas mesmas dimen
,sões, provocando a interdição do trânsito
num lado da rua.

Mris UIIll vez, as origens do mal pare
cem ser a tão decantada tubulação de água
e detritos, E enquanto os sucessivos desmo..
ronamentos provocam comentários maldo
sos e irritação entre a população, técnicos
da Prefeitura admitem que problemas dessa
natureza só desaparecerão após a ímplan
tação do Projeto de Esgotos Sanitários,
atualmente em fase de elaboraçãõ pela
equipe responsávelpelo Plano Diretor Físi
co Territorial da cidade.

Há menos de (, meses; um grande des
moronamento prejudicou o tráfego naquela
rua. Sanado o'problema, cujas origens fo
ram debitadas à sofrível e arcaica rede

deágua e esgotos da cidade, ele voltou a se

repetir no último fim de semana a poucos

I

,

\ \

• MÇli s tempo de convívio no

I ar • Ma i s tempo para
trcbo'lhcr .' Mais participação

na vida dos fi lhos • Mai..s faci I idades
para compras e diversões.

. .\ \. I L �IGSBJ�. - R�oM"o,�ol�uHho,mo

• O apartamento mais rnodernoj i [F-fiyTID �b\ ('
de Florianópolis • O mo is � RuoVldoIRo:o, . u�O\

(...

avançado projeto arq�itetônicogj'"D ;jbt:]d ;/1• A rua mais sossegada da RuoTonontoSH,ol,o Polódodo
Govêrno

metrópole • O ponto mais -, � k«<1
racional para morar na Ilha • O preço e

condições
a"l

Praça xv de Novembrt".moi s�!:fess ívei s.

-/"SBI�:

I n formações e venda s :

I

muito ,mais alegre
Joinville (Sucursal) - Joínvílle COfílf;ÇOU a ganhar um

aspecto colorido desde ontem, quando começaram a ser
instaladas as peças que compõem a decoração natalina nas

principais vias públicas da cidade, O projeto de
ornamentação, que está sendo execu tado por operários da
Prefeitura Municipal, foi elaborado pelo artista Índio
Negreiros da Costa, e servirá também para os festejos
carnavalescos. A informação foi prestada pela Prefeitura
Municipal, que destinou recursos da ordem de Cr $
97.000,00 para que as comemorações natalinas obtenham o

êxito desejado pelo Clube dos Diretores Lojistas, que
também participou com Cr$ 25.500,00.

Para a execução do projeto, os operários da Prefeitura
dispõem de 29 mil metros de fios, 17 mil soquetes, 17 mil
lâmpadas coloridas, além de 200 peças de isopor de
tamanho grande com motivos natalinos. A 'Prefeitura
informou ainda que o trabalho de decoração - "simples
barata" - está sendo também realizado no interior de São
Paulo e Paraná.
'.

Falando à O ESTADO, o artista Índio Negreiros da Costa
disse que l'faltou interesse por parte da Prefeitura porque se

fosse feito tudo com antecedência, certamente o projeto
poderia ser executado rio carnaval último".

'

POUPANÇA PAGA MENSALME_N- lo ....

TE DURANTE A CONSTRUÇAO i
bil

\ jj.IIiill.lliii";---
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INCORPORAÇÃO:

- Informaram-me, portanto, que o projeto será utilizado
no próximo festejo de Momo, o que não acredito,
sinceramente. Estou revoltado é com certos elementos que
procuram desmoralizar nossa classe.' E o pior é que não
estão aproveitando a chance que o Prefeito Municipal está
dando aos artistas. O Sr. Pedro Ivo tem incentivado muito
os artistas, mas sempre há os que agem sem pensar", conclui
Índio Negreiros da Costa.

Assessor de Theiss

viaia para Alemanha

ALUANCA
CONS.TRUTORA ALLIANÇA LTOA.
Rua Fulvio Aducci, 930 - Fone 6294

Blumenau (Sucursal) - o Assessor de Planejamento da
- Prefeitura Municipal, arquiteto Rolf . Herwig, atendendo
convite formulado pelo Presidente da Federação das
.Indústrías do Estado de Santa Catarina, Bernardo Wolfgang
, Werner, embarcará hoje para a Alemanha Ocidental, com o

objetivo de conhecer, em Munique, aspectos práticos e

técnicos do Estádio Olímpico, que, eventualmente poderã
vir a ser aplicados na construção do grande Centro
Esportivo do SESI, em' Blumenau..

Num empreendimento de custo superior a 10 milhões, o
-Centro Esportivo do SESI - um dos maiores do país,
ocuparã UIIll área de 100 mil metros quadrados, doados
pela Prefeitura Municipal, à margem da Rodovia Jorge
Lacerda, onde serão construídas pistas de atletismo, piscina
olímpica, quadras de voleibol, basquetebol, futebol de salão
e um estádio, além de uma pista para provas de rnoto-cross.

M'obral elege sua

-,' -lia. rainha em se

Zenita foi escolhida a primeira Rainha do Mobral

Pela primeira vez no Brasil, o Movimento Brasileiro de
Alfabetização promoveu em Ituporanga umconcurso com o

objetivo de eleger a Rainha do Mobral. Entre as seis
candidatas que representaram os municípios de Ituporanga,
.Salete, Vidal Ramos, Alfredo Wagner, Aurora e Agrolândia,
foi eleita Zenita Shtainback, de 17 anos, representante de
Imbuia, cabendo os 20. e 3.0. lugares a Salete Oenníng, de

, ltuporanga, e Neli Terezinha da Silva, de Alfredo Wagner. A
comissão julgadora foi presidida pelo Coordenador Estadual
do Mobral em Santa Catarina, professor Darcy Anastácío e
contou' com a participação do Prefeito de Ituporanga e
outras autoridades. '

Momentos antes do concurso, realizou-se a formatura de '

entrega de certificados de alfabetização a mais uma turma
que participou de umcurso realizado durante seis meses.

Falando a O ESTADO, o professor Darcy Anastácio
disse que para o próximo ano o Mobral deverá apresentar'
novidades em termos de métodos práticos de alfabetização.
Lembrou que neste ano o órgão obteve o sucesso esperado
com a alfabetização de mais de 80% dos que haviam se
inscrito aos cursos.

Tiiucas mostra no
/

sábado orquídeas
.Tijucas (Correspondente) - Pela primeira vez em sua

vida, os produ tores de orquídeas do Vale do Tijucas irão

promovêr sua produção através de uma. exposição
programada pela Prefeitura deste município para o período
de 30 deste mês a três de dezenbro vindouro.

A exposição contará com a participação dos produtores
;:-..-.

de orquídeas da colônia holandesa, localizada em

Tijuquinhas. A solenidade de abertura está programada para
às 20 horas de sex ta-feira no Pavilhão Municipal, onde será
levada a efeito a promoção. '

--------------------------------------------------------------------------------�---------------------------------------�--�-------------------------------------------------------------------
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Andreazza inspeciona ferrovia
no trecho entr� Lages eMafra

Mas as lojas de sapatos e relojoarias
não estão lá muito satisfeitas com o

rmvtrnento verificado até ontem.

Garantem, entretanto, seus proprietários'
que o seu comércio obtém sucesso neste'
período sorrente a partir do dia 15 de

dezembro, quando os trabalhadores já
têm recebido seus ordenados.

NOVO HORÁRIO
:0 horário especial programado pelo

Clube de Diretores Lojistas de Criciúma
I

entrará em funcionamento no dia 5,
quando as atividades comerciais serão

prolongadas até às 20 horas. De 10 ao

dia 14, as lojas irãovfechar suas portas
somente às 21 horas e do dia 17 ao 21,
não fechará ao meio dia, fazendo expe
diente integral até às 21 horas, No dia

23, o consumidor poderá fazer suas

compras até às 24 horas. Entretanto, no
dia 24, o comércio funcionará somente

até às 18 horás, para permitir que seus

,empregados preparem-se também para
os festejos natalinos.

Processos de Moldagem têm

curse para 100 técnicos"
,

Blumenau (Sucursal) - Com uma pre

sença superior a 100 pessoas e focalizando

temas que abrangem o interesse de todo o

setor de fundição, o Simpósio Sobre Pro

cessos, e Materiais de Moldagem, promovido
pela Associação Brasileira de Metai!j" foi
instalado no Anfiteatro da FURB com uma

palestra do ex-Presidente da ABM e Diretor

da Equipamentos Industriais EISA S.A., de
São Paulo, Miguel Siegel, abordando o te

ma "Novos Desenvolvimentos nos Proces

sos de Moldagem em Fundição". O certame

prosseguiu quando os técnicos da Fundição
Tupy, de Jo:inville, Jacob Friedrich Reimer,
José Maria Melim e Ademir da Cunha, utili
zando a projeção de slides falaram sobre

"Materiais de 'Moldagem: Ensino Teórico e

Prático naEscola Tupy".
lbram \ proferidas ainda as seguintes pa

lestras: "Processos Especiais de Moldagem
,

- Casca, Cera Perdida e Shaw", por Rober
to Carlo Taralli; "Aspectos Práticos do E�

tágio Atual do Processo Areia Silicato

'C02", por José Gonzaloi Villaverde Couto

e "Processo de Moldagem em Casca", por
Isaac Berezin.

Ontem, o simpósio cumpriu o seguinte
programa: "Controle de Areias para fundi

ção", por O. Hikl; "Normas de Controle e

Utílízação de Bentonitas Nacionais", por

Rrdolr Fann; 'IControle -de Sistemas ue
Areia", pelo engenheiro Cláudio Luiz Ma

riotto; "Resmas Sintéticas para Fundição",
por José Gaspar Pereira de Toledo e Ricar

do Schmidt; "Lingoteiras com Gusa Sopra
do;, por Ricardo Teixeira e Equipe de Iun

dição da Acesita e "processos de Cura Fria
na Iimdição", por Ralph Conrado

O encerramento do Simpósio está mar

cado para hoje com uma visita dos partici
pantes às dependências da Eletro Aço Al-

tonaS. A
- Eni entrevista' a "O ESTADO", o Se

cretário Executivo da Associação Brasileira
de Metais, Fábio Decourt Homen de Mello

explicou que o "Simpósio Sobre Processos
,

e Materiais de Moldagem" versa, exclusiva
mente, sobre assuntos de interesse tecnoló

gico, no setor de fundição, não entrando na

pauta de discussões qualquer assunto afeto
à escassez de matéria-prima.

Depois de ressaltar a importância desses

simpósios, como veículo de intercâmbio de

experiências, Decourt frisou a necessidade

de conseguirmos um "know-how" brasilei

ro no setor de peças fundidas: "Para pro
blemas ,locais, precisamos encontrar solu

ções locais". Ressaltou que a pesquisa, até
alguns anos, restrita aos órgãos estatais, es
tá se expandindo para a iniciativa privada, e
citou como exemplo de lucidez e visão, o
e mpreendimento da Fundição Tupy que
implantou um Centro de Pesquisas Tecno

lógicas.
,Admitindo que o setor de peças fundi-i'

das tenha recebido uni' considerável im

pulso com o advento da indústria automo

bilística brasileira, o Secretário Executivo

da ABM explicou, que apesar de tudo, "a
indústria de fundição não cresceu paralela
mente à indústria siderúrgica". "Mas preci- ,

samos recuperar o tempo perdido", comen
tou.
ESCASSEZ DE CARVÃO

Salientando que tanto o mercado nacio

nal como internacional procuram, em gran
de escala, a produção de peças fundidas,
Fábio Decourt Homem de Mello reconhe

ceu Que a escassez de combustível sólido

(carvão utilizado na fabricação do coque)
vem tolhendo os planos-de ampliação de

produção e limitando a demanda.

Reforma dos estatutos
da Furb ficou pronta
Blumenau (Sucursal) Fontes da 'Furidação

Universidade Regional de Blumenau confirmaram que a

reforma estatutária daquele estabelecimento já está

conclu ída, devendo ser submetida" oportunamente, ao

julgamento do Conselho Universitário.
Embora a Reitoria da RJRB guarde o mais absoluto

sigilo sobre o documento, sabe-se que uma das mais ,

importantes modificações a serem introduzidas na estrutura

universitária, diz respeito à nomeação do novo Reitor. Até

os últimos anos, o ocupante desse cargo era escolhido pelo
Prefeito Municipal; agora, entretanto, tal responsabilidade
caberá a um "chanceler", nomeado pelo Chefe 40
Executivo Municipal, que apontará o dirigente máximo da

RJRB de uma lista, tríplice, elaborada pelo Conselho

Universitário. '

A implantação dessa medida, segundo as mesmas fontes,
restringe o poder da Municipalidade, mas a sua justificação
calca-se no fato de que atualmente a Prefeitura contribui

apenas com 25% do orçamento da Universidade.
De acordo com as primeiras informações, o Reitor,

necessariamente, deverá estar ligado ao magistério, na

qualidade de professor. Embora nada de oficial esteja
assentado acerca da nomeação dos diretores de faculdade,
acredita-se que tal decisão caberá ao Reitor, em defesa de

um entrosamento perfeito da família universitária e

independente de ingerências ou conotações políticas.
, A implaritação da reforma estatutária da FURB, que

segundo especialistas do assunto, deverá não somente

alterar, fundamentalmente, a estrutura universitária, mas

provocar constrangimento e irritação em algumas áreas,
ocorrerá tão logo o Conselho Universitário ratifique seus

dispositivos que seriam postos em execução pelo novo

Reitor da FURB, a ser indicado nos primórdiosdo próximo
ano.

'

Cafasc faz campanha
antí-rábíca em Itajaí
,Itajaí (Sucursal) - A Prefeitur� Municipal de Itajaí

informou que a campanha de vacinação ,anti-rábica será

desenvolvida em todo o município a partir de hoje pela
Cafasc, em face da notificaçãopelo Centro de Saúde de cães

raivosos que andam soltos pela cidade. Segundo
informaçõesdo Centro de Saúde, várias pessoas estão
internadas no Hospital Marieta Konder Bornhausen por
terem sido mordidas por cães raivosos. Entretanto, a notícia
não chegou a ser confrrmada pela direção da unidade

hospitalar.
O programa de vacinação elaborado pela Cafasc é o

seguinte: Hoje e amanhã, no prédio da Cafasc, dias 30 e 1

I' de dezembro, em frente do Corpo de Bombeiros, no bairro
da Fazenda; dias 3 e 4, na praça Padre Barom, confluência
das ruas Brusque e José Eugênio Mueller - bairro Dom

Bosco; dias 5, e 6, na praça da Igreja da Vila Operária; dias 7

e 8, na praça da Igréja do bairro São João; dias 'la e 1 r, no
parque infantil do bairro Nova Brasília; dia 12, no Conjunto
,�sidencial Costa Cavalcanti e nos dias 13 e 14, no pátio da

,antiga Prefeitura.

Tupy quer

ampliar
seu parque

lages (Sucursal) - O

Ministro Mário Andreazza,
dos Transportes; desem

barca hoje às 9h4Omin cm

Lages, de onde partirá, em
seguida, em direção à Ma

fra, inspecionado a linha
ferroviária que.liga esta ci

dade à Mafra. O titular dos

Transportes deverá tam

bém fazer um pronuncia
mento a respeito' das ativi
dades de sua Pasta que di

zem respeito à Santa Cata

rina. A BR-282, cujo pro
jeto mereceu prioridade no

Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem para
o próximo ano, será um

dos assuntos a serem abor
dados pelo Coronel Mário

Andreazza, segundo infor

mações prestadas por fon
tes do I Batalhão Rodoviá

rio, de.Lages.
O sistema ferroviário,

que foi remodelado para

permitir a dímínuição de
horas na viagem realizada

por trens que trafegamen
tre Rio Gande do Sul e

Paraná, passando por 'San
ta Catarina, tem sua im

portância no escoamento

de combustível da Refina
ria Alberto Pasqualline, de
Caxias, além da produção ,

agropecuária do planalto
ca tar ínense. De Caxias,
,passando por Canoas, Và
carias, Lages, Ponte Alta,
Santa Cecília, Monte Cas

telo, Papanduva, Itaíôpo
lís, Mafra até chegar a'Cu
ritiba, de onde há prolon
gamento até São Paulo, a

Rede Ferroviária Federal é
um dos responsávei pelo
aceleramento do processo
de de senvolvimento do

planalto catarínense e re

giões gaúchas e paranaen
ses. Além do combustível

transportado da Refinaria

Alberto Pasqualline para
os depósitos de Lages e

Curitiba, a rede ferroviária
é utilizada também para o

transporte de passageiros

TRIBUNAL DE JUS11ÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil em sessão de 26.11.73, julgou os

seguintes processo:
APELAÇÕES CÍVEIS

No. 9.387 - CAMPOS NOVOS - Apte. Neusa Terezinha

da Silva Rupp • .Apdo. Adernar Alcino Rupp, ReL Des. Aristeu

Schíefler - "Deram provimento. Unânime".
No. 9.508 - JOINVILLE - Apte. Germano Rautemberg.

Apda. lbyal Insuance Company Limited. Rei Des. Aristeu

Schiefler - "Deram provimento. Unânime".
No. 9.515 - BUMN\U - Apte. Roland Hansen. Apda.

EXpresso Massarandubense Ulrich Ltda. ReI. Des, Aristeu
,

Schiefler - "Deram provimento. Unânime."
No. 9.506 - PALMITOS - Apte. Ignácio v.éyrich. Apdo. ,

Ariste Desordi. ReL Des. Waldyr -Taulois � "Negaram
provimento. Unânine," Acórdão publicado na sessãor

No. 9.406 - ORLEANS - Apte. Lauro Pacheco dos Reis.

Apdo. llliz Antônio Costa. Rei. De's. Geraldo Salles -

"Deram provimento. Unânime."
No. 9.498 - F'I1HANFWS - Apte. Cia. União de

Seguros Gerais. Apda. Maria Adelaide FUrtado. �L Des,

Reynaldo Alves - "Negaram, provimento. Unânine,".

Acórdão publicado na sessão.

No. ,9.526 - ITAlAÍ - Apte. Cecília Sãveíra. Apdos.
Bruno lEllIling e Imobiliária Leopoldo Zarling. Rei Des.

Reynaldo Alves - "Não conheceram. Utânirre," Acórdão

publicado na sessão.

APEIAçftS IE IESt;!.1ITE
No. 4.292 -,F'UlUANFrus - Apte. dr; Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,

Apdos. José, da Silva Pires e sua mulher. Rei. Des, Aristeu

Schiefler � "Converteram em diligência. Unânime."
No.4.314 - FLORIANÓPOLIS - Apte. dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officío.
Apdos. Pedro Paulo Teixeira e sua mulher. ReI. Des. Aristeu
Schiefler - "Negaram provimento. Unânime."

No. 4.316 - TUBARÃO - Apte, dr. Juiz de Direito da la.

Vara, ex-officio. Apdos. Mauro Perdonâ e sua mulher. ReI.

Des. Waldyr Taulois - "Converteram em diliSencia.
Unânime."

No. 4.301 - JOINVILLE - Apte, dr. Juiz de Direito da

la. Vara Cível, ex-officio, Apdos. José Antônio de Mira e sua

'mulher. Rei. Des. Geraldo Salles - "Negaram provimento.
Unânime." Acórdão publicado na sessão.

No.4.310 - FLORIANÓPOLIS, - Apte, dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio.
Apdos. Lourival Pires e sua mulher. ReI. Des. Reynaldo Alves
- "Negaram' provimento. Unânima." Acórdão'publicado na

sessão.
.
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Andreazza volta a se e visitaMafra pela primeira vez

entre Mafra e Lages e es

coamento de mm conside
rável parte da produção do

planalto para,os mercados
consumidores do Paraná e,

São Paulo.

I TAJA! QUER LI-'

GAÇÃO
-

'

O Governo Municipal
de Itajaí demonstrou inte

resse em reativar a, estrada
ferroviária que sua cidade
à Trombudo Central, com
um prolongamento até
Ponte Alta, visando prepa
rar o campo para o seu in-

'

gresso no sistema de Corre

dores de Exportação. Uni
memorial está sendo elabo
rado para ser-entregue pro
v avelmente no próximo
mês ao Ministro Mário An

dreazza, solicitando-lhe a

reconstrução da rede ferro
viária - não funciona há
três anos - e a construção
de um prolongamento li

gando Trombudo Central
à Ponte Alta.

rio Andreazza hoje a Lages
é agúardada como muita

expectativa por empresá
rios � tarinenses, em face
do seu pronunciamento
anunciado ontem em La

ges. A construção da

BR-282, que ligará o pla
nalto ao litoral catari

nense, ,é o. maior desejo
dos empresários que vêem
nesta rodovia a solução pá
ra os problemas que entra

vam O desenvolvimento do

planalto. Garantem os em

presários que o mercado

consumidor passaria a re

ceber produtos - princi
palmente oshortí-granjeíros
- se a BR-282 facilitasse o

seu escoamento dos cen

tros produ tores.
COLOMBO EM LAGES
O Governador Colonbo

Salles viaja hoje cedo com

destino a Lages, onde, jun
tamente com as autori

dades locais, .recepcionarã
'o Mnistro dos Transpor
tes, que regressa à São Pau

lo, onde irá se avistar com

o Governador Laudo Na

tel.

Os estoques nas lojas de Criciúma são grandes, mas as vendas vendemlmais.

Comércio de Criciuma iá
,vende artigos de Natal

.
'

Criciúma (Sucursal) - O movimento proprietário um tanto pessimista quanto
no comércio neste final de ano começou a quantidade de brinquedos que poderá
cedo em Criciúma, levando os lojistas a. faltar caso a venda continue neste ritmo.

ficarem mais otimistas quanto à venda TEC'IDOS, OS MAIS PROCURADOS

de seus produtos estocados há mais de As lojas .de tecidos têm registrado
seis meses. Embora o horário especial es- uma excelente venda do produto e seus

teja programado para ter início a 5 de proprietários garantem que este. ano o

dezembro, a maioria dos estabelecímen- comércio obterá um lucro superior a

"tos comerciais tem estendido seus expe- 50% com relação ao do ano passado,
dientes até por volta das 21 horas. E em quando, segundo eles, a falta de promo

face disso, os consumidores estão 'dei- , ção levou pouca gente a adquirir as novi
xando para fazer suas compras à noite, dades que o corrêrcio apresentou, prín
tornando mais movimentada as princi- cipalmente no que se refere a brinque-

pais ruas da cidade. dos.
O Clube de Diretores- Lojistas, ao

contrário dos anos anteriores, preparou
.cedo um programa natalino, cujo desta

que será a orna,mentação das príncípaís
ruas, com a execução de um projeto ela
borado pelo artista Acary Margarida, de
Florianópolis. Além da instalação de

lâmpadas multicoloridas Í1á praça Nereu
Ramos e rua Conselheiro João Zanette,
os quadros de pintura de Acary Marga
rida também serão atração popular nos
dias que antecedem o Natal, quando
estarão expostos na praça pública. A no

vidade que o CDL programou também

para as crianças é a chegada do Papai
Noel à Criciúma, onde estará a partir do
dia' 5 transitando frequentemente pelas
principais ruas comerciais da cidade.

Enquanto isso, há casos comerciais

que estão sendo reabastecidas em face

da boa vendagem que vem sendo regis
.trada desde o final da primeira quinzena
deste mês. Na Casa Ouro, o mais, tradi

cional, comércio de brinquedos da cida

de, as encomendas estão. deixando seu

São Francisco do Sul

(Sucursal de Joinville) -

Com a finalidade de
verificar os detalhes, do

projeto de ampliação da

Fundição Tupv, que inclui

serviços de dragagem e

aterro hidráulico de uma

área que faz parte do leito
do rio Cachoeira, estive

ram em Joinville os direto

res da Companhia Brasilei

ra de Dragagem, Ricardo

Sudahia e Murílo Régis, ,

Os técnicos estiveram

também em São Francisco

do Sul onde realizar�m
inspeção às obras de draga
gem da área destinada ao

terminal da Petrobrás no

Balneário de Enseada.

\ O engenheiro' Ricardo

Sudalria, fáIando a O ES
TADO, disse que as obras
de. dragagem do porto de
São Francisco do Sul nlb
foram concluídas até agora
por falta de recursos fínan-:

ceiros, mas que em janeiro.
elas deverão ser con

clu idas, tendo em vista a,

suplementação ,de verbas

que garantirão a execução
de todo o trabalho. Disse

que os serviços não podem
ser feitos dê imediato em

face de vários problemas,
entre eles as condições na

rurais da área onde está

sendo realizado q trabalho.

ANDREAZZA: POSSI:
VEIS NOVIDADES
A visita do Ministro Má-

AGRA VO DE PETIÇÃO
. No. 3.299 - ORLEANS - Agrtes, dr. Juiz, de Direito,
ex-officio e o INPS. Agrdo. Ourides Ernesto Vieira. Rei. Des.

Reynaldo Alves - "Negaram provimento. Unâníme,"
Acórdão publicado na sessão.

A

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Camara Criminal em sessão extraordinária realizada na

manhã de 26.11.73,julgou os seguintes processos:
,

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.420 - Urussanga ,- Apte, Natal Tramontin. Apda, a

�usti�a, por seu Promotor. ReL Desa. Thereza Tang - "Deram
p��Vlmento em parte para anular o julgamento com relação à
vitima Lorena Nazari, Maioria de votos." Vencido o Des, Trom

powsky Taulois.

No. 12.225 - CAPINlAL-Apte. a Justiçá, por seu promo
tor. Apdo. José Hélio Paranhos Ferreira. ReL Desa, Thereza

Tang _' "Negaram provimento. Unânime".

No. 12A67 - URUBICI - Apte, o assistente do Ministério

Público., Apdo. Sebastião Cândido' de Mello. Rei. Des.

Marcflío Medeiros - "Negaram provimento. Unânime."
No. 12.391 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte, a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. Altair GUJlZ e outros. ReI.

Des. Marcílio Medeiros - "Não conheceram do recurso

ex-officio e quanto ao da acusação do mesmo não

conheceram no que tange a Ivo Arosío e Nelson Oliveira e, de

ofício, concederam habeas corpus aos referidos réus, a fim de

anular, o processo a partir da citação e da defesa prévia,
respectivamente, sem prejuízo da renovação do mesmo; no

referente a Mauro Michereff, proveram em parte o recurso

para, reconhecida a qualificativa do, § 70., fixar a pena de

reclusão em 1 ano e 4 meses e a multa em 66,6 vezes o maior

salário mínimo vigente no país, e julgaram prejudicado com

respeito a Altair GUllZ e Aldo José GUJlZ_ Inâníme," ,

No. 12• .030 '- XANXERÊ - Apte. Lucinda Narcizo

Conrado. Apda, a Justiça, por seu Pronotor. Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.350 -, SANTA CECíLIA - Apte. Leo Luiz

Grande. Apda. a Justiça, por seu Pronotor. Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira -, "Deram provimento em parte para excluir '

das condições do sursis e de não cometa novo delito.
Unânime,"

RECURSal CRIMINAIS

no. 6.549 - TURVO - Recte, a Justiça por seu Promotor.

Reedo, Hercílío Bianchíní; Rei Des, Marcílio Medeiros -

"Deram provimento. Unânime."
INo. 6.553 - AIIITA-GARIBALDI - Recte. Júlio José

Chaves. Recda. a Justiça, por seu Pronotor, Rei. De�.
Thereza Tang - "Negaram provimento."Unânime."

Jaime Sprícigo
Dretor

DE JANEI.RO - ESTREITOCLUBE 6
com danças típicas de vários paises.

vai ser apresentado no dia 1/12/73 às 23 horas. Conjunto: STAGIUM lO.
Volta a apresentar o consagrado Show TURBILHÃO DE SUCESSOS

TURBILHÃO DE SUCESSOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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i
Amparado na constatação de que os impostos que recolhe à,'

municipalidade correspondern a mais de 25% do orçamento e que apenas 0,6%
retornam ao bairro na forma de obras públicas. Os moradores do
Estreito têm seus olhos voltados para a nova administração.

,

Estreito quer·do novo Prefeito,
'-

,

contraprestação do que arrecada
Uma relação de mais de dez reivindicações, entre as quais, melhor

aproveitamento das praias para turismo, a instalação de sistemas de
esgoto e água em todas as ruas, alargamento da rua Smtos Saraiva e

anexação dos bairros de Campinas e Barreiros a Florianópolis é o que
éguardam os habitantes do. Estreito da nova administração municipal,

,

a ser empossada hoje. '

Por outro lado, grande parte dos moradores do local deseja uma

maior retribuição dos impostos recolhidos na área, que correspondern
a mais de 25% do orçamento da Capital, sendo que apenas 987 mil
cruzeiros ou aproximadamente 0,6%, retornam ao Estreito através de
realizações de obras públicas. O orçamento de Florianópolis para
1973 alcançou a 17.800 mil cruzeiros. ,

cados, ao mesmo tempo que desafoga
ria o tráfego do centro da cidade.

Já o gerente Walmor Borges do Ho
tel Ony enumerou fácil e rapidamente
três reivindicações, que julga urgentes:
modernização das linhas telefônicas,
que dificultam qualquer ligação com
Florianópolis, a colocação de um ma

ior número de ônibus nas linhas e a

construção de bueiros para escoar a

água da' chuva. Segundo disse, o mau

funcionamento dos' telefones afasta' rador do, sub-distrito há mais de cin-
.muítos clientes do hotel, que necessí- quenta anos" o sapàteiro reivindica,
tam fazer ligações para outros Estados. além de um sistema de esgoto extensi
A falta de bueiros faz com que nos vo a maioria das residências situadas
dias de temporal as lojas comerciais se- próximas do mar, umapolítica de in
.jam obrigadas a baixar/parte das portas dustrialização para a área, já que as
metálicas para evitar que a água espir- mulheres dispõem apenas de um reduzi
rada pelos automóveis estraguem as díssimo mercado de trabalho. Confor

me acentuou, "depois de adultas a ma

ioria das moças permanecem completa
mente ociosa, por falta de empregos".
Por isso, acrescentou, se o novo prefei
to criasse duas ou três indústrias; o pa
norama para os jovens poderia ser mais
otimista.

- --

TRABALHO PARA AS MULHERES
Com uma loja de consertos no nú- Lembrando a anexação do Estreito

mero 1.366 da Fúlvio Aíuccí, o sapa- a Florianópolis, em 1935 pelo então
teiro José Adriano, 62 anos, apenas re- 'interventor federal Nereu Ramos, ano
corda de um jardim, feito recentemen- tou o funcionário público aposentado
te no Estreito, e a remodelação de par- Edgar Panoch, que já que os bairros de
te do calçamento de algumas ruas. Mo- Campinas e Barreiros não podem criar

uma economia moderna estando su

bordinados a São José, Nilton Severo
da Costa deveria tratar da união daque-

Francisco: melhor escoamento.

las duas áreas com Florianópolis. Co
mo benefcios principais, citou a incor

poração de Barreiros e Campinas a

uma estrutura com serviços públicos
mais complexa, bem como equipada
'com instrumentos de transformação
-

mais poderosos.
'

Por seu lado, o barbeiro Francisco
\

Marques, também da Fúlvio Aducci,
sugeriu o alargamento da rua Santos
Saraiva antes "que seja tarde demais".
Disse que aquela via pública reúne ele

vado número de veículos e que nos

próximos cinco anos ela estará comple
tamente congestionada. Assinalou tam-,
tém que se iniciado hoje, o alargamen-

to pode ser facilmente realizado, pois
existem poucos edifícios novos na

área. Lembrou ainda que o proprietá
rio de um hotel chegou a concorda,
verbalmente em demolir parte do seu

estabelecimento para recuá-lo de alo.

guns metros, visto que tal medida ape
sar de tudo lhe traria vantagens.
.

E como, necessidades estimadas a

curto prazo, lembrou os buracos feitos
pela Cotesc nas calçadas, e que ainda

, continuam descobertos.

- E da mesma forma, que a maioria
dos habitantes de Florianópolis, os

moradores do Estreito, ressentem-se
também do mau aproveitamento de
suas praias. O esgoto é despejado dire
tamente no mar, apesar de duas praias,
Balneário e Ponta do Leal apresenta
rem boas condições para atrair tam- '

bém uma pequena parcela de turistas.

Aires: rodoviária no Estreito.

.

Curso de tecnologia de alimentos
forma na Ufsc know-how para'

implantação de. indústria na Cidade
Dentro de breve será desenvolvida em

Florianópolis uma indústria piloto de ali
mentos e derivados. Isto porque, em agosto
último foi autorizado pelo Reitor Roberto

Lacerda, o funcionamento do curso de Tec

nologia de' Alimentos, opção do curso de

Farmácia e Bioquímica mantido pela Uni
versidade Federal.

O curso foi implantado oficialmenteno
dia 18 deste mês e atualmente está sendo
ninistrado a disciplina de Tecnologia de fru

tas e hortaliças. A produção consiste em

congelar ou enlatar diversos produ tos horti
fruti-granjeíros, dentro da mais moderna téc

,

nica de enlatados que .existe no momento.

'Contudo, segundo o proíessor Ro gério
Goul�rt - titular da cadeira de Tecnologia
de Alimentos, a atividade está apenas na fase

inicial, isto é, este curso é o primeiro passo

para a instalação de urra indústria piloto,
que congregará professores e alunos numa

ação conjunta. Mas, a indústria piloto se

ocupará somente de produtos marinhos,
porque na região de Florianópolis esse pro
duto é abundante e possibilitará estudos

conjuntos com as empresas pesqueiras dessa
região.

"Será uma espécie de assessoramento

para as indústrias da pesca da região de Flo

rianópolis, ou qualquer indústria de outras

localidades, desde que elas solicitem os estu

dos", afirma o professor;

TENDÊNCIAS
,

A faculdade de Farmácia e Bioquímica

Congelar e enlatar horti-granjeiros
,

,

está desenvolvendo, a través da cadeira de
Tecnologia de Alimentos, uma série de ativi
dades inusitadas até há pouco' tempo atrás.
,As atividades consistem na' ação de indus
trializar alimentos, para a formação de seus

alunos. Segundo o professor Rogério Gou
lart, a primeira fase do curso recém criado
de Tecnologia de Alimentos (opção para os

alunos da 7a. e 8a. fases daquele curso)
abrangerá somente a uma atividade interna,
isto é, somente para os alunos desenvolve
rem seus estudos. Porém, a tendência do

curso é industrializar alimentos para abaste
cimento do mercado consumidor, dentro do

mais breve possível.
"Apesar do curso estar se desenvolvendo

rruito bem, nós ainda não estamos bem do

tados de uma aparelhagem adequada à ma

nutenção de uma produção para abastecer o
nercado", acrescenta.

O; produtos industrializados pelos pro
fessores e alunos nas aulas de Tecnologia de
Alimentos são: palmito, abóbora, pepino,
couve-flor, beterraba, cebola e cenoura e

deverá ser acrescido de outros _produtos
assimque o laboratório tiver condições de

conportar o aurrento de produção.
, INDÚSTRIA PILOTO

Mas a tendência final dessa iniciativa é

dirigida à criação de uma
_
indústria piloto

para desenvolver estudos em produtos mari
nhos.

Para o, professor Goulart, essa escolha

prende-se ao fato da existência de um gran
de manancial pesqueiro nas costas da Região
da Grande Florianópolis. Além disso, o tra-

.balho desenvolvido junto-às empresas pes
queiras seriam uma espécie de assessoramen

to a essas empresas, visando a melhor quali- t:
dade dós produtos marinhos"

"Para ser possível desenvolver uma in
dústria piloto é necessário a existência de

farta matéria-prima disponível. E"atualmen
te como num futuro breve, a matéria-prima
em disponibilidade em Florianôpolis é o

peixe", explica o professor.

Comércio .ínicía dezembro com novo

horário para suas vendas de Natal
Segundo declarações do Sr. Ody \arella,

presidente da Associação Comercial, a partir
de primeiro de dezembro ás casas comerciais'

passarão a adotar o já tradicional horário
prolonllado, que antecede às festas natalinas.

- Até o ,ano passado tivemos problemas
coma prorrogação do horário comercial nes
ta época, mas após a Prefeitura ter permi
tido através de lei a prorrogação, esperamos
que este ano não existam problemas. Para
dar condições a todos os lojistas de estabele

cerem' um horário mais conveniente para
cada estabelecimento, a Associação propôs'
que o horário fosse móvel, de maneira que
c\ld; um possa .implantâ-lo COl1D achar me
l1Íor.

Esclareceu o Sr. Ody Varella que não
existe um horário obrigatório para o comér
cio, ficando estabelecido, apenas.ique o mes

mo poderá funcionar das sete às 22 horas,
ininterruptamente. Para adotar o horário

prolongado, os lojistas deverão entrar em

contato 'com as au toridades trabalhistas,

para determinar o tempo de atuação aos

funcionários, que caso sejam do sexo mascu

lino, poderão dar dez horas de serviço
diário. No caso de funcionários do sexo fe
minino e menores, o tempo de serviço diário
não poderá ultrapassar as oito horas previs
tas pela legislação.

- Em geral - prosseguiu - a maioria dos
,

funcionários aceita de boa vontade trabalhar
até as 22 horas, uma vez que os mesmos são
comissionados e têm interesse em vender

mais._Outrp fator que contribui para que os

funcionários aceitem o novo horário, é que a

maioria deles são jovens que estudam à noite
e por isso mesmo, estão acostumados a fica-

,

rem fora de casa por mais tempo. Temos
notado algurrn resistência neste sentido, em

'

se tratando de funcionárias mães de família
e que têm necessidade de irem para casa

mais cedo.
Tendo em vista os problemas criados

para os que trabalham no comércio com a

prorrogação do horário comercial de fim-de-

ano, o presidente Ody Varella demonstrou a

impossibilidade de adoçâo+de .um horãrio
rígido neste período. :;:

., Não podemos.determinar se o comér
cio é altamente beneficiado com a mudança
de horário, mas podemos afirmar que o mes

mo aumenta suas vendas "indiretas", É na

tural, que se as famílias saem para passear à
noite, encontrando o comércio aberto sin
tam um certo interesse pelas vitrines. Essa

motivação poderá levá-las a comprar, mesmo

que isso não seja feito no período noturno.

Para o presidente da Associação Comer

cial, a abertura do comércio até mais tarde"
além da motivação para as vendas, é eficien
te também porque dá um colorido especial à
cidade naquele período, tendo em vista a

maior movimentação de pessoas.

-: No caso específico de Florianópolis,
isto é muito producente, urrn vez que a ci- �
dade a partir das 20,00 horas, praticamente
já não tem muito movimento, concluiu o Sr.

Ody Varella.

Também sugeriu o contador a refor
mulação da lei municipal que limita a

construção de edifícios para no máxi
mo três andares. Conforme disse, tal
medida provoca o êxodo de .ínvesti
mentos imobiliários para Florianópo-
lis, �á que. a ut�a!ão. de uma áre� �ara

I
m�t:cadorias expostas. Acrescentou,muitos pISOS díminuí o cl!sto orígínal .

ainda Walmor Borges, a necessidade de
do terreno. refazer grande parte dos calçamentos

de inúmeras vias públicas" entre as

quais, a própria Iülvio .Aducci.

RODOVIÁRIA & PRÉDIOS
Além de criação de escolas públicas

do primeiro e segundo graus, pois já
encontrou dificuldades para matricular
uma criança do nível primário, o con

'tador Aires Messias da Silva do banco

Bamerindus, filial do Estreito, decla-

, I
rou que o sub-distrito necessita da no-
va rodoviária que será constru ída no

município. Neste sentido, alega que o

estabelecimento, além de ficar localiza
do "no meio" da área habitada de Flo
rianópolis, facilitaria a instalação de
hotéis, restaurantes e novos supermer-

Edgar: anexar Campinas e Barreiros. walmor: mais ônibus e calçamentos. José: trabalho para as mulheres.

-

Mosquitos tem seu foco na

Avenida H:ercílio Luz
bem no centro da Capital

Os moradores 'da avenida Hercílio Luz estão sé queixando de

um foco de mosquitos localizado ao longo do rio que corta essa

avenida. Depois de muitos apelos aos diretores d-os orgãos
encarregados do saneamentoda capital, o problema ainda está na

mesma situação. Segundo eles, o problema está ganhando
'incômoda dimensão e o local está ficando "Insuportâvel para
morar." ,

Por outro lado, na parte em q�e o riacho é destampado,
acumula às vistas de todos os transeuntes um monte de detritos"
que exalam um �au-cheiro ,intolerável para qualquer olfato.
Quando sopra um vento sul, nos dias de sol notadamente, o odor

que provém desses montes de detritos torna-se agressivo e

dificilmente, dizem os moradores, há posslbilidades .de suportá-lo
em casa.

E a situação dias após dias continua imutável, porque até o

momento, apesar de inúmeras solicitações ao Dasp e à Prefeitura,
a resolução cabível ao problema nem sequer foi cogitada, isto é,
os moradores da avenida Hercílio Luz que foram conversar com

os' diretores desses órgãos não receberam uma resposta
convincente ou animadora.

,

Es� é o problema mais grave. Contudo existem outros de

proporções menores que, contribuem enormemente para dotar o

locãl de urrn aparência provinciana, aquelas aldeias que refletem

a ausência de urra administração. Isto é, ao longo daquela
avenida proliferam vistosamente grande quantidade de gramídio

, (capim, ervas sem denominação e outros) dos mais diversos

tamanhos, que dão ao local, princjpalmente próximo a banca de

jornais e 'Maternidade Carlos Correa, um aspecto desolador; se se

levar em consideração a importância daquela via.
,

ESFO�ÇO EM VÃO
Com iminência do verão qualquer lugar que possua detritos,

mato ou água estagnada é um foco de mosquitos em potencial.
Mas quando a possibilidade de proliferação' de mosquitos e

pernilongos é acompanhada dernau-cheíro causada por aqueles Entre o denso matagal e a água parada, o habitat ideal.
inconvenientes, o problema ganha dimensão pública e merece

uma solução a curto prazo. Por outro lado, o .problerna se torna "Em pleno centro da, cidade estamos vivendo urra situação de

compreensível quando se trata de uma localid�de sub�bana, aldeia e de província. E' o pior, não sabemos de quem é a

devido a grande quantidade de terrenos baldios, Porem a, competência .do problema, se é da Prefeitura, Malária ou

ocorrência desses, casos em uma avenida central da cidade e Departamento de Saúde Pública, porque até o momento não
inconcebível e estatelante, Os moradores da avenida Hercílio Luz conseguimos nada 'de concreto a esse, respeito," dizem eles

chegam diariamente a essas conclusões, porque cerca de dois indignados.
meses atrás debaixo da ponte situada .prôxímô a -uma banca de A QUEM COMPETE

jornal, começaram a acumular urra série de detritos d� todas as O rio avenida 'é de competência de qual órgão, da Prefeitura

procedências. Então com o passar desses meses, os detritos foram ou dia Secretaria da Saúde? Desde há muito que existe uma

ganhando proporções cada vez maiores, até se tornarem urra espécie, de "conflito de jurisdição" entre a Prefeitura e a

espécie de lodaçal, preto e odoroso. Secretaria da Saúde sobre a limpeza de valas e riachos de

Para tentar uma solução do problema, que cada vez mais se Florianópolis.
avizinhava vários moradores daquela via foram conversar com os Contudo, até o presente aqueles órgãos não chegaram a um

órgãos públicos incumbidos de zelar pela saúde pública. acordo sobre a questão. O resultado dessa divergência é refletido

Contudo, todos os seus esforços foram em vão, pois até o na situação em que 'se encontra a avenida HercÍlio LUz.

momento, segundo eles, nenhuma solução foi dada à situação. O Segundo os moradores, a competência não interessa, o que

lodaçal continua, o mau-cheiro se perpetua e o mato avança importa é exatamente a existência de um lodaçal de detritos, o

galhardamente em todas as direções. mau-cheiro advindo dali, os mosquitos e pernilongos que
EFEITO COLATERAL \ invad em deliberadamente as suas casas e o crescimento

O efeito mais imediato dessa situação é a criação abundante desmensurado de matos ao longo da avenida, que lhes

de focos de mosquitos e pernilongos. 'Sobre eles .dizern os incomodam diar iamente, t.

moradores, que suas crianças são as que mais sofrem c.om a ação "Enquanto eles discutem, nós é que sofremos todas as

desses insetos. Todas as noites o problema fica rnaior e, em consequências imediatas de uma situação que não temos

consequência, são perdidas, de duas a três horas de repouso participação algurra". Além de tudo, gostaríamos de saber de

através de uma ação de extermínio aos m-osquitos e pernilongos. onde vêm as águas que ficam estagnadas no lodaçal próximo, à
Várias crianças trazem estampadas pOI diversas regiões ponte, porque esta água é fétida e contribui para aumentai o

visíveis dos seus corpos, as mais variadas mor�idas de insetos.
'

problema, consideravelmente.
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